
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

С Т Е Н О Г Р А М М А
52-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области 

26 января 2022 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 26.01.2022 Время: 10:02:42 -  11:31:04 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 35
1. Алдаров К.Р.

2. Андреев А.А.
3. Бакуров Е.В.
4. Безродных О.В.

5. Белов А.С.

6. Бренюк С.А.
7. Ведерников А.В.
8. Еабов Р.Ф.

9. Еаськов А.Ю.

10. Дикусарова Н.И.

11. Егорова Л.И.

12. Кондрашов В.И.
13. Красноштанов А.Н.
14. Лобков А.В.

15. Любенков Е.А.

16. Маслов А.С.
17. Некипелов Д.Б.
18. Носенко О.Н.

19. Обухов А.В.
20. Перетолчин В.В.

21. Петрук С.М.
22. Побойкин В.Л.

23. Попов О.Н.

заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информацион
ной политике и связям с общественными объединениями 
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, эко
логии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Зако
нодательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Со
брания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, фи
нансово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строи
тельстве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания 
Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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24. Романов А.В.
25. Сарсенбаев Е.С.
26. Синцова И. А.

27. Сумароков И.А.
28. Сумароков П.И.
29. Труфанов Н.С.

30. Тютрин Д.Г.

31. Франтенко С.С.

32. Хайдуков В.В.

33. Шевченко С.П.

34. Шершнев Д.П.
35. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике За
конодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области, заместитель 
председателя комитета по социально-культурному законодательству 
заместитель председателя комитета по законодательству о природополь
зовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Ир
кутской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономической 
политике
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 10
1. Аблов А.А.
2. Вепрев А.А.
3. Качин А.С.
4. Крывовязый И.В.
5. Кудрявцева Г.Ф.
6. Курбайлов М.М.
7. Левченко А.С.
8. Сагдеев Т.Р.

9. Терентьев А.Н.

10. Чекотова Н.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного
Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 12
1. Басов М.В.

2. Богатырев П.А.
3. Буянов Р.В.

4. Быргазова М.А.
5. Быханова А.В.

6. Дмитриев И.В.
7. Дмитриева Е.И.

8. Комельков И.С.

9. Ленынина И.В.
10. Хачатрян Н.Ф.
11. Цыганова М.М.
12. Читоркин В.В.

начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель министра спорта Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Иркутской области 
министр имущественных отношений Иркутской области 
начальник отдела организационного обеспечения законодательного про
цесса Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
начальник организационного управления Законодательного Собрания Ир
кутской области
председатель Молодежного парламента при Законодательном Собрании 
Иркутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Молодежного парламента 
министр по молодежной политике Иркутской области 
министр лесного комплекса Иркутской области
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О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:02:42. Речь 3 мин 27 сек

Для регистрации присутствия, пожалуйста, установите в ложемент ваши 
карточки, зарегистрируйтесь. Обратите внимание на экран, из 45 депутатов при
сутствуют... Все зарегистрировались? Присутствуют 33 депутата. Пожалуйста, 
выключите микрофоны присутствующих на ВКС.

Сегодня на заседании присутствуют: заместитель прокурора Иркутской 
области Келлер Виктор Александрович (в режиме ВКС), Борисова Ольга Анато
льевна - старший помощник прокурора Иркутской области по взаимодействию с 
законодательными и представительными органами власти Иркутской области (в 
режиме ВКС), председатель Избирательной комиссии Иркутской области Дмит
риев Илья Владимирович (в зале, добрый день), начальник Управления Мини
стерства юстиции Российской Федерации по Иркутской области Николаев Мак
сим Владимирович (в режиме ВКС), Уполномоченный по правам человека в Ир
кутской области Семенова Светлана Николаевна (видимо, в режиме ВКС, да?), 
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области Афанасьева Татьяна 
Витальевна (в режиме ВКС), Уполномоченный по защите прав предпринимате
лей в Иркутской области Лабыгин Андрей Николаевич (в режиме ВКС), полно
мочный представитель Губернатора Иркутской области в Законодательном Со
брании Буянов Роман Викторович, министры Иркутской области, депутаты Мо
лодежного парламента при Законодательном Собрании. Кворум для работы име
ется. 52-я сессия Законодательного Собрания Иркутской области объявляется от
крытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Для ведения заседания необходимо избрать рабочие органы. Секретариат 
предлагается избрать в количестве трех человек. Какие будут предложения? Кто 
за данный количественный состав, прошу проголосовать.

ГОЛОСОВАЛИ: Избрать секретариат в составе трех человек 
(п.0/1) Время: 10:06:09

Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:09. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято.
Персонально: Сарсенбаев Евгений Сейтович, Петрук Светлана Михайлов

на, Шпаков Виктор Юрьевич. Будут ли другие предложения по кандидатурам? 
Предлагается голосовать за список кандидатов в целом.

ГОЛОСОВАЛИ: Избрать названные кандидатуры в состав секретариата

3



(п.0/2) Время: 10:06:31
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:31. Речь 0 мин 24 сек 

Решение принято.
Прошу секретариат занять свои места.
Счетную комиссию предлагается избрать в количестве трех человек. Будут 

ли другие предложения? Кто за данный количественный состав, прошу проголо
совать.

Пожалуйста, Обухов Анатолий Васильевич.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:06:54. Речь 0 мин 7 сек

Количественный состав счетной комиссии до пяти человек.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:01. Речь 0 мин 18 сек

Будут другие предложения? Голосуем за предложение Обухова Анатолия 
Васильевича. 5 человек? Пожалуйста, Михаил Васильевич... Михаил Васильевич, 
пожалуйста.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:07:20. Речь 0 мин 6 сек 

В порядке поступления предложений. Сначала предложение - 3 человека.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:26. Речь 0 мин 2 сек 

Все, голосуем за три.

ГОЛОСОВАЛИ: Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
(п.0/3) Время: 10:07:28

Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  27. Против -  2. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/4)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/5)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/6)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:28. Речь 0 мин 35 сек

Решение принято. Нужно голосовать за 5? Или решение принято за 3?
(Не слышно). Все, Анатолий Васильевич, оставим до следующего раза. 
Персонально: Франтенко Степан Сергеевич, Шершнев Денис Павлович, 

Некипелов Денис Борисович. Будут ли другие предложения по кандидатурам? 
Предлагается голосовать за список кандидатов в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Время: 10:08:03
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:03. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято. Рабочие органы избраны.

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ СЕССИИ

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:21. Речь 0 мин 4 сек

Переходим к рассмотрению проекта повестки. Проект повестки рассмот
рен на заседании коллегии. Предлагаю принять проект повестки за основу. Про
шу проголосовать.

Принять проект повестки за основу 
Время: 10:08:25
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:25. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.
Есть ли дополнения, замечания, предложения?
Предлагаю проголосовать за повестку дня сессии в целом.

Принять повестку в целом 
Время: 10:08:46
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Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:46. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Повестка сессии утверждена.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ СЕССИИ:

1. Проект постановления «О назначении на должность мирового судьи Иркутской обла
сти».

2. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового судьи Ир
кутской области Михайловой М.В.».

3. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового судьи Ир
кутской области Портнягиной Т.Н.».

4. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Иркутской области».

5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-943 «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «Об отдельных вопросах защиты населения и территорий от чрезвычайных ситуаций при
родного и техногенного характера в Иркутской области» (первое чтение).

6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-951 «Об инвестиционном налоговом вычете по 
налогу на прибыль организаций в Иркутской области» (первое чтение).

7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-363 «О патриотическом воспитании граждан в 
Иркутской области» (первое чтение).

8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-958 «О внесении изменений в статьи 7 и 10 За
кона Иркутской области «О физической культуре и спорте в Иркутской области» (первое чтение)

9. Проект постановления «Об областном Реестре молодежных и детских общественных 
объединений на 2022 год».

10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-52 «О признании утратившими силу отдельных 
законов Иркутской области и отдельных положений законов Иркутской области, а также о внесе
нии изменений в статью 2 Закона Иркутской области «О льготных тарифах в сфере водоснабже
ния и водоотведения» (второе чтение).

11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-95 7 «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «Об отдельных вопросах в сфере охоты, сохранения охотничьих ресурсов и среды их оби
тания в Иркутской области» (первое чтение).

12. Проект постановления «Об изменении площади лесопаркового зеленого пояса вокруг 
города Иркутска».

13. Проект постановления «О результатах рассмотрения отчета о деятельности редакции 
общественно-политической газеты «Областная» по вопросам обнародования (официального опуб
ликования) правовых актов органов государственной власти Иркутской области и Губернатора 
Иркутской области, иной официальной информации за 2021 год».

14. Проект постановления «О результатах рассмотрения отчета о деятельности редакции 
сетевого издания «Официальный интернет-портал правовой информации Иркутской области» по 
вопросам обнародования (официального опубликования) правовых актов органов государственной 
власти Иркутской области и Губернатора Иркутской области, иной официальной информации за 
2021 год».

15. Проект постановления «Об утверждении кандидатуры от Законодательного Собрания 
Иркутской области в состав редакционного совета общественно-политической газеты «Област
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ная» и о внесении изменений в пункт 1 постановления Законодательного Собрания Иркутской 
области от 05.12. 2018 года № 7/4-ЗС «Об утверждении кандидатур от Законодательного Собрания 
Иркутской области в состав редакционного совета общественно-политической газеты «Област
ная»».

16. Проект постановления «Об утверждении Устава общественно-политической газеты 
«Областная»».

17. Проект постановления «О внесении изменений в Положение о проведении ежегодного 
областного конкурса на лучшую организацию работы представительного органа муниципального 
образования Иркутской области».

18. Отчет о деятельности комитета по законодательству о государственном строительстве 
области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской области за 2021 год.

19. Отчет о деятельности комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 
за 2021 год.

20. Отчет о деятельности комитета по социально-культурному законодательству Законода
тельного Собрания Иркутской области за 2021 год.

21. Отчет о деятельности комитета по здравоохранению и социальной защите Законода
тельного Собрания Иркутской области за 2021 год.

22. Отчет о деятельности комитета по собственности и экономической политике Законода
тельного Собрания Иркутской области за 2021 год.

23. Отчет о деятельности комитета по законодательству о природопользовании, экологии и 
сельском хозяйстве за 2021 год.

24. Отчет о деятельности комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной 
политике и связям с общественными объединениями Законодательного Собрания Иркутской об
ласти за 2021 год.

25. Отчет о деятельности комиссии по контрольной деятельности Законодательного Собра
ния Иркутской области за 2021 год.

26. Информация о деятельности депутатской фракции Всероссийской политической партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Законодательном Собрании Иркутской области за 2021 год (без доклада)

27. Информация о деятельности депутатской фракции политической партии «Коммунисти
ческая партия Российской Федерации» в Законодательном Собрании Иркутской области за 2021 
год (без доклада).

28. Информация о деятельности депутатской фракции политической партии ЛДПР - Либе
рально-демократическая партия России в Законодательном Собрании Иркутской области за 2021 
год (без доклада).

29. Информация о деятельности депутатской фракции Партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС
СИЯ - ПАТРИОТЫ - ЗА ПРАВДУ» в Законодательном Собрании Иркутской области за 2021 год 
(без доклада).

30. Информация об исполнении комитетом по законодательству о государственном строи
тельстве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской области про
токольного поручения 36-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области от 11 ноября 
2020 года № 12 (без доклада).

ПОВЕСТКА СЕССИИ:

1. Проект постановления «О назначении на должность мирового судьи Иркутской обла
сти».

2. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового судьи Ир
кутской области Михайловой М.В.».

3. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового судьи Ир
кутской области Портнягиной Т.Н.».

4. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Иркутской области».

5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-943 «О внесении изменений в Закон Иркутской
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области «Об отдельных вопросах защиты населения и территорий от чрезвычайных ситуаций при
родного и техногенного характера в Иркутской области» (первое чтение).

6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-951 «Об инвестиционном налоговом вычете по 
налогу на прибыль организаций в Иркутской области» (первое чтение).

7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-363 «О патриотическом воспитании граждан в 
Иркутской области» (первое чтение).

8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-95 8 «О внесении изменений в статьи 7 и 10 За
кона Иркутской области «О физической культуре и спорте в Иркутской области» (первое чтение).

9. Проект постановления «Об областном Реестре молодежных и детских общественных 
объединений на 2022 год».

10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-52 «О признании утратившими силу отдельных 
законов Иркутской области и отдельных положений законов Иркутской области, а также о внесе
нии изменений в статью 2 Закона Иркутской области «О льготных тарифах в сфере водоснабже
ния и водоотведения» (второе чтение).

11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-95 7 «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «Об отдельных вопросах в сфере охоты, сохранения охотничьих ресурсов и среды их оби
тания в Иркутской области» (первое чтение).

12. Проект постановления «Об изменении площади лесопаркового зеленого пояса вокруг 
города Иркутска».

13. Проект постановления «О результатах рассмотрения отчета о деятельности редакции 
общественно-политической газеты «Областная» по вопросам обнародования (официального опуб
ликования) правовых актов органов государственной власти Иркутской области и Губернатора 
Иркутской области, иной официальной информации за 2021 год».

14. Проект постановления «О результатах рассмотрения отчета о деятельности редакции 
сетевого издания «Официальный интернет-портал правовой информации Иркутской области» по 
вопросам обнародования (официального опубликования) правовых актов органов государственной 
власти Иркутской области и Губернатора Иркутской области, иной официальной информации за 
2021 год».

15. Проект постановления «Об утверждении кандидатуры от Законодательного Собрания 
Иркутской области в состав редакционного совета общественно-политической газеты «Област
ная» и о внесении изменений в пункт 1 постановления Законодательного Собрания Иркутской 
области от 05.12. 2018 года№ 7/4-ЗС «Об утверждении кандидатур от Законодательного Собрания 
Иркутской области в состав редакционного совета общественно-политической газеты «Област
ная»».

16. Проект постановления «Об утверждении Устава общественно-политической газеты 
«Областная»».

17. Проект постановления «О внесении изменений в Положение о проведении ежегодного 
областного конкурса на лучшую организацию работы представительного органа муниципального 
образования Иркутской области»

18. Отчет о деятельности комитета по законодательству о государственном строительстве 
области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской области за 2021 год.

19. Отчет о деятельности комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 
за 2021 год.

20. Отчет о деятельности комитета по социально-культурному законодательству Законода
тельного Собрания Иркутской области за 2021 год.

21. Отчет о деятельности комитета по здравоохранению и социальной защите Законода
тельного Собрания Иркутской области за 2021 год.

22. Отчет о деятельности комитета по собственности и экономической политике Законода
тельного Собрания Иркутской области за 2021 год.

23. Отчет о деятельности комитета по законодательству о природопользовании, экологии и 
сельском хозяйстве за 2021 год.

24. Отчет о деятельности комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной 
политике и связям с общественными объединениями Законодательного Собрания Иркутской об
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ласти за 2021 год.
25. Отчет о деятельности комиссии по контрольной деятельности Законодательного Собра

ния Иркутской области за 2021 год.
26. Информация о деятельности депутатской фракции Всероссийской политической партии 

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Законодательном Собрании Иркутской области за 2021 год (без доклада).
27. Информация о деятельности депутатской фракции политической партии «Коммунисти

ческая партия Российской Федерации» в Законодательном Собрании Иркутской области за 2021 
год (без доклада).

28. Информация о деятельности депутатской фракции политической партии ЛДПР - Либе
рально-демократическая партия России в Законодательном Собрании Иркутской области за 2021 
год (без доклада).

29. Информация о деятельности депутатской фракции Партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС
СИЯ - ПАТРИОТЫ - ЗА ПРАВДУ» в Законодательном Собрании Иркутской области за 2021 год 
(без доклада).

30. Информация об исполнении комитетом по законодательству о государственном строи
тельстве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской области про
токольного поручения 36-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области от 11 ноября 
2020 года № 12 (без доклада).

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТЬ МИРОВОГО СУДЬИ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:01. Речь 0 мин 14 сек

Вопрос № 1: проект постановления "О назначении на должность мирово
го судьи Иркутской области". Докладывает Перетолчин Виталий Владимирович 
- председатель комитета по законодательству о государственном строительстве 
области и местном самоуправлении. Судьи присутствуют, как всегда, в режиме 
ВКС. Прошу вас, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:09:15. Речь 0 мин 25 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета рассмотрено представление 
председателя Иркутского областного суда о назначении на должность мирового 
судьи Иркутской области. Комитет рекомендует Законодательному Собранию 
Иркутской области назначить на должность мирового судьи Иркутской области 
впервые на срок полномочий три года Русакову Елену Валерьевну (судебный 
участок № 109 Черемховского района Иркутской области). Прошу поддержать 
решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:40. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы к Елене Валерьевне. Выступления? Голосуем по 
предложенной кандидатуре.

ГОЛОСОВА- Назначить на должность мирового судьи Иркутской области 
ЛИ: Время: 10:09:49
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(п.1/7) Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:50. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято.

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРИВЛЕЧЕНИИ К ИСПОЛНЕНИЮ ОБЯЗАННОСТЕЙ 
МИРОВОГО СУДЬИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ МИХАЙЛОВОЙ М.В.»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:10:09. Речь 0 мин 6 сек

Вопрос № 2: проект постановления "О привлечении к исполнению обя
занностей мирового судьи Иркутской области Михайловой Марины Владими
ровны". Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:10:15. Речь 0 мин 34 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета было рассмотрено представ
ление председателя Иркутского областного суда о привлечении к исполнению 
обязанностей мирового судьи Иркутской области. Решение комитета: рекомен
довать Законодательному Собранию Иркутской области привлечь к исполнению 
обязанностей мирового судьи судебного участка № 121 Свердловского района г. 
Иркутска на период отсутствия мирового судьи сроком до одного года Михай
лову Марину Владимировну - мирового судью Иркутской области судебного 
участка № 97 г. Усолье-Сибирское и Усольского района Иркутской области, 
пребывающую в отставке. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:10:49. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к Марине Владимировне. Выступления? Голосуем 
по предложенной кандидатуре.

ГОЛОСОВА- Привлечь к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской области 
ЛИ: Время: 10:10:56
(п.2/8) Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:10:56. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРИВЛЕЧЕНИИ К ИСПОЛНЕНИЮ ОБЯЗАННОСТЕЙ 
МИРОВОГО СУДЬИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПОРТНЯГИНОЙ Т.Н.»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:12. Речь 0 мин 4 сек

Вопрос № 3: проект постановления "О привлечении к исполнению обя
занностей мирового судьи Иркутской области Портнягиной Татьяны Николаев
ны". Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:11:16. Речь 0 мин 31 сек

На заседании комитета было рассмотрено представление председателя 
Иркутского областного суда о привлечении к исполнению обязанностей мирово
го судьи Иркутской области. Решение комитета: рекомендовать Законодатель
ному Собранию Иркутской области привлечь к исполнению обязанностей миро
вого судьи судебного участка № 52 Братского района Иркутской области на пе
риод отсутствия мирового судьи сроком до одного года Портнягину Татьяну 
Николаевну - мирового судью судебного участка № 51 Братского района Иркут
ской области, пребывающую в отставке. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:47. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы к Татьяне Николаевне. Вопросов нет. Голосуем по 
предложенной кандидатуре.

ГОЛОСОВА- Привлечь к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской области 
ЛИ: Время: 10:11:56
(п.3/9) Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:56. Речь 0 мин 33 сек 

Решение принято.
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Уважаемые судьи, мы все поздравляем вас с назначением. Желаем вам 
неиссякаемого запаса энергии, крепкого здоровья, терпения, упорства и успехов 
в деле служения правосудию. Поздравляем вас. (Аплодисменты).

4. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ЗАКОНО
ДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:29. Речь 0 мин 18 сек

Вопрос № 4: проект постановления «О награждении Почетной грамотой 
Законодательного Собрания Иркутской области». Докладывает Безродных Ольга 
Владимировна - председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями. Пожалуй
ста, Ольга Владимировна, на трибуну.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:12:47. Речь 0 мин 29 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, прошу поддер
жать ходатайство депутата Законодательного Собрания Любенкова Георгия 
Александровича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Андросову Наталию Владимировну - медицинскую сестру - 
анестезиста областного государственного бюджетного учреждения здравоохра
нения «Братская городская станция скорой медицинской помощи» за значи
тельный вклад в развитие здравоохранения, активную общественно- 
политическую деятельность в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:16. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы. Вопросов нет. Выступления? Голосуем по предло
женной кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Андросову Н.В.
Время: 10:13:24
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:24. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике,

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/10)
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информационной политике и связям с общественными объединениями 
ДОКЛАД: Время: 10:13:39. Речь 0 мин 19 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/11)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/12)

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Труфанова Николая Степановича, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Вициамова Александра Владимировича - главу Киренского муниципаль
ного образования администрации Киренского городского поселения Иркутской 
области за инициативу и успехи в развитии местного самоуправления в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:58. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы. Выступления? Голосуем по предложенной канди
датуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Вициамова А.В.
Время: 10:14:04
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:04. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:14:23. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство фракции Политической партии "Комму
нистическая партия Российской Федерации" в Законодательном Собрании Ир
кутской области, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Донцова 
Юрия Геннадьевича - главного консультанта по работе с фракцией политиче
ской партии КПРФ в Законодательном Собрании за существенный вклад в раз
витие законодательства в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:43. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы. Выступления? Голосуем по предложенной канди
датуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Донцова Ю.Г.
Время: 10:14:49
Присутствие -  34. Отсутствие -  11. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:49. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:15:01. Речь 0 мин 23 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Гаськова Александра Юрьевича, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Ермолаеву Ольгу Николаевну - директора муниципального бюджетного 
образовательного учреждения дополнительного образования Центра развития 
творчества «Народные ремесла» рабочего поселка Чунский за значительный 
вклад в развитие образования, инициативу и успехи в развитии местного само
управления в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:24. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем по предложенной канди
датуре.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
ЛИ: Ермолаеву О.Н.
(п.4/13) Время: 10:15:28

Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:28. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:15:40. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Ведерникова Александра Викторовича, решение комиссии и наградить Почет
ной грамотой Кирилюк Кристину Валерьевну - главного врача областного госу
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/14)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/15)

ВЫСТУПИЛИ:

дарственного автономного учреждения здравоохранения «Иркутская медико- 
санитарная часть № 2» за значительный вклад в развитие здравоохранения в ре
гионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:57. Речь 0 мин 14 сек

Пожалуйста, вопросы. Выступления? Голосуем по предложенной канди
датуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Кирилюк А.В.
Время: 10:16:11
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:11. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:16:24. Речь 0 мин 14 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Труфанова Николая Степановича, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Липатова Евгения Владимировича - мэра муниципального района «Качуг- 
ский район» за значительный вклад в развитие экономики в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:38. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Липатова Е.В.
Время: 10:16:44
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/16)

ВЫСТУПИЛИ:

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:44. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:16:57. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Ведерникова Александра Викторовича, решение комиссии и наградить Почет
ной грамотой Макогон Галину Александровну - руководителя аппарата админи
страции муниципального образования «город Свирск» за инициативу и успехи в 
развитии местного самоуправления в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:14. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы. Выступления? Голосуем по предложенной канди
датуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Макогон Г.А.
Время: 10:17:20
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:20. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:17:38. Речь 0 мин 22 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Чекотовой Нины Александровны, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Потоцкую Лидию Александровну - директора муниципального общеобра
зовательного бюджетного учреждения «Средняя общеобразовательная школа № 
90» рабочего поселка Чунский за значительный вклад в развитие образования, 
инициативу и успехи в развитии местного самоуправления в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:59. Речь 0 мин 4 сек 

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем.
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ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
ЛИ: Потоцкую Л.А.
(п.4/17) Время: 10:18:03

Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:03. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:18:16. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство Чунской районной Думы, решение ко
миссии и наградить Почетной грамотой Щербакова Александра Вячеславовича - 
заместителя директора общества с ограниченной ответственностью «Терминал», 
рабочего поселка Чунский за инициативу и успехи в развитии местного само
управления в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:32. Речь 0 мин 7 сек 

Пожалуйста, вопросы, выступления? Голосуем.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
ЛИ: Щербакова А.В.
(п.4/18) Время: 10:18:39

Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:39. Речь 0 мин 32 сек 

Решение принято. Пожалуйста.
Так, уважаемые коллеги, у нас нет докладчика по пятому...
Спасибо, Ольга Владимировна.
У нас нет пока в зале докладчика по пятому вопросу. Так, давайте перей

дем к рассмотрению шестого вопроса.

6. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-951 «ОБ ИНВЕСТИЦИОННОМ НАЛО
ГОВОМ ВЫЧЕТЕ ПО НАЛОГУ НА ПРИБЫЛЬ ОРГАНИЗАЦИЙ В ИРКУТСКОЙ ОБЛА-
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СТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:12. Речь 0 мин 17 сек

Проект закона Иркутской области «Об инвестиционном налоговом выче
те по налогу на прибыль организаций в Иркутской области». Законодательная 
инициатива депутатов Законодательного Собрания Дикусаровой, Синцовой, 
Егоровой, Безродных, Кудрявцевой, Носенко. Докладывает Дикусарова Наталья 
Игоревна - председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству. Пожалуйста, Наталья Игорев
на.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:19:28. Речь 2 мин 47 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, мы вносим 
группой депутатов проект закона, который был подготовлен в комитете. И хочу 
рассказать предысторию, вообще, появления этого проекта закона. Его возмож
ность и необходимость обсуждалась на Общественном Совете при Законода
тельном Собрании Иркутской области, который мы проводили в городе Зима, и 
обсуждали вопросы поддержки системы культуры. Федеральный законодатель 
дал нам возможность (в Налоговом кодексе предусмотрена такая статья), когда 
организации, которые оказывают поддержку учреждениям культуры, государ
ственным, муниципальным, могут получить инвестиционный налоговый вычет 
по налогу на прибыль. Условия предоставления такого вычета, механизм предо
ставления вычета устанавливаются соответствующими законами на региональ
ном уровне. Кроме того, в Послании Президент Российской Федерации дал по
ручение предусмотреть механизм компенсации регионам, которые бы преду
смотрели такие механизмы в своих областных законах выпадающих доходов в 
областных бюджетах, если кто-то будет жертвователями в учреждения культуры 
и воспользуется вот этим механизмом инвестиционного налогового вычета.

Действительно, в 21 году федеральное законодательство было принято в 
этом направлении, действительно, была предусмотрена компенсация на феде
ральном уровне выпадающих доходов. Ну и вот, изучив все эти механизмы, изу
чив все эти предложения, понимая, что в Налоговом кодексе не просто так по
явилась отдельная статья о том, что инвест, налоговый вычет может быть 
направлен именно на вопросы поддержки культуры, мы разработали такой про
ект закона.

Проект закона небольшой, он носит рамочный характер. Хочу сразу ска
зать, что в рамках заседания комитета в первом чтении мы обсуждали с коллега
ми из Правительства, из Федеральной налоговой службы, из других организа
ций, которые участвуют в обсуждении с нами налоговых законов, что в рамках 
второго чтения мы продолжим от внесения, так скажем, отдельных уточнений по 
этим предложениям и замечаниям в этот проект закона. Есть, действительно, 
механизмы, которые необходимо предусмотреть, необходимо проработать, но в 
конечном итоге у нас все члены комитета поддержали указанный проект закона 
и рекомендовали принять его сессии Законодательного Собрания в первом чте
нии и продолжить работу над ним во втором чтении.

Данным механизмом мы будем стимулировать поддержку учреждений 
культуры, и не только государственных, но и муниципальных, где вопрос доста
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/19)

точного финансирования стоит очень остро. Ну и мы заинтересованы в инвести
циях в развитие культуры на территории Иркутской области. Прошу поддержать 
проект закона и прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:16. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к докладчику. Спасибо, Наталья Игоревна, 
присаживайтесь, пожалуйста.

Выступления? А, вопрос, извините, Сумароков Павел Ильич, пожалуйста.

СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:22:25. Речь 0 мин 9 сек

Наталья Игоревна, какой процент компенсации затрат предусмотрен за
конопроектом?

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:22:34. Речь 1 мин 0 сек

Павел Ильич, мы это обсуждали на комитете. В тексте закона... Одну се
кунду... В тексте закона мы предусмотрели, что 8,5 процентов... в рамках 8.5 
процентов из 17, который (непонятно) в бюджет региона, может быть преду
смотрен этот вычет. Предусмотрели также, что это могут быть вот как раз те 
самые 100 %, которые жертвователь направляет на учреждение культуры. Но 
когда обсуждали в рамках первого чтения, мы с вами проговорили, что мы вер
немся к этим цифрам, мы посмотрим еще и цифру 100 %, и 8,5 %. Но, исходя из 
опыта других регионов, мы поставили (а таких законов уже несколько десятков), 
мы поставили, ну так скажем, наиболее применяемый опыт другими регионами, 
которые уже годами испробовали у себя реализацию. Но все эти вопросы, ко
нечно, будут обсуждаться в рамках второго чтения по проекту закона.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:35. Речь 0 мин 19 сек

Пожалуйста, еще вопросы. Вопросов больше нет. Присаживайтесь, Ната
лья Игоревна. Выступления? Выступлений нет.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с 
учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором 
чтении. Предельный срок... Пожалуйста, голосуем.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
Время: 10:23:53
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

19



ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:54. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 15 февра
ля.

Не появилось, да? Идем тогда дальше по повестке.

7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-363 «О ПАТРИОТИЧЕСКОМ ВОСПИ
ТАНИИ ГРАЖДАН В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:17. Речь 0 мин 27 сек

Вопрос № 7: Проект закона Иркутской области «О патриотическом вос
питании граждан в Иркутской области» (законодательная инициатива Молодеж
ного парламента при Законодательном Собрании). Докладывает Комельков Иван 
Сергеевич - председатель Молодежного парламента при Законодательном Со
брании. Пожалуйста, Иван Сергеевич, на трибуну.

КОМЕЛЬКОВ И.С. -  председатель Молодежного парламента при Законодатель
ном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:24:44. Речь 6 мин 37 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты 
Законодательного Собрания Иркутской области, члены Правительства, гости, 
приглашенные. 15 июня 2018 года Молодежный парламент под председатель
ством Андрея Александровича Фоменко в рамках 14 заседания инициировало 
законопроект «О патриотическом воспитании граждан в Иркутской области». 
Данный законопроект давно уже назрел и, безусловно, он востребован сегодня 
гражданским обществом, и широкое обсуждение на разных площадках и в 2017 
году, когда мы проводили круглый стол о патриотическом воспитании в Иркут
ской области с представителями Правительства, разных ведомств, с представи
телями некоммерческого сектора и в 2021 году на площадке комитета по соци
ально-культурному законодательству, на Патриотическом совете при Законода
тельном Собрании Иркутской области, - тому подтверждение. Предпосылки 
инициирования данного законопроекта на тот момент... Действительно, мы вы
явили несколько проблем. Они и сейчас актуальны.

Первая проблема. Это отсутствие общей координации деятельности по 
военно-патриотическому воспитанию и гражданско-патриотическому воспита
нию граждан на региональном уровне. Эта функция не закреплена за конкрет
ным органом исполнительной власти.

Вторая проблема. Отсутствие на региональном уровне единой скоорди
нированной системы методического обеспечения работы по патриотическому 
воспитанию граждан, проводимой образовательными организациями, учрежде
ниями культуры, государственными организациями радио- и телевещания и дру
гими субъектами патриотического воспитания. Нет единой концепции патрио
тического воспитания в Иркутской области.

Третья проблема. Недостаточное информационное обеспечение реализа
ции государственной политики в области патриотического воспитания.

Четвертая проблема. Отсутствие независимых от исполнителей меропри
ятий по патриотическому воспитанию, постоянно действующих институализи
рованных форм мониторинга и анализа результатов реализации государствен
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ных программ и планов патриотического воспитания.
И следующая проблема. Отсутствует единая система подготовки, пере

подготовки и повышение квалификации организаторов и специалистов в сфере 
гражданско-патриотического воспитания, военно-патриотического воспитания и 
допризывной подготовки молодежи с привлечением к работе по созданию ука
занной системы заинтересованных государственных организаций и обществен
ных объединений.

Настоящий проект закона разработан с целью укрепления, развития си
стемы патриотического воспитания граждан Российской Федерации, прожива
ющих в Иркутской области. Необходимость принятия закона продиктована по
вышением значимости государственного регулирования вопросов патриотиче
ского воспитания. Президент нашей страны Владимир Владимирович Путин не
однократно заявлял, что основа объединения, национального объединения есть 
патриотизм. А патриотизм - это то, что побеждает любые внешние угрозы, внут
ренние угрозы. Но для того чтобы каждый субъект гражданского общества мог 
активно и продуктивно, самое главное, участвовать в этой работе нужен регла
ментирующий нормативный правовой акт. Проектом закона предлагается закре
пить правовые и организационные основы патриотического воспитания граждан, 
установить цели и задачи патриотического воспитания, определить основные 
направления деятельности по патриотическому воспитанию. Также предлагается 
установить полномочия органов государственной власти в сфере патриотическо
го воспитания, меры государственной поддержки некоммерческим организаци
ям, осуществляющим деятельность в сфере патриотического, а также регламен
тировать термин «патриотическое воспитание». Согласно проекту закона под 
патриотическим воспитанием понимается систематическая и целенаправленная 
деятельность в целях формирования у граждан патриотического сознания, чув
ства верности своему отечеству, готовности к выполнению гражданского долга и 
конституционных обязанностей по защите интересов Родины. В действующем 
законодательстве действительно нет понятия «патриотическое воспитание», что 
вызывает правовую неопределенность в вопросах нормотворчества и правопри
менения, но вместе с тем в федеральных и областных нормативных правовых 
актах нередко встречается понятие «военно-патриотическое воспитание» и «пат
риотическое воспитание».

Так, в части 1 статьи 14 Федерального закона № 53-ФЗ «О воинской обя
занности и военной службе» предписывает, что Правительство Российской Фе
дерации, орган исполнительной власти субъектов Российской Федерации, орга
ны местного самоуправления обязаны систематически проводить работу по во
енно-патриотическому воспитанию граждан. Более того, согласно абзацу чет
вертому пункта первого статьи 11 обозначенного закона военно-патриотическое 
воспитание является составляющей воинской обязанности. Тем не менее, поря
док осуществления и определения военно-патриотического воспитания не уре
гулированы.

На основании части 1 статьи 7 Закона Иркутской области «О молодежной 
политике в Иркутской области» патриотическое воспитание является приори
тетным направлением молодежной политики. Кроме того, в части 8 статьи 7 
данного Закона предписывает, что органы государственной власти области со
здают условия для патриотического воспитания молодежи в целях консолидации 
общества, развития чувства гордости за свое отечество, готовности встать на за
щиту государственных интересов.

В этой связи установление понятия «патриотическое воспитание» в пунк
те 1 статьи 2 проекта закона является необходимым правовым положением.

В рамках обсуждения проекта закона на различных площадках Законода
тельного Собрания Иркутской области уже после его внесения были выявлены 
отдельные положения, необходимые к урегулированию в рассматриваемом про
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екте закона.
Например, разграничение полномочий органов государственной власти 

Иркутской области в системе организации патриотического воспитания граждан, 
участие органов местного самоуправления, граждан и организаций в данной ра
боте. Также были внесены предложения по конкретизации, дополнению направ
ления деятельности по организации патриотического воспитания граждан в Ир
кутской области.

Эти и другие необходимые положения предлагаю проанализировать и 
учесть в рамках работы над рассмотрением проекта закона во втором чтении.

Принятие закона «О патриотическом воспитании в Иркутской области», 
конечно, будет способствовать осуществлению системной, целенаправленной и 
открытой работы в сфере патриотического воспитания граждан, позволит ком
плексно и полноценно осуществлять мероприятия по реализации основных 
направлений деятельности по организации патриотического воспитания граж
дан. У меня все. Доклад закончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:21. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо. Пожалуйста, вопросы. Обухов Анатолий Васильевич, ваш во
прос.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:31:29. Речь 0 мин 12 сек

Иван Сергеевич, подскажите мне и остальным депутатам, что будет в 
случае неисполнения норм этого закона, если его примут?

КОМЕЛЬКОВ И.С. -  председатель Молодежного парламента при Законодатель
ном Собрании Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:31:41. Речь 0 мин 22 сек

В законе, если вы читали, все конкретно прописано. Да, основные поло
жения, основные статьи, правовое регулирование законов, поэтому вы можете 
ознакомиться, прочитав эти все статьи. Поконкретней тогда вопрос.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:32:02. Речь 0 мин 19 сек

Я прочитал, 12 статей. Я именно спрашиваю, какие меры ответственности 
в случае неисполнения этого закона будут у тех, кто с ним связан? Ну, граждане 
не захотят вот любить Родину, не захотят воспитываться, что дальше?

КОМЕЛЬКОВ И.С. -  председатель Молодежного парламента при Законодатель
ном Собрании Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:32:21. Речь 0 мин 50 сек

Мера ответственности здесь не прописана. Закон в основном создан с це
лью регулирования отношений субъектов патриотического воспитания, коорди
нации, общей работы, в том числе разработки в дальнейшем и концепции патри
отического воспитания в регионе, о которой все, в принципе, на сегодняшний 
день в нашем регионе говорят на разных площадках, и в оргкомитете «Победа» 
под председательством Губернатора Иркутской области было неоднократно это
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сказано, и на Совете патриотического воспитания.
И вот сегодня присутствуют здесь в том числе представители некоммер

ческого сектора, и они не раз об этом заявляли, поэтому ответственность, конеч
но, может лежать, и на вас в том числе, и на мне, и на каждом гражданине Ир
кутской области, который, возможно, где-то использует или применяет все ста
тьи данного закона.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:11. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Романов Анатолий Васильевич. Ваш вопрос.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:33:13. Речь 1 мин 12 сек

Антон Васильевич.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ой, извините.

РОМАНОВ А.В.
Уважаемый Иван Сергеевич, на комитете, который проходил совсем не

давно, мне был прислан проект закона, который отличается от того, который мы 
сейчас обсуждаем.

Там, в частности, было написано: для цели настоящего закона (статья 2 
пункт 1) используются основные понятия. Патриотическое воспитание граждан 
Иркутской области - это систематическая целенаправленная деятельность орга
нов государственной власти, органов местного самоуправления при участии 
представителей организаций и граждан, направленное на формирование патрио
тического сознания у граждан.

Значит, объекты патриотического воспитания - граждане Российской Фе
дерации, проживающие в Иркутской области, субъекты патриотического воспи
тания - органы государственной власти и подведомственные им организаций, 
органы местного самоуправления, организации и граждане Российской Федера
ции. Мы вроде это обсуждали. Сейчас эти, ну, совершенно в корне противоре
чащие как бы Конституции понятия из закона исключены. Это, в общем-то, ра
бота была над ошибками проведена соответствующая.

КОМЕЛЬКОВ И.С. -  председатель Молодежного парламента при Законодатель
ном Собрании Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:34:25. Речь 0 мин 57 сек

Антон Васильевич, Вы как депутат Законодательного Собрания, у вас 
есть возможность ознакомиться с проектом закона до заседания, до сессии Зако
нодательного Собрания.

Все, в принципе, документы и доклад мой построен на том законопроек
те, который инициировал парламент в 2018 году, я сегодня его огласил. То, о 
чем идет речь, я так понимаю, исходя из вашей речи, из вашего выступления, то 
о чем вы говорите, это уже была проведена работа, как я уже сказал в 2021 году. 
Мы собирались на Патриотическом совете, обсуждали с третьим сектором дан
ный законопроект. Возможно, вы имеете в виду те поправки, которые предло
жила общественность. Мы понимаем, что законопроект был инициирован в 2018 
году. Прошло уже достаточно много времени, и те положения, которые были там
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прописаны, возможно, устарели. И вот как раз-таки вы, скорее всего, говорите о 
тех предложениях, которые прозвучали в ходе обсуждения в 2021 году.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:35:22. Речь 1 мин 12 сек

Если можно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста.

РОМАНОВ А.В.
(Читает) Достижение указанных целей патриотического воспитания осу

ществляется посредством решения следующих задач: воспитание граждан в духе 
уважения Конституции Российской Федерации, государственного символа Рос
сийской Федерации, официального символа Иркутской области.

Скажите, история России, она имеет тысячелетнюю историю, да. Значит, 
и в царской России, и в советской России, и в Российской Федерации были со
вершенно разные государственные символы, разное государственное устрой
ство, разные типы организаций государственной власти, в том числе Конститу
ция. И, тем не менее, в каждой из этих формаций, так сказать, форм существова
ния России были патриоты, которые любили Отечество и готовы были пожерт
вовать жизнью. Вот не получится ли так, что уважение именно к этой форме 
государственности является главным критерием патриотического воспитания. 
На мой взгляд, это должна быть просто любовь к Отечеству, потому что консти
туционное устройство может быть разным, а Отечество у нас одно. То есть, не 
является ли однобокой эта формулировка?

КОМЕЛЬКОВ И.С. -  председатель Молодежного парламента при Законодатель
ном Собрании Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:36:34. Речь 0 мин 26 сек

Антон Васильевич, я считаю, что вы говорите совершенно очевидные ве
щи. Каждый гражданин Российской Федерации должен уважать символы госу
дарственности, символы нашей страны, и в том числе Еерб, Флаг, Еимн и многое 
другое, то, о чем вы сейчас сказали. Поэтому каждый гражданин обязан чтить, 
уважать историю и то, что вы говорите, и то, что прозвучало в законопроекте. 
Это совершенно очевидные вещи, я думаю. Я ответил на ваш вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:01. Речь 0 мин 10 сек

Иван Сергеевич, три раза вполне достаточно, чтоб хамить депутатам. Ес
ли будет еще раз, я вас посажу на место. Пожалуйста, предложение Сарсенбаева 
Евгения Сейтовича.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:37:11. Речь 1 мин 2 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, я хотел бы коллег-депутатов попросить 
не набрасываться, наверно, на Ивана Сергеевича. Он является моим земляком из 
Ангарска, раз. Второе. Я на самом деле считаю, что это хорошая инициатива 
Молодежного парламента в части патриотизма. И если мы, в силу своего опыта,
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знаний и умения еще чего-то там знаем, что добавить и предложить в данный 
законопроект, то у нас у каждого есть полномочия и инициатива. Мы можем до
работать внесенный законопроект своими предложениями в виде поправок. Хо
рошая на самом деле идея патриотического воспитания детей. Ну, зачем мы сей
час набрасываемся на человека с хорошим предложением. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:13. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, Евгений Сейтович. Поддерживаем вас. Пожалуйста, переходим 
к выступлениям. Присаживайтесь, пожалуйста, Иван Сергеевич. Обухов Анато
лий Васильевич.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:38:21. Речь 1 мин 27 сек

Ну, мы не набрасываемся на Ивана Сергеевича. Не надо так уж сгущать 
краски. Просто законопроект о патриотизме вызывает некоторые опасения.

Например, у нас прописано, что мы должны уважать символы государ
ственной власти. Мы знаем, что Российская Федерация - это правопреемница 
Советского Союза. Но попробуй выйти с красным флагом Советского Союза на 
улицу, у гражданина будут неприятности. Ну вот, после этого попытайся полю
бить Родину. Считаю, что любить Родину, быть патриотом, можно только на сы
тый желудок. С голодным желудком как-то не очень нравится и хочется любить 
свою Родину.

Кроме того, патриотизм должен быть все-таки осознанным действием че
ловека. Ну так же, как приход к религии. Хочешь быть верующим, не хочешь 
быть верующим. Это его тоже будет осознанный шаг. А приучать так, ну, ду
маю, мы просто далеко зайдем. Мог бы я сегодня процитировать и Салтыкова- 
Щедрина, и Льва Николаевича Толстого. Ну, просто их фразы они будут звучать 
сегодня очень радикально. И большинство депутатов просто оскорбится. Я этот 
момент упущу. Но вы знайте, что они предостерегали нас о том, что патриотизм 
не всегда добро, поэтому при голосовании за этот законопроект об этом хороше
нечко, уважаемые депутаты, подумайте.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:48. Речь 0 мин 26 сек

Спасибо, Анатолий Васильевич. Сергей Алексеевич, у нас Маргарита 
Михайловна просит слово. Ну, чтобы я не стал правовым террористом, мы в 
конце предоставим слово министру. Давайте сначала выслушаем депутатов, по
том предоставим слово министру. Пожалуйста, Егорова Лариса Игоревна.

ЕЕОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:40:14. Речь 0 мин 56 сек

Уважаемые коллеги, я, конечно, хочу обратиться к вам, для того чтобы 
поддержать этот законопроект. Поддержать ту работу, которая на протяжении 
долгого времени... над которой работал и Молодежный парламент, и, действи
тельно, это рассматривалось на всех площадках, и приглашались общественни
ки. Мы же прекрасно понимаем с вами, что этот законопроект не то что не несет
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какие-то конкретные ответственности, мы не видим здесь с вами ни конкретных 
денег. Но это то, что давно назрело и необходимо в нашей области для того, что
бы хотя бы мы начали работу в направлении по патриотическому воспитанию. И 
то, что это делает Молодежный парламент, - для меня, например, это очень от
радно. Поэтому я обращаюсь ко всем. Законопроект надо поддержать, дальше 
над ним работать. Наверно, потом вносить изменения, вносить какие-то правки, 
но документ такой должен быть.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:11. Речь 0 мин 10 сек

Лариса Игоревна, вы еще раз нажали. Пожалуйста. Пожалуйста, Романов 
Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:41:20. Речь 3 мин 21 сек

Спасибо большое. Я нахожусь в затруднительном положении, потому что 
на комитете я обсуждал один законопроект, сейчас я вижу другой законопроект, 
который действительно был на сайте. Я спрашивал на комитете как раз, когда 
обсуждался законопроект, тот ли законопроект мы обсуждаем. Ну, в данном 
случае я хочу высказать целый ряд своих замечаний по уже этому законопроек
ту. Хотя я думаю, что он будет принят на сессии сегодня, и к нему нужно будет 
организовать поправки, добавки и т.д.

Вот «патриотическое воспитание» (статья 2) - целенаправленная деятель
ность в целях формирования у граждан патриотического осознания чувства вер
ности своему Отечеству». Безусловно, это касается не только субъективной дея
тельности каких-то общественных организаций, педагогов или еще что-то. Это 
деятельность самого государства. Она должна быть направлена на сбережение 
народа, повышение его благосостояния, значит, сохранение культурных тради
ций, ну и, в конце концов, заботу о своем собственном народе. Если этой заботы 
нет со стороны государства, и со стороны Правительства мы ее не видим, то в 
таком случае, ну, трудно назвать заботой о собственном народе увеличение пен
сионного возраста там или, предположим, реформу здравоохранения и т.д. Зна
чит, то трудно достигнуть морально-политического единства, вот этих патрио
тических чувств. Я думаю, что здесь нужно отразить именно эту позицию.

Что касается самой концепции законопроекта, то, на мой взгляд, здесь 
нужно больше внимания уделить не просто каким-то программам, даже не фи
нансированию, а институтам, которые бы формировали чувство связанности и 
чувство причастности к малой родине, к своему субъекту, предположим, к Ир
кутской области, и т.д. Потому что без... вот этих... малого патриотизма, да, 
сформировать большой патриотизм, любовь к Родине, конечно, это будет про
блематично. Ну, и что касается государственных символов, всего остального, 
которые в законе сказаны. Да, мы можем и должны уважать эти символы, но до
биться любви к ним вот такими мерами, наверно, чисто воспитательными, до
статочно трудно. Тем более что в этом нет необходимости. Речь идет не о каких- 
то символах, а об Отечестве, которое у нас одно. То есть, у нас может быть раз
ный государственный строй, да, разное политическое устройство, но Родина-то у 
нас одна, и Отечество у нас одно. Поэтому в случае, если государство или Пра
вительство, то или иное ведет деятельность, направленную на разрушение наро
да, то народ согласно декларации прав человека имеет право на восстание в том 
числе. То есть это не значит, что те, кто сегодня выступает против каких-то от
дельных направлений политических, которые присущи нынешнему политиче
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скому строю, не являются патриотами государства. Я думаю, что законопроект 
вот в таком виде, в котором он представлен в Законодательном Собрании, он, 
конечно, может быть принят. Безусловно, он нуждается в поправках. Над этими 
поправками будем работать во втором чтении. Спасибо большое.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:41. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Антон Васильевич. Пожалуйста, Дикусарова Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:44:44. Речь 0 мин 46 сек

Уважаемые коллеги, я бы хотела поддержать своего коллегу Евгения 
Сейтовича Сарсенбаева. Я думаю, что вот предложу, наберусь смелости, пред
ложу нам всем с вами поддержать наш Молодежный парламент. Это все-таки 
наш Молодежный парламент при Законодательном Собрании. И я думаю, что не 
все молодежные парламенты у нас выступают, вообще, в принципе, с законода
тельными инициативами. Ну, а мы, как старшие товарищи, наверное, люди, у 
которых есть больше профессиональных возможностей, ну и все-таки у нас це
лый аппарат Законодательного Собрания, я думаю, что мы в рамках второго 
чтения поможем коллегам юридически выявить формулировки, снять все вопро
сы, которые есть у наших коллег. Предлагаю нам поддержать законопроект в 
первом чтении, ну и продолжить всем вместе работать с Молодежным парла
ментом во втором.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:30. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Пожалуйста, Попов Олег Николаевич.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:45:33. Речь 1 мин 8 сек

Безусловно, закон нужный и важный. Я лично и мои коллеги по Фракции 
ЛДПР поддержат. Считаю, что это очень важно, однако у меня вот есть одно 
опасение. Вот у нас ежегодно наблюдается положительная динамика по мигра
ции. К нам приезжают в Иркутскую область из других не только регионов, 
стран. И для них, наверное, понятие «Родина», «родной язык», «Отечество» 
немножко другое. Вот новые граждане России, которые раньше жили в Узбеки
стане, Таджикистане, вот для них Родина - это что?

Поэтому я считаю, что в этом законе нужно отдельным пунктом прогово
рить вот именно вопросы такой ассимиляции новых граждан России, для того 
чтоб любили они все-таки Россию. Потому что для них, возможно, Родина - это 
немножко другое. Вот. Ну и про русский язык как язык государства образующе
го народа здесь тоже ничего не сказано, не прописано в Конституции. Вот, без 
русского языка и России не будет, вот. А закон надо поддерживать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:41. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Олег Николаевич. Пожалуйста, Тютрин Дмитрий Геннадьевич.

ТЮТРИН Д.Г. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области, заме
ститель председателя комитета по социально-культурному законодательству 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:46:46. Речь 1 мин 1 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, но прежде всего я хотел бы сказать 
слова благодарности всем тем депутатам, кто сегодня собирается поддержать 
этот законопроект. Действительно, вот три года, в принципе, уже парламент и 
второго созыва рассматривает этот законопроект - очень долго. Но это обуслов
лено лишь тем, что тема действительно объемная и сложная. Для каждого пат
риотизм - это что-то нечто свое. Вот сегодня мы вышли на тот финальный этап, 
где более-менее, я бы сказал, в этом документе очерчены основные понятия. И 
позиция тех депутатов, ну кто критикует, совершенно тоже справедлива. Потому 
что, еще раз повторю, что для каждого патриотизм - это нечто свое. Я предлагаю 
принять законопроект в первом чтении, как и, в принципе, и комитет, на кото
ром Антон Васильевич, вы присутствовали. Надо сказать, что все документы, 
которые сегодня, присутствовали и там. Поэтому спасибо всем тем, кто поддер
живает его, и в добрый путь, как говорится.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:47. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Лобков Артем Валентинович. Пожалуйста.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:47:48. Речь 2 мин 8 сек

Уважаемые коллеги, здравствуйте! Я думаю, что очень символично, что 
мы рассматриваем законопроект о патриотическом воспитании именно сегодня. 
Потому что, я думаю, все осознают ту серьезную ситуацию, которая сложилась 
сейчас вокруг нашей страны, и поэтому тема патриотизма, тема защиты Родины, 
она выходит, безусловно, на первый план. И хотелось бы поблагодарить Ивана 
Сергеевича и Молодежный парламент за ту инициативу, с которой вышел Мо
лодежный парламент еще в 2018 году и довел ее до конца сегодня, до выступле
ния на сессии.

Очень важно, что Молодежный парламент у нас выступает со вторым за
конопроектом области, сначала молодежной политики, сейчас о патриотическом 
воспитании. Это говорит о том, что как раз те темы, которые требуют особого 
внимания, находятся у Молодежного парламента при Законодательном Собра
нии в приоритете.

Думаю, что те предложения и замечания, которые были высказаны, по 
большей части справедливы, и действительно мы в рамках второго чтения смо
жем их разрешить. Поэтому есть предложение поддержать данный законопро
ект, и когда мы обсуждали Молодежный парламент... проект Молодежного пар
ламента о молодежной политике, я уже высказывался об этом, и еще раз хочу 
внимание депутатов привлечь, что то финансирование, которое выделяется на 
финансирование проектов по молодежной политике и по патриотическому вос
питанию, они в нашем бюджете учтены, к сожалению, не так, как хотелось бы 
этого, поэтому в том числе при подготовке и корректировке бюджета 2022 года,
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я думаю, что, учитывая принятые законопроекты и по молодежной политике, и 
по патриотическому воспитанию, нам надо обязательно учесть этот вопрос. Спа
сибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:56. Речь 0 мин 19 сек

Уважаемые коллеги, есть еще выступления от депутатов? Тогда перехо
дим к выступлениям. Пожалуйста, слово предоставляется министру по моло
дежной политике. Пожалуйста, Маргарита Михайловна. Вам слово.

ЦЫГАНОВА М.М. -  министр по молодежной политике Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:50:16. Речь 1 мин 6 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, я благодарю вас, что все действитель
но вовлечены сейчас в воспитание молодежи, особенно в рамках патриотическо
го воспитания.

Хочу отметить, что это вторая инициатива Молодежного парламента. 
Уже не раз об этом сказали. И, безусловно, вот мы с Ириной Александровной 
довольно так глубоко погрузились в этот закон. И на федеральном уровне у нас 
сейчас есть изменения.

Я бы хотела всех неравнодушных пригласить. У нас будет обсуждение с 
молодежью 1 февраля. Мы будем обсуждать и нацпроект, его будущие измене
ния, которые Федерация нам сейчас спускает. Тренды молодежи нужно учесть, 
социологические исследования. И я могу вам с уверенностью сказать, что мы 
обязательно вместе с Молодежным парламентом, мы поможем учесть все нюан
сы и корректировки. Я на комитете тоже довольно подробно всех коллег выслу
шала, все себе пометила и записала, поэтому мы готовы вместе доработать, по
тому что для нас тоже важно нормативное регулирование этой сферы, и чтобы 
учесть в дальнейшем, правильно тоже коллеги сказали, и корректировку бюдже
та, и помощь общественным организациям, которые на сегодняшний день ак
тивно вовлечены в эту сферу. Благодарю вас.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:21. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо, Маргарита Михайловна. Слово предоставляется, члену Моло
дежного парламента Хачатряну Норайру. Пожалуйста. Кнопочку нажимайте.

ХАЧАТРЯН Н.Ф. -  заместитель председателя Молодежного парламента 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:51:33. Речь 1 мин 26 сек

Уважаемые коллеги, уважаемый Александр Викторович, всех привет
ствую. Действительно, сегодня на территории Иркутской области замечено бо
лее десяти тысяч волонтеров в разной сфере, которые сегодня активно помогают 
и ветеранам Великой Отечественной войны. Кто-то защищает нашу историю от 
фальсификации, кто-то реанимирует памятники, да, архитектуры, которые нахо
дятся сегодня в заброшенном состоянии.

И конечно, как отметили коллеги, сегодня сложно именно привить лю
бовь к Родине. Но это прежде всего стимулирование, поддержка тех обществен
ных организаций наших граждан, которые просто безвозмездно оказывают та
кую помощь. И это добавит, конечно, престижа и правовую основу в сфере госу
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дарственной политики, в сфере патриотического воспитания. И конечно, такие 
законы, особенно когда мы находимся на периферии, когда у нас есть угроза из
нутри, конечно, это будет способствовать для единения и целостности наших 
граждан. И сегодня, я считаю, такие законопроекты - они необходимы. Моло
дежный парламент сегодня проделал большую работу над данным законопроек
том. Еще это было сделано предыдущим созывом. И все те, общественные орга
низации, которые участвовали в круглых столах, конечно, они поддерживали 
нашу инициативу. И сегодня, конечно, мы учтем всю критику, те замечания, ко
торые были высказаны, и доработаем это все во втором чтении. Большое спаси
бо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:59. Речь 0 мин 18 сек

Спасибо. И особенно прошу учесть, Иван Сергеевич, замечания по пра
вилам выступления перед депутатами Законодательного Собрания. Уважаемые 
коллеги, позицию профильного комитета - Синцова Ирина Александровна. По
жалуйста, Ирина Александровна. Вам слово.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:53:17. Речь 1 мин 44 сек

Уважаемые коллеги, конечно же, эта тема не может оставить никого рав
нодушным, поэтому мы и ожидали бурные обсуждения. Особое спасибо тем, у 
кого оно было конструктивным. И я немножечко информации дополнительно 
доведу до вашего сведения. Дело в том, что действительно у нас нет федераль
ного регулирования этого направления, нет федерального закона. В 2017 году он 
был внесен в Еосударственную Думу, но до сих пор не рассмотрен. Сейчас идет 
актуализация темы, она очень и очень злободневна, поэтому присоединяюсь к 
словам благодарности Молодежному парламенту за их настойчивость, за их 
смелость, в общем-то, потому что тот формат, который они выбрали, - обсужде
ние абсолютно на всех площадках, в том числе и на площадке областного Совета 
Ветеранов, который также поддержал данный законопроект и предложил сов
местно работать над ним в дальнейшем.

Коллеги, вот мы сочли необходимым наряду с проектом закона, конечно 
же, и все те наработки и предложения уже не оставить без внимания, поэтому в 
пакете документов также присутствует дополнительная информация.

И мы благодарны за то, что вы и сейчас тоже дали оценку. Будем рабо
тать над законопроектом во втором чтении, и поэтому открыты для всяческого 
обсуждения. Вместе с Молодежным парламентом работаем конкретно над по
правками к данному законопроекту.

Поэтому решение комитета: принять законопроект в первом чтении и 
продолжить работу над ним во втором. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:01. Речь 0 мин 13 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Пожалуйста, уважаемые коллеги. Еоло- 
суем. Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу с учетом 
предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении. 
Прошу вас.
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ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
ЛИ: Время: 10:55:14
(п.7/20) Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:14. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 10 февра
ля.

5. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-943 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ ЗАЩИТЫ НАСЕЛЕНИЯ 
И ТЕРРИТОРИЙ ОТ ЧРЕЗВЫЧАЙНЫХ СИТУАЦИЙ ПРИРОДНОГО И ТЕХНОГЕННОГО 
ХАРАКТЕРА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:36. Речь 0 мин 22 сек

Возвращаемся к вопросу № 5. Проект закона Иркутской области «О вне
сении изменений в Закон Иркутской области «Об отдельных вопросах защиты 
населения и территорий от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного 
характера в Иркутской области». Докладывает Быргазова Марина Александров
на - министр имущественных отношений Иркутской области. Пожалуйста, Ма
рина Александровна, на трибуну.

БЫРГАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:55:58. Речь 2 мин 47 сек

Здравствуйте, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, 
уважаемые приглашенные, вашему вниманию предлагается проект закона «О 
внесении изменений в Закон Иркутской области № 34-оз «Об отдельных вопро
сах защиты населения и территорий от чрезвычайных ситуаций природного и 
техногенного характера». Проект закона предполагает внесение изменений в 
наш закон с целью приведения его отдельных положений в соответствие с феде
ральным законодательством. Так, Федеральным законом «Об обеспечении вызо
ва экстренных оперативных служб по единому номеру «112» и внесении изме
нений в отдельные законодательные акты» установлены правовые основы обес
печения вызова экстренных оперативных служб по единому номеру 112. Кроме 
того, внесены изменения в Федеральный закон «Об аварийно-спасательных 
службах и статусе спасателей» в части корректировки полномочий руководителя 
ликвидации чрезвычайных ситуаций. Федеральным законом о внесении измене
ний в отдельные законодательные акты в связи с принятием Федерального зако
на о государственном контроле и муниципальном надзоре, контроле в Россий
ской Федерации внесены изменения в Закон «О защите населения и территорий 
от чрезвычайных ситуаций...» в части возложения на органы государственной 
власти субъектов полномочий по утверждению положений о региональном гос
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ударственном надзоре в области защиты населения и территорий от чрезвычай
ных ситуаций. Поэтому наш Закон № 34-оз нуждается в корректировке в связи с 
указанными выше изменениями федерального законодательства. Ну, в частно
сти, в качестве примера приведу, что у нас такая формулировка, как, во-первых, 
статья 5 предусматривает внесение изменений и уточнений в полномочия Пра
вительства Иркутской области в области защиты населения и территорий от 
чрезвычайных ситуаций. У нас сказано, содействуют федеральному органу ис
полнительной власти на решение задач в области защиты населения, мы допол
няем «и его территориальному органу». Уточняем формулировку, что определя
ет порядок сбора и обмена информацией. У нас было написано более длинно, 
уточнения были. Сейчас мы приводим в соответствие с формулировкой, которая 
указана в федеральном законе. Положение полномочий Правительства дополня
ются таким положением, как утверждаются положения о региональном государ
ственном надзоре в области защиты населения и порядок государственного 
надзора за реализацией органами местного самоуправления в области защиты 
населения и территорий от чрезвычайных ситуации и так далее. Часть положе
ний утрачивает силу опять же в связи с изменением законодательства. У меня 
доклад закончен, спасибо за внимание. Прошу поддержать проект закона.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:58:45. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Марина Александровна. Пожалуйста, вопросы. Вопрос депутата 
Обухова Анатолия Васильевича.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:58:50. Речь 0 мин 47 сек

Подскажите, как успокоить население, которое слышало об этом законо
проекте, но боится, что в определенных случаях их права могут быть и законные 
интересы нарушены, например, при тушении какого-нибудь пожара или для вве
дения какой-нибудь чрезвычайной ситуации, например, они понесут материаль
ный ущерб, например, может быть разрушена какая-то машина, какое-то имуще
ство и так далее. Как это все будет выглядеть на практике? Потому что многие 
себе рисуют картину, как в американских фильмах: пожарные приехали на место 
пожара, тянут пожарный рукав, его проложить мешают чужие автомобили, и 
пожарные не церемонятся, а просто разбивают в них стекла и протаскивают че
рез весь салон этот пожарный рукав. Так будет или нет?

БЫРЕАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:59:37. Речь 1 мин 16 сек

Нет, дело в том, что на практике получается так, что спасатели действуют 
в условиях оправданного риска, то есть бывает, что крайне необходимо им так 
действовать. И закон федеральный как раз уточняет вот эти положения и гово
рит, что в условиях оправданного риска и крайней необходимости руководители 
не освобождаются от ответственности за причинение материального ущерба и 
вреда здоровью людей. Ну, например, при спасении человека у него был повре
жден позвоночник или что-то, когда спасатель его спасал, он, собственно, сделал 
все, что возможно, для того, чтобы его спасти. Ну, допустим, были трудности, 
ну, там, при извлечении человека и так далее. Поэтому здесь говорится о край
них таких случаях именно, когда спасатели освобождаются от ответственности. 
Но при этом люди у нас всегда защищены, мы все это знаем, когда случаются
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/21)

пожары или причиняется вред здоровью, то тогда применяются средства различ
ные организационные, то есть обеспечиваются жильем, и в том числе, например, 
выделяются средства из резервного фонда для оказания помощи в случае причи
нения ущерба материального или здоровью.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:53. Речь 0 мин 13 сек

Пожалуйста, коллеги, еще вопросы. Вопросов больше нет. Присаживай
тесь, пожалуйста, Марина Александровна. Позицию профильного комитета Пе- 
ретолчин Виталий Владимирович, пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:01:06. Речь 0 мин 11 сек

Уважаемые коллеги, на комитете данный вопрос был рассмотрен. Все за
ключения поступили, рекомендуем Законодательному Собранию принять ука
занный проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во втором.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:17. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо. Голосуем. Принять проект закона в первом чтении и продол
жить работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
Время: 11:01:27
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:27. Речь 0 мин 25 сек 

Решение принято.
Предельный срок предоставления поправок - 8 февраля.

8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-958 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИИ В 
СТАТЬИ 7 И 10 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ФИЗИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЕ И 
СПОРТЕ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:52. Речь 0 мин 8 сек
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Вопрос № 8: проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
статьи 7 и 10 Закона Иркутской области «О физической культуре и спорте в Ир
кутской области». Докладывает Богатырев Павел Александрович - заместитель 
министра спорта Иркутской области. Пожалуйста, Павел Александрович.

БОГАТЫРЕВ П.А. -  заместитель министра спорта Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:02:16. Речь 3 мин 5 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты 
Законодательного Собрания. Правоотношения в сфере физической культуры и 
спорта регулируются Федеральным законом "О физической культуре и спорте в 
Российской Федерации" и Законом Иркутской области «О физической культуре 
и спорте в Иркутской области». Проектом закона предлагается внести изменения 
в статью 7 и 10 Закона Иркутской области 108-03 с целью приведения в соот
ветствие с формулировкой статьи 8 Федерального закона "О физической культу
ре и спорте в Российской Федерации". Действующая редакция пункта 5 статьи 7 
Закона Иркутской области содержит полномочия по установлению порядка фи
нансирования, скажем так, закрытого перечня расходов, финансируемых из об
ластного бюджета. В частности, питание, проживание, восстановительные сред
ства, оплата судей и так далее. Вместе с тем при проведении официальных спор
тивных и физкультурных мероприятий за счет областного бюджета также фи
нансируются расходы, которые в настоящее время никаким образом не норми
руются, никаким нормативным актом. В частности, расходы на информационно
техническое обеспечение, на представление объектов спорта, на подготовку мест 
проведения соревнований и так далее. Таким образом, действующая редакция не 
позволяет урегулировать в полном объеме финансирование за счет средств об
ластного бюджета физкультурных спортивных мероприятий, включенных в ка
лендарные планы. В связи с этим возникает необходимость внесения соответ
ствующих изменений. Также предлагается отнести полномочия по установле
нию порядка финансирования расходов на проведение официальных физкуль
турных мероприятий к полномочиям, скажем так, уполномоченного органа. В 
данной ситуации это министерство спорта. Получается, у нас статья 7 пункт 5: 
Правительство Иркутской области наделяет полномочиями по установлению 
норм расходов, и мы предлагаем формулировку в точном соответствии с Феде
ральным законом, то есть открытый перечень. То есть в целом устанавливает 
нормы расхода средств на проведение официальных физкультурных мероприя
тий и спортивных мероприятий области, то есть это Правительство Иркутской 
области. И часть 5 статьи 10 дополнить формулировкой, что порядок финанси
рования расходов на проведение официальных физкультурных мероприятий и 
спортивных мероприятий области устанавливается уполномоченным органом. 
Внесение... Принятие этого Закона потребует у нас внесения изменений в поста
новление Правительства "О министерстве спорта Иркутской области", и также 
потребуется издание приказа уполномоченным органом об установлении поряд
ка. Закон у нас прошел все необходимые согласования, проект закона прошел 
все необходимые согласования, замечаний не получено. Прошу поддержать про
ект данного закона.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:05:21. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к Павлу Александровичу. Александр Юрьевич 
Гаськов, прошу вас.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 11:05:28. Речь 0 мин 9 сек

Маленький вопрос. Скажите, а какой бюджет сегодня министерства? И 
вы там упомянули, закрытые статьи и которые недофинансированные.

БОГАТЫРЕВ П.А. -  заместитель министра спорта Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:05:37. Речь 0 мин 53 сек

Нет, я имею в виду закрытый перечень.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Перечень.

БОГАТЫРЕВ П.А.
То есть у нас в данный момент, ну, скажем там, в целом, если при прове

дении соревнований у нас там 15-20 каких-то мероприятий, которые... А в дан
ный момент у нас урегулировано из них там 6 - 7. То есть остальные статьи рас
ходов, они у нас вообще ничем не нормированы, не урегулированы в отличие от 
федерального, скажем, порядка. То есть в Федеральном законе у нас стоит, в це
лом то есть, что это регулируется Правительством, и приказом Министерства 
четко расписаны нормы, то есть объемы финансирования на определенные ме
роприятия, четко расписаны нормативы. Вот мы пытаемся привести в такое со
ответствие с федеральным законодательством, потому что в данный момент это 
у нас не урегулировано областным законом.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:06:30. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, еще вопросы. Вопросов больше нет. Присаживайтесь, пожа
луйста. Позицию профильного комитета - Синцова Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 11:06:41. Речь 0 мин 16 сек

Инициатива очень актуальная, она позволит нам и качественно, и количе
ственно улучшить проводимые физкультурно-спортивные мероприятия в Иркут
ской области. Решение комитета: принять в первом чтении и после лингвистики 
в окончательном. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:06:57. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо, Ирина Александровна.
Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 

окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы
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(п.8/22) Время: 11:07:08
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:07:09. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования. Голосуем.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования
ЛИ: Время: 11:07:27
(п.8/23) Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:07:27. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято.

9. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОБЛАСТНОМ РЕЕСТРЕ МОЛОДЕЖНЫХ И ДЕТСКИХ 
ОБЩЕСТВЕННЫХ ОБЪЕДИНЕНИЙ НА 2022 ГОД»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:07:45. Речь 0 мин 41 сек

Вопрос № 9: проект постановления "Об областном Реестре молодежных и 
детских общественных объединений на 2022 год". Уважаемые коллеги, прежде 
чем Ирина Александровна выступит с докладом и озвучит решение комитета по 
данному вопросу, предлагаю предоставить слово для выступления министру по 
молодежной политике Цыгановой Маргарите Михайловне. Маргарита Михай
ловна, прошу вас на трибуну.

ЦЫГАНОВА М.М. -  министр по молодежной политике Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:08:26. Речь 2 мин 8 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Попрошу запустить презентацию на 
экран. Министерством по молодежной политике Иркутской области предостав
ляются следующие меры областной государственной поддержки молодежным и 
детским общественным объединениям: информационное и методическое обес
печение, поощрение за достижения в области работы с детьми и молодежью, 
финансовое содействие деятельности молодежных и детских общественных объ
единений. Финансовое содействие деятельности молодежных и детских обще
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ственных объединений осуществляется через предоставление субсидий в соот
ветствии с положением о порядке определения объема и предоставления субси
дий из областного бюджета в целях оказания социальных услуг детям и молоде
жи. Положением регламентируется предоставление 5 видов субсидий, одна из 
них, из которых предоставляется организациям, включенным в областной Реестр 
молодежных и детских общественных объединений. Субсидии предоставляются 
на финансовое обеспечение следующих затрат, которые вы видите на экране.

Ежегодно министерство формирует Реестр - учетный документ, содер
жащий список молодежных и детских общественных объединений, оказываю
щих социальные услуги детям и молодежи. Динамика есть. В Реестре становится 
больше организаций: в 21 году было 49 общественных объединений. В настоя
щее время в Законодательное Собрание Иркутской области направлен на утвер
ждение Реестр 22 года, включающий 46 организаций. В связи с принятием Фе
дерального закона "О молодежной политике в Российской Федерации", который 
установил новое определение молодежных общественных объединений, в 21 го
ду были внесены изменения в порядок формирования областного Реестра моло
дежных и детских общественных объединений. Мы с вами это обсуждали, учре
дители должны быть моложе 35 лет на момент регистрации объединения, для 
того чтобы оно в соответствии с Федеральным законом считалось молодежным. 
Хочу отметить, что это требование распространяется на молодежные обще
ственные объединения, созданные после 10 января 21 года. Отмечу, что к мо
менту подачи документов объединение должно действовать не менее года со дня 
государственной регистрации. Общественные объединения, включенные в Ре
естр, могут получить финансовую поддержку из областного бюджета. В соот
ветствии с положением включенные в Реестр организации в срок до 1 марта 
направляют в министерство пакет документов для расчета субсидий. На 22 год 
предусмотрено финансирование в размере 4 миллионов. Доклад окончен. Готова 
ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:10:34. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, уважаемые коллеги, вопросы к Маргарите Михайловне. По
жалуйста, Ольга Николаевна.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 11:10:41. Речь 0 мин 25 сек

Скажите, пожалуйста, спортивные федерации могут быть включены в Ре
естр? И какие условия? Там одно из условий: учредители до 35 лет, да? Только 
основные, конечно, занимаются - это дети, чтобы выполнять те вот функции, в 
общем-то, те критерии, которые есть, я считаю, что спортивные федерации мог
ли бы подходить в этот Реестр.

ЦЫГАНОВА М.М. -  министр по молодежной политике Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:11:06. Речь 0 мин 41 сек

Совершенно верно, там есть определенный перечень услуг, которые они 
должны делать, да, необходимо здесь посмотреть, чтобы они соответствовали. 
Чтобы их устав соответствовал, их деятельность, да, той деятельности, которую 
мы оказываем. Также я хочу напомнить, что спортивные федерации могут полу
чать субсидии из средств министерства спорта, да, и соответственно, здесь мы
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должны объединяться в этом плане и координировать деятельность подобных 
организаций совместно. Ну, у нас есть спортивные и патриотические организа
ции, которые включены в Реестр, я думаю, можно отдельно проконсультировать 
коллег, которые будут первый раз поддаваться. Если они не в этом году, то они 
могут за год свои документы поменять. Вот у нас есть организации, которые за 1 
- 2 года привели в порядок свой устав и начали получать субсидию.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:11:47. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, коллеги, еще вопросы. Еаськов Александр Юрьевич.

ЕАСЬКОВ А.Ю.-председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 11:11:51. Речь 0 мин 36 сек

Такой вот вопрос будет, вот с Артемом Валентиновичем обсуждаем. Вот 
есть объединения, есть Реестр, есть финансирование. А какие вот индикаторы? 
Вообще, куда мы двигаемся, для чего, мало, много финансирования? Ну, допу
стим, говорим, у нас программа там "Демография", должны жить до 30 года 78 
лет. А здесь мы куда двигаемся? Или мы просто отсталые уже, чего-то не пони
маем? Вот для чего мы все это делаем? Как все пощупать, оценить, потрогать, 
правильно ли мы это делаем? Достаточно ли финансирования?

ЦЫЕАНОВА М.М. -  министр по молодежной политике Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:12:27. Речь 1 мин 38 сек

Вопросы совершенно правильные. Нужно понимать, куда мы движемся. 
Для этого мы разработали стратегию развития молодежной политики, которая 
будет принята в этом году в первом квартале. Вот 10 месяцев мы занимались 
этим вопросом вместе с молодежью. Второй момент. Хочу, коллеги, чтобы вы 
понимали, что мы, наверное, не то министерство, мы не Минстрой, который по
строил, и вот видно больницу, да. Мы не то министерство, вот дорогу новую по
ложили, да, замерили по четким нормативам и так далее. Вот мы с вами до этого, 
да, спорили, что такое патриотизм на комитете. Мы еще больше потратили вре
мени для спора. Все-таки часть сейчас субсидий, грантов вводится, да, добавля
ется не только нами, но и Федерацией, наверное, чтобы у нашей молодежи было 
чуть больше свободы, и чтобы она могла стать соавтором проектов, которые мы 
реализуем с ней совместно. И наша задача как органов власти иногда не мешать. 
Вот у нас вчера было новое мероприятие организовано в рамках восьмидесяти
пятилетия, и этого мероприятия раньше не было в бюджете министерства моло
дежной политики. Мы с вами утвердили это мероприятие в декабре. Молодежь 
его придумала, организовала, до этого реализовывалось за счет грантовых 
средств, пока не стало оно таким устойчивым сообществом и мероприятием, ко
торое они могут делать сами. И вчера это прошло в 4 городах. Мне кажется, та
кой опыт, когда молодежь проявляет какую-то инициативу... Мы должны со
здать экосистему, в которой будет и бесшовность переходов от школьника к 
студенту, к работающей молодежи, чтоб он понимал его меры поддержки, да
же... чтобы он находился в любой, даже самой отдаленной территории, но он 
был равный, такой же, как и все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:14:05. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо. Пожалуйста, Александр Юрьевич, еще вопрос.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 11:14:08. Речь 1 мин 21 сек

Вот вопрос как к министру. Вот вакцинация, да, вы знаете, что новый 
штамм "омикрон", в который сегодня задействована молодежь. Вы говорите: не 
мешать молодежи, движению. А вообще, как вот настроена молодежь на вакци
нацию сегодня? Есть обратная связь, есть у вас, нет? Потому что сегодня мы ви
дим ситуацию, где... Вот сколько?.. Вот многие говорят, что вот новая вакцина 
пришла в область сейчас для молодежи именно до 11 лет. Но 6 - 11 пока еще нет 
в России, но с 11 до 18 можно уже вакцинироваться. Вот как-то вы участвуете в 
этом процессе? Вот ваши молодежные объединения, понимаете, что сегодня, так 
сказать, здоровье нации в Российской Федерации зависит от молодежи, потому 
что сегодня вы являетесь переносчиками и распространителями вот этого виру
са. Вот в этом направлении как-то вы действуете? Понимаю, что вы освоите 
бюджет, хоть сколько... Ну, это бизнес, я понимаю прекрасно. Вот меня-то инте
ресует это сегодня, потому что это наше будущее, потому что люди старшего 
возраста сегодня зависят от вас, как вы работаете с молодежью, с организация
ми. Вот какое-то финансирование даете, чтобы молодежь вакцинировалась? 
Проводите, не знаю, какие-то там встречи, там литературу? Или только читаете в 
интернете, что это плохо? Антиваксеры у нас выросли среди молодежи...

ЦЫГАНОВА М.М. -  министр по молодежной политике Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:15:29. Речь 2 мин 56 сек

Если позволите, Александр Викторович, я отвечу не только как министр, 
но и, наверное, как представитель молодежи, который тоже провакцинировался, 
наверное, вот в самом начале. Мы, кстати, командой молодежи ходили вакцини
роваться все вместе, и, соответственно, как-то поддерживаем в этих вопросах 
друг друга, помогаем во всех сферах жизни друг другу. Я, наверное, начну с 
конца ваших тезисов по поводу освоения бюджета и так далее. Мы не раз с вами 
на дискуссионных площадках обсуждали качество и эффективность проведения 
проектов и мероприятий, которые реализуются министерством по молодежной 
политике. Я сама как потребитель услуг, которые оказывает министерство по 
молодежной политике, да, и по своему опыту в общественных объединениях мо
гу сказать, что понятие "освоить бюджет" вообще нет. И, когда мы с вами об
суждали бюджет в том году, да, одно для меня из приоритетных направлений 
было: мы с вами месте обсуждаем, берем те проблемные точки, которые у нас 
есть на сегодняшний день в территориях, потребности, и задача - отработать по 
этим потребностям, иметь для этого конкретные факты и аргументацию.

Второй момент - это все-таки делать замеры, постоянный анализ того, что 
мы делаем, чтобы оценивать эффективность этой деятельности раз в квартал, раз 
в месяц, после каждого мероприятия, после каждого нового законопроекта или 
программы.

Ну, а возвращаясь к вакцинации, да, с чего начался вопрос. Ну, безуслов
но, это важно и молодежь понимает, что... Есть такое сейчас даже модное поня
тие, можно посмотреть сейчас Тик-Ток, Инстаграм, - это «социальное здоровье», 
когда ты несешь ответственность не только за себя, но и за своих близких. И мы 
осознаем, что... Ну, мы очень легко переносим болезнь, да, и на нас это никак не 
влияет. Нет, не факт, да. Просто некоторые думают, мы молодые, ай, как бы все
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сойдет с рук. Нет. Но мы можем... Мы также заботимся о своих родителях, ба
бушках, дедушках, преподавателях, наставниках, да, и так далее.

Что мы делали по вакцинации из конкретных действий. Ну и на сего
дняшний день наше крупное добровольческое движение, которое работает, - 
"Волонтеры - медики", в красных зонах на сегодняшний день работают, помога
ют. Горячие линии, кол-центры. Вот мы вчера отправили на обучение 100 чело
век. Вот за 2 дня у нас обучилось уже около 100 человек с вузовского сообще
ства. «Молодежка ОНФ» и другие волонтерские движения, ВСКС тоже очень 
сильно помогают. Не только при самой вакцинации, да, волонтерство, а также 
информированность, помогают зарегистрироваться пожилым людям на Тосус- 
лугах", получить все необходимые документы. Я могу действительно долго пе
речислять, потому что работа ведется объемная. С точки зрения просветитель
ской деятельности - и серия прямых эфиров коротких прошла с реальными вра
чами, которые работают, помогают, и они рассказывают, а чем это вообще кос
нется и... Ну, я могу сказать, что процент вакцинации среди молодежи растет. 
Мы помогаем в этом, организовываем дополнительные точки вакцинации, чтобы 
они организованно группами своими, да, уже приходили, допустим, учебной 
группой, и вакцинировались. Вузы тоже в это максимально вовлечены. Надеюсь, 
ответила на ваш вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:18:25. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Маргарита Михайловна. Ответили, совершенно точно ответили. 
Спасибо. Еабов Роман Федорович.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 11:18:30. Речь 0 мин 36 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Маргарита Михайловна, скажите, вот 
вы сказали сейчас, что 4 миллиона на 2022 год мы запланировали в бюджете. 
Сколько было в прошлом году у нас запланировано? Какое количество участни
ков детских молодежных объединений на 22 год у нас участвует в распределе
нии вот этой вот суммы? Вот как-то коррелирует сумма, которую мы планируем 
в бюджете, с количеством участников? Потому что я понимаю, они там могут 
изменяться, может увеличиваться и количество организаций, и количество 
участников. То есть вот про финансирование. И достаточно ли этой суммы?

ЦЫГАНОВА М.М. -  министр по молодежной политике Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:19:06. Речь 1 мин 20 сек

Благодарю вас. Действительно, это связано. Чем больше участников, тем 
меньше сумму получит каждый... каждое общественное объединение, получате
ли субсидии. Это тоже необходимо учитывать, но мы все равно за то, чтобы 
максимально информировать все общественные объединения о данной субси
дии. Сумма в этом году у нас 4 миллиона, в прошлом году было - 3200. Мы уве
личили вместе с вами, да, тоже обсуждали довольно подробно эту субсидию и 
все, что относилось к сфере патриотического воспитания в том числе. И также 
хочу отметить из интересного, что, да, у нас действительно есть рост. Но вот, 
например, в 21 году из 49 общественных организаций 36 получили финансиро
вание, да, не все организации предоставили пакет документов в нужные сроки,
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хотя времени предостаточно, да. Не все... Допустим, в этом году у нас одна из 
организаций не потратила субсидию в полном объеме, они вернули эти средства. 
Опять же, да, вот здесь, конечно, мы с каждым разговариваем, какая ситуация, 
пытаемся найти подход, помочь как-то. Ну, соответственно, в этом году мы 
узнаем количество только после 1 марта, когда все сдадут документы, и будет 
понимание, на какое количество организаций будет поделена сумма.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:26. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, вопрос депутата Попова Олега Николаевича.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:20:29. Речь 0 мин 25 сек

Маргарита Михайловна, вот продолжу тему моего коллеги по поводу фи
нансирования. Вот нас все время привыкли сравнивать, Иркутскую область, ка
кое мы место занимаем в Сибирском федеральном округе. А вы не проводили 
такой мониторинг, сравнительный анализ, сколько в Красноярском крае выделя
ется денег на молодежь? Сколько там в Новосибирске, в Забайкалье? Есть какая- 
то у вас информация?

ЦЫГАНОВА М.М. -  министр по молодежной политике Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:20:54. Речь 1 мин 37 сек

Да, у нас есть информация. Это не такой прямо официальный источник, 
это формат в чатике министрам написать: коллеги, здрасьте, скиньте госпро- 
грамму, мы хотим у вас посмотреть. Ну, если упоминать те регионы, о которых 
вы сказали, Красноярск, да, у них порядка 700 миллионов. Но тоже, коллеги, я 
погрузилась. Довольно часто нам приводят в пример Красноярск, Казань. И у 
них есть, например, те направления в полномочиях у министерства, которых у 
нас в полномочиях нет, да, у министерства. Либо же как-то наоборот. Вот у них 
700 миллионов на 800000 молодых людей в возрасте от 14 до 35 лет. Второй мо
мент. Тоже нужно учитывать специфику. У них и стройка включена туда и, до
пустим, у них в бюджет включена программа, которая у нас находится у Мин
строя, - "Доступное жилье - молодым семьям". Это довольно внушительная 
сумма, да, это одна из таких весомых программ, по моему мнению, в которую 
стоит и в дальнейшем увеличивать бюджет на эту программу непосредственно. 
Ну, у них - это у себя. А у некоторых регионов, у них аховая ситуация, вот мы и 
по Сибири сравнивали с коллегами. В декабре у нас было совещание, мы обсуж
дали этот вопрос. И у них, например, там порядка 50 миллионов на такое же ко
личество людей как у нас, и полномочий еще больше, чем у нас. И у них еще и 
сдвоенные бывают министерства, да, с другими там, туризм, культура добавле
на, им тоже тяжело. Я думаю, что... Ну, мы не жалуемся, мы в рабочем порядке 
готовы рассмотреть, и опыт регионов, который эффективный, действительно, 
перенимать.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:22:31. Речь 0 мин 6 сек

(Непонятно) вы так скромно: не жалуемся.

ЦЫГАНОВА М.М.
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Мы в рабочем режиме...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:22:37. Речь 0 мин 57 сек

Тут вопрос, коллеги, наверное, можно конкретизировать, чтобы вот фо
новые бюджетные ассигнования в виде строек отфильтровать, и поэтому вопрос, 
наверное, Олега Николаевича должен звучать был так: а сколько рублей, милли
онов рублей субсидий на поддержку молодежных организаций выделяется на 
100 тысяч молодых жителей? И вот такую... Такое сравнение нам при следую
щем вашем визите, пожалуйста, включите в презентации, чтобы мы посмотрели, 
где мы находимся именно в формах прямой денежной поддержки молодежных 
организаций. Спасибо.

Коллеги, пожалуйста, еще вопросы есть? Вопросов нет. Присаживайтесь, 
пожалуйста, Маргарита Михайловна.

ЦЫЕАНОВА М.М.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, от комитета по социально-культурному законодательству 

председатель комитета Синцова Ирина Александрова. Прошу вас.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:23:33. Речь 2 мин 30 сек

Можно с места, да?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Конечно.

СИНЦОВА И.А.
Уважаемые коллеги, мы действительно относимся к тем субъектам, в ко

торых Реестр регулируется законом, и это правильно. Это системно, это надеж
но, и мы можем очень конкретно ежегодно смотреть состояние и условия, в ко
торых работает наш некоммерческий сектор тех организаций, которые как раз... 
деятельность которых отнесена к детским и молодежным организациям. Хочу 
отметить, что один из ключевых моментов - это то, чтобы организация, которая 
заявляется на поддержку, государственную поддержку, должна работать не ме
нее чем в 3-х муниципальных образованиях. И я хочу сказать, что это требова
ние, оно, в принципе, сразу же говорит уже о статусе организации, да. Необяза
тельно, чтобы они были там юридически зарегистрированы, но чтобы деятель
ность там была. И на сегодня именно это требование закладывает тенденцию к 
распространению самого положительного и прогрессивного опыта по работе 
среди муниципальных образований Иркутской области. У нас также регулиру
ются уже подзаконными актами направления расходования. Это и аренда, и 
коммунальные платежи, и услуги связи, и транспортные расходы, и призовой 
фонд на те мероприятия, которые непосредственно проводятся. Безусловно, мы в 
прошлом году, рассматривая, ставили задачу увеличить. Да, она исполнена. Се
годня мы должны посмотреть в общем экономическом контексте, а насколько 
это соответствует той инфляции, которая все-таки существует. Поэтому не сни
маем с себя обязанности, и рады, что находим поддержку и в органах исполни
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тельной власти о том, что необходимо, конечно, увеличивать. Ну и, в общем, 
решение комитета: утвердить Реестр. Мы полагаем, что большинство организа
ций подадут пакет документов, потому что это тоже их право. Но и... Вы знаете, 
мы когда проводили круглый стол на тему, какой же эффект тех, кто входит в 
Реестр, мы приглашали непосредственно эти организации. И они говорили, что 
очень важно имиджево иметь статус, что мы входим в Реестр и имеем право на 
государственную поддержку. Отчасти она реализуется. Поэтому решение коми
тета: утвердить Реестр, предлагаемый на 22 год. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:26:03. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Голосуем принятие постановления.

ГОЛОСОВА- Принять постановление 
ЛИ: Время: 11:26:10
(п.9/24) Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:26:11. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.

10. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-52 «О ПРИЗНАНИИ УТРАТИВШИМИ 
СИЛУ ОТДЕЛЬНЫХ ЗАКОНОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И ОТДЕЛЬНЫХ ПОЛОЖЕНИЙ 
ЗАКОНОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, А ТАКЖЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 2 
ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ЛЬГОТНЫХ ТАРИФАХ В СФЕРЕ ВОДОСНАБЖЕ
НИЯ И ВОДООТВЕДЕНИЯ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:26:29. Речь 0 мин 22 сек

Переходим к вопросу № 10: проект закона Иркутской области «О призна
нии утратившими силу отдельных законов Иркутской области и отдельных по
ложений законов Иркутской области, а также о внесении изменений в статью 2 
Закона Иркутской области «О льготных тарифах в сфере водоснабжения и водо
отведения», 2-е чтение. Докладывает Труфанов Николай Степанович - председа
тель комитета по собственности и экономической политике. Пожалуйста, Нико
лай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:26:51. Речь 1 мин 7 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, приглашенные, Правительство Иркут
ской области. Коллеги, вашему вниманию предлагается проект закона Иркут
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 0/25)

ской области ПЗ-52 «О признании утратившими силу отдельных законов Иркут
ской области и отдельных положений законов Иркутской области, а также о вне
сении изменений в статью 2 Закона Иркутской области «О льготных тарифах в 
сфере водоснабжения и водоотведения». Данный проект закона находится на 
рассмотрении Законодательного Собрания с 2016 года, стадия - второе чтение. 
На заседании комитета рассмотрены поправки, поступившие к проекту закона. 
Поправки отклонены, сформирована таблица отклоненных поправок. В соответ
ствии с решением комитета предлагаем отклонить данный проект закона. Прошу 
поддержать решение комитета.

Дополнительная информация. Хочу отметить, что на рассмотрении коми
тета находится проект закона ПЗ-787, внесенный Губернатором Иркутской обла
сти Кобзевым Игорем Ивановичем, в рамках норм действующего регулирования. 
Над указанным проектом закона комитет будет продолжать работу. Уважаемые 
коллеги, прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:27:58. Речь 0 мин 17 сек

Пожалуйста, вопросы к Николаю Степановичу. Вопросов нет. Присажи
вайтесь, пожалуйста.

Прошу Басова Михаила Васильевича пояснить вот о порядке голосова
ния, если депутаты собираются поддержать позицию комитета профильного, вы
сказанную Николаем Степановичем.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:28:15. Речь 0 мин 35 сек

Уважаемые депутаты, процедура голосования будет состоять из трех 
компонентов. Первым на голосование ставится таблица отклоненных поправок. 
В случае если вы поддерживаете решение комитета, вы должны голосовать за. 
Два последующих голосования будут по предмету самого принятия закона. По
скольку он ставится на голосование в порядке одобрения, то два последующих 
голосования в случае поддержки решения комитета вы должны голосовать про
тив. Итак, первое - за, два последующих - против.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:28:50. Речь 0 мин 49 сек

Значит, да, да, нет, да, как вот в старые добрые времена. Итак, значит, ес
ли мы хотим поддержать просьбу... да я понимаю, но вы, наверное, просто ре
ферендум забыли, известный референдум нашей молодости. Хорошо, коллеги, 
еще раз. Если мы хотим поддержать позицию Николая Степановича, позицию 
профильного комитета, то мы должны в первом голосовании проголосовать за, а 
два последующих проголосовать против. Правильно, Михаил Васильевич, да? 
Коллеги, пожалуйста, голосуем за... так, сейчас я сформулирую, что мы голосу
ем. Голосуем: принять таблицу одобренных... отклоненных, извиняюсь, принять 
таблицу отклоненных поправок. Голосуем.

Принять таблицу отклоненных поправок 
Время: 11:29:39
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 0/26)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 0/27)

ВЫСТУПИЛИ:

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  2. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:29:39. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято.
Принять закон во втором чтении.

Принять Закон во втором чтении 
Время: 11:29:57
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  6. Против -  24. Воздержались -  2. Не голосовали -  3.
Не принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:29:57. Речь 0 мин 40 сек 

Решение не принято.
Так, и следующее: снять проект закона с обсуждения на данном заседа

нии и направить в комитет для продолжения работы. А если слово «снять», по
чему мы должны голосовать против? Мы же поддерживаем, чтоб... а, не направ
ляем, все, все, спасибо. Тогда голосуем: снять проект закона с обсуждения на 
данном комитете и направить в комитет для продолжения работы. А мы хотим 
прекратить работу, понятно, все.

Снять проект закона с обсуждения на данном заседании и направить в комитет 
для продолжения работы 
Время: 11:30:37
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  3. Против -  29. Воздержались -  2. Не голосовали -  1.
Не принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:30:37. Речь 0 мин 26 сек 

Решение не принято.
Николай Степанович, справились? Все, спасибо.
Значит, 11:30, перерыв на 15 минут.
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Часть 2 заседания. Дата: 26.01.2022 Время: 11:49:16 -  13:49:27 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 34
1. Алдаров К.Р.
2. Андреев А.А.
3. Вакуров Е.В.
4. Безродных О.В.

5. Белов А.С.

6. Бренюк С.А.
7. Ведерников А.В.
8. Габов Р.Ф.

9. Гаськов А.Ю.

10. Дикусарова Н.И.

11. Егорова Л.И.
12. Кондрашов В.И.
13. Лобков А.В.

14. Любенков Г.А.

15. Маслов А.С.
16. Некипелов Д.Б.
17. Носенко О.Н.
18. Обухов А.В.
19. Перетолчин В.В.

20. Петрук С.М.
21. Побойкин В.Л.

22. Попов О.Н.
23. Романов А.В.
24. Сарсенбаев Е.С.
25. Синцова И.А.

26. Сумароков И. А.
27. Сумароков П.И.
28. Труфанов Н.С.

29. Тютрин Д.Г.

30. Франтенко С.С.

заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информацион
ной политике и связям с общественными объединениями 
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, эколо
гии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике Зако
нодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области, заместитель пред
седателя комитета по социально-культурному законодательству 
заместитель председателя комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
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31. Хайдуков В.В.

32. Шевченко С.П.

33. Шершнев Д.П.
34. Шпаков В.Ю.

заместитель председателя комитета по собственности и экономической по
литике
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов:
1. Аблов А.А.
2. Вепрев А.А.
3. Качин А.С.
4. Красноштанов А.Н.
5. Крывовязый И.В.
6. Кудрявцева Г.Ф.
7. Курбайлов М.М.
8. Левченко А.С.
9. Сагдеев Т.Р.

10. Терентьев А.Н.

11. Чекотова Н.А.

11
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного
Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 11
1. Басов М.В.

2. Буянов Р.В.

3. Быханова А.В.

4. Дмитриева Е.И.

5. Комельков И.С.

6. Кузьмин Г.Г.
7. Ленынина И.В.
8. Люстрицкий Д.Г.

9. Макушенко Е.А.
10. Трофимова С.М.
11. Читоркин В.В.

начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской 
области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Иркутской области
начальник отдела организационного обеспечения законодательного про
цесса Законодательного Собрания Иркутской области 
начальник организационного управления Законодательного Собрания 
Иркутской области
председатель Молодежного парламента при Законодательном Собрании 
Иркутской области
заместитель Председателя Правительства Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской области 
главный редактор областного государственного автономного учреждения 
«Редакция газеты «Областная», сетевого издания «Официальный интер
нет-портал правовой информации Иркутской области» 
прокурор Байкальской межрегиональной природоохранной прокуратуры 
министр природных ресурсов и экологии Иркутской области 
министр лесного комплекса Иркутской области

11. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-957 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ В СФЕРЕ ОХОТЫ, СО
ХРАНЕНИЯ ОХОТНИЧЬИХ РЕСУРСОВ И СРЕДЫ ИХ ОБИТАНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:49:17. Речь 0 мин 24 сек
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Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «Об отдельных вопросах в сфере охоты, сохранения охотничь
их ресурсов и среды их обитания в Иркутской области». Докладывает Читоркин 
Владимир Викторович - министр лесного комплекса Иркутской области. Пожа
луйста, Владимир Викторович, на трибуну.

ЧИТОРКИН В.В. -  министр лесного комплекса Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:49:41. Речь 1 мин 20 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты Законодатель
ного Собрания Иркутской области, летом, в июле и августе 21 года, вступили в 
силу изменения федерального законодательства, регулирующие отношения в 
области охотничьего хозяйства и в области государственного контроля (надзо
ра). В этой связи возникла необходимость внести изменения в наш областной 
46-й Закон в части юридико-технических изменений и правок в соответствии с 
изменениями законодательства. В частности, редакционно уточняются наиме
нования полномочий Губернатора Иркутской области в области охоты и охот
ничьих ресурсов, и по разным документам меняется слово «заявка» на слово 
«заявление», т.е. изменения технического свойства. Кроме того, наименование 
«федеральный государственный охотничий надзор» приводится в соответствие 
с новым регулированием и меняется на «федеральный государственный охотни
чий контроль (надзор)». В установленном порядке все согласования получены, 
процедуры пройдены. Прошу поддержать принятие законопроекта.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:51:01. Речь 0 мин 14 сек

Спасибо, Владимир Викторович. Пожалуйста, коллеги, вопросы к до
кладчику. Вопросов нет. Присаживайтесь, пожалуйста. Позицию профильного 
комитета Габов Роман Федорович, пожалуйста.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

СОДОКЛАД: Время: 11:51:15. Речь 0 мин 35 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, данный законо
проект был рассмотрен на заседании комитета. Решением комитета было внести 
на рассмотрение Законодательного Собрания проект закона ПЗ-957 «О внесении 
изменений в Закон Иркутской области «Об отдельных вопросах в сфере охоты, 
сохранения охотничьих ресурсов и среды их обитания в Иркутской области», 
внесенный Губернатором Иркутской области Кобзевым Игорем Ивановичем, и 
рекомендовать Законодательному Собранию Иркутской области принять ука
занный проект закона в 1-м чтении и рассмотреть его в окончательном чтении 
после проведения лингвистической экспертизы без продолжения работы над 
ним в виде поправок. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:51:50. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо, Роман Федорович. Голосуем: принять проект закона в 1-м чте
нии и рассмотреть его в окончательном чтении на данном заседании после про
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ведения лингвистической экспертизы.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на
(п. 11/28) данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 

Время: 11:52:03
Присутствие -  26. Отсутствие -  19. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:52:03. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.
Лингвистическая экспертиза проведена. Принять закон и направить Гу

бернатору Иркутской области для обнародования.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования
(п. 11/29) Время: 11:52:22

Присутствие -  27. Отсутствие -  18. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:52:22. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

12. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ИЗМЕНЕНИИ ПЛОЩАДИ ЛЕСОПАРКОВОГО ЗЕЛЕ
НОГО ПОЯСА ВОКРУГ ГОРОДА ИРКУТСКА»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:52:38. Речь 0 мин 18 сек

Вопрос № 12: проект постановления «Об изменении площади лесопар
кового зеленого пояса вокруг города Иркутска». Докладывает Трофимова 
Светлана Михайловна - министр природных ресурсов и экологии Иркутской 
области. Пожалуйста, Светлана Михайловна, на трибуну.

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и экологии Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 11:52:57. Речь 7 мин 59 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты 
Законодательного Собрания. Город Иркутск, вы не понаслышке знаете, еже
годно входит в перечень городов Российской Федерации с высоким уровнем
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загрязнения атмосферного воздуха. И не только город Иркутск. По данным со
циально-гигиенического мониторинга, который ежегодно проводит Территори
альное управление Роспотребнадзора по Иркутской области, говорит о том, что 
болезни органов дыхания находятся на первом месте в структуре первичных 
болезней у нас в Иркутской области. Кроме того, данный мониторинг также 
подтверждает, что не все у нас хорошо с качеством питьевой воды. И одной из 
проблем, которые влияют на качество наших источников питьевого водоснаб
жения, как раз является застройка в зонах санитарной охраны поверхностных 
источников водоснабжения нашего Иркутского водохранилища. Очевидно, что 
качество окружающей среды напрямую влияет на здоровье населения нашей 
Иркутской области. В целях реализации прав граждан на благоприятную окру
жающую среду, а также в целях сохранения лесных массивов министерством 
природных ресурсов и экологии Иркутской области в течение 2021 года была 
проведена большая работа совместно с общественными организациями, орга
нами исполнительной власти, федеральными территориальными органами по 
увеличению площади лесопаркового зеленого пояса города Иркутска. А ле
сопарковые зеленые пояса - это зоны, которые ограничены режимом природо
пользования и иной хозяйственной деятельности, включают в себя территории, 
на которых расположен лес, водные объекты, части водных объектов. Также 
туда включаются территории городских лесов, городских парков, и, соответ
ственно, они несут некую природоохранную, рекреационную функцию, и 
функции санитарно-гигиенические. В 2018 году депутаты Законодательного 
Собрания Иркутской области уже приняли решение и одобрили тогда создание 
лесопаркового зеленого пояса вокруг города Иркутска. И в 2019 году на осно
вании этого решения министерством природных ресурсов данный лесопарко
вый зеленый пояс был утвержден. Площадь его составила 190 тысяч 605 га. 
После этого было очень много обращений. Действительно, не все территории, 
покрытые лесом, вошли. Органы местного самоуправления обращались к нам, 
что в тот лесопарковый пояс были внесены кладбища, были внесены дороги, 
были внесены какие-то промышленные зоны, участки полезных ископаемых, 
которые в принципе по Федеральному закону № 7-ФЗ не имеют право там 
находиться. Поэтому мы приступили к корректировке данного лесопаркового 
зеленого пояса. Хотела обратить ваше внимание на тот факт, что включение 
земель или земельных участков в лесопарковый зеленый пояс не влечет пре
кращения прав собственников земельных участков. Многие пытаются сейчас 
лесопарковый пояс сделать неким инструментом для проверки генеральных 
планов. Это не так. Также лесопарковый пояс не дает оценку законности пере
вода земель лесного фонда, занятых защитными лесами, в земли иных катего
рий. Итак, по итогам проведенной нашей работы у нас под председательством 
зампреда Правительства Кузьмина Георгия Георгиевича была создана рабочая 
группа. Кроме того, мы три раза собирались на профильном комитете, где об
суждали все предложения. Мы предлагаем увеличить площадь лесопаркового 
зеленого пояса на 39 тысяч га. На следующем слайде представлены основные 
участки, которые мы включили в лесопарковый зеленый пояс. Кратко на каж
дом остановлюсь. Итак. В границах лесопаркового пояса предлагается вклю
чить первый, второй, третий пояса санитарной охраны источников водоснаб
жения города Иркутска, Ершовский водозабор. Обратите внимание. Левая сто
рона водозабора по берегу реки Ангары была включена в лесопарковый зеле
ный пояс еще в 2019 году. А в этом году мы включаем правую сторону. Сле
дующий слайд. По предложениям Хомутовского муниципального образования 
и министерства имущественных отношений Иркутской области в лесопарко
вый зеленый пояс включаются территории, покрытые лесом, вдоль дороги, 
лесной массив по дороге в Плишкино - так называемые Плишкинские леса. 
Следующий слайд. В лесопарковый зеленый пояс мы включаем массив в рай
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оне Академгородка. Многие из вас в 2021 году обращались в Правительство, к 
нам в министерство с просьбой решить этот вопрос и эту территорию вклю
чить. Отработали, данную территорию 50 га предлагаем для включения в ле
сопарковый пояс. Следующий слайд. На основании протокольного решения 
одного из заседаний нашей комиссии общественниками было предложено: тер
ритория прибрежной защитной полосы и водоохранной зоны реки Кая для 
включения в лесопарковый зеленый пояс, а также иные земельные участки, на 
которые Иркутским районным судом было вынесено решение о признании от
сутствия прав и об изъятии данных земельных участков. Площадь практически 
55 га предлагается для включения в лесопарковый пояс. Кроме того, в проект 
границ включены земли лесного фонда в районе Падь Мельничная. Лесной 
массив, состоящий из неосвоенных земельных участков, предложен к включе
нию Росимуществом Иркутской области. Данные территории покрыты лесом, 
земли федеральные. Поэтому Росимущество нам предложило, - соответствен
но, мы с большой радостью их включаем. Следующая территория, которую мы 
включаем, и она также обсуждалась по предложению общественности города 
Иркутска. Ой, города Усолья, Усольского района. Мы включаем в лесопарко
вый зеленый пояс 469 га лесного массива в районе «Ключи Ситниково» Усоль
ского района. Уважаемые депутаты, министерство природных ресурсов и эко
логии Иркутской области ходатайствует у вас об одобрении увеличения пло
щади лесопаркового зеленого пояса до 220 тысяч га. Спасибо. Доклад закон
чен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:00:56. Речь 0 мин 7 сек

До 220 или до 229?

ТРОФИМОВА С.М.
229. Так сказала, да? Извините.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Куда-то зажали 9 тысяч га.

ТРОФИМОВА С.М.
Нет. Я бы включила все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Хорошо. Хорошо. Спасибо, Светлана Михайловна. Пожалуйста, вопро

сы. Вопросы к министру. Вопрос депутата Сарсенбаева Евгения Сейтовича. 
Пожалуйста.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:01:03. Речь 0 мин 32 сек

Светлана Михайловна, скажите, пожалуйста. Вот мы на слайдах увиде
ли, что те границы земельных участков, которые как раз таки, к лесопарковой 
зоне будут относиться, они не вплотную прилегают к водозабору и к водным 
объектам. Это граница природоохранная от воды или же там есть лес, но суще
ствуют какие-то барьеры, что мы не смогли взять этот лес в границах этих 
участков? Спасибо.
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ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и экологии Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 12:01:36. Речь 0 мин 19 сек

Спасибо за вопрос, Евгений Сейтович. Это проект границ. Сейчас у нас 
идет работа уже над формированием самих XML файлов, точные координаты с 
поворотными точками, которые уже будут отправляться на регистрацию.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:01:55. Речь 0 мин 20 сек

То есть, здесь не читать, здесь рыбу заворачивают.

ТРОФИМОВА С.М.
Да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ладно, хорошо. Вопрос-то, в принципе, Евгения Сейтовича немножко о 

другом. Вопрос о том, почему вплотную не было, скажем, чуть больше участок, 
но который вплотную не подходил к водным объектам. Там были какие-то 
препятствия, чтобы взять чуть больше?

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и экологии Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 12:02:15. Речь 0 мин 19 сек 

Как правило, отсутствует древесная растительность.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ну, то есть чтобы именно водоохранную зону защитить? Да, да, да, я 

понял ваш вопрос. Ну да, я, может быть там, косноязычно уточнил вопрос.

ТРОФИМОВА С.М.
... охраной и так защищено строительство капитальных объектов.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:02:34. Речь 0 мин 12 сек

Дом могут построить, а потом уже лес. Здесь полоску вырубят и как раз 
таки и будет вот этот зеленый пояс не до конца служить защитой в том числе.

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и экологии Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 12:02:46. Речь 0 мин 36 сек

Евгений Сейтович, я поняла, о чем вы говорите. Уважаемые коллеги, в 
прошлом году, вы знаете, мы проводили большую работу, ее проводим по 
установлению зон затопления и подтопления на территории Иркутской обла
сти. Так вот в прошлом году мы определили границы зон затопления, подтоп
ления нижнего бьефа. А в этом году сейчас разыграем контракт по установле
нию зон затопления, подтопления по Иркутскому водохранилищу. И даже вот 
эти мелкие какие-то недорисовки после установления этих зон не позволят ни
кому построить что-либо там.
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Пожалуйста, депутат Еаськов Александр Юрьевич.

ЕАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:03:25. Речь 0 мин 32 сек

Светлана Михайловна, скажите. Вот остались еще просьбы обществен
ности или еще кого-то? Есть какие-то спорные участки, которые не включены 
сегодня в лесной пояс? Ну, а в дальнейшем вы еще планируете над ними рабо
тать? Это первый вопрос. Второй вопрос. Вот я знаю по Байкальскому тракту, 
имел личное участие. Лесфонд есть, находятся, ну коттеджи, дома, без оформ
ления земельного участка, лесфонд. Есть какая-то вот здесь позиция, куда они 
будут отнесены?

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и экологии Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 12:03:56. Речь 1 мин 10 сек

Работа продолжена будет. Мы, в принципе, и с общественными органи
зациями, общественностью так и договорились. Рабочая группа у нас суще
ствует. Да, есть участки спорные, которые сейчас в какой-то мере пока проти
воречат для включения в лесопарковый, или по которым идут судебные реше
ния. Только после судебных решений, когда будет отменено право пользова
ния, собственности, мы, соответственно, эти участки будем дальше довклю- 
чать. Работу мы не останавливаем. И на всех совещаниях наших и на заседани
ях комитета мы принимали решения, что то, что вот мы сейчас наработали - мы 
включаем, и работу по этим участкам продолжаем дальше. Есть территории, 
которые выделены для разных СНТ, ДНТ. Причем и на федеральных землях, 
причем право собственности еще не оформлено. Поэтому Минимущество у нас 
активно проводит работу как раз по всем незаконным СНТ, ДНТ. И сейчас они 
находятся в судах.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:05:07. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, депутат Труфанов Николай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:05:09. Речь 0 мин 22 сек

Светлана Михайловна, такой вопрос. Как вот зеленый пояс в рамках се
годняшнего законопроекта стыкуется с зоной отчуждения в рамках аэропорта 
международного? То постановление, которое было принято Правительством 
Иркутской области, тридцатикилометровое. То есть есть ли здесь у вас проти
воречия либо какие-то вопросы, касающиеся данного законопроекта?

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и экологии Иркутской об
ласти

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:03:22. Речь 0 мин 3 сек
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ОТВЕТ: Время: 12:05:31. Речь 0 мин 14 сек

Противоречий нет. Мы, грубо говоря, никак не стыкуемся. У них осо
бенность одна общая - запрет на капитальное строительство. Да, все в порядке.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Носенко Ольга Николаевна.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 12:05:45. Речь 0 мин 26 сек

Спасибо. Светлана Михайловна, подскажите, пожалуйста. Я в рамках 
продолжения вопроса Евгения Сейтовича. У нас на контроле в комитете по 
собственности и экономической политике стоит депутатский запрос по Ершов- 
скому водозабору. Вошли ли там участки «Пчелы у озера-1», «Пчелы у озера- 
2»? Вот те застроенные территории, которые сегодня вызывают и много вопро
сов. Спасибо.

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и экологии Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 12:06:11. Речь 0 мин 24 сек

Разрешенный вид использования... Спасибо, Ольга Николаевна, за во
прос. Разрешенный вид использования данных участков: пчеловодство и ре
креационная деятельность, которая не противоречит Федеральному закону № 
7-ФЗ для включения в лесопарковый зеленый пояс. Данные территории вклю
чены. В том числе «Пчелы у озера».

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:06:35. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо. Спасибо, Светлана Михайловна. Вопросов... Пожалуйста, 
Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:06:43. Речь 0 мин 14 сек

Да, я не задал вопрос. Светлана Михайловна, вот по Академгородку, где 
вы включили там почти 50 гектаров, там ведь (непонятно) «Спорт» и «Здраво
охранение». То есть, можно там построить поликлинику?

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и экологии Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 12:06:57. Речь 0 мин 11 сек

Объекты здравоохранения могут располагаться в лесопарковом зеленом 
поясе. Объекты рекреации и здравоохранения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:07:08. Речь 0 мин 3 сек
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Пожалуйста, вопросы депутата Обухова.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:07:11. Речь 0 мин 15 сек

Только что услышал, что объекты здравоохранения могут располагаться 
в этой лесопарковой зоне. Тогда для чего нам защищать леса, если все равно 
мы вырубаем и строим объекты такие?

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и экологии Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 12:07:26. Речь 0 мин 9 сек

Можно же и не вырубать - построить. Правильно? Объект...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:07:35. Речь 0 мин 7 сек

Светлана Михайловна не министр строительства. Как она?.. Неточно 
может знать - построить объект в лесопарковой зоне. Пожалуйста, вопрос де
путата Шершнева. Денис Павлович, пожалуйста.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:07:42. Речь 0 мин 55 сек

Спасибо, Александр Викторович. Светлана Михайловна, вопрос такой 
вот. В этом перечне лесопаркового пояса только Усолье и Иркутск. А в других 
городах нашей области предполагается ли? Поскольку вот у нас по результатам 
зоны подтопления у нас не охраняемая площадь в самом центре города Тулуна 
появилась, которая сейчас представляет из себя просто, ну, мусорку, грубо го
воря, и травяную растительность. Изначально мы еще в 2019 году с архитекто
ром области обсуждали вопросы создания там лесопарковой зоны. Это, если 
помните, вот с моста через Ию переезжать в сторону центра, там несколько де
сятков гектаров земли, которые сейчас под пустырями. Есть ли планы создать и 
высадить там в формате лесовосстановления леса? Спасибо.

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и экологии Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 12:08:36. Речь 1 мин 4 сек

Спасибо, за вопрос. Денис Павлович, смотрите. Мы в прошлом году 
установили лесопарковый зеленый пояс по городу Братску, а сейчас увеличи
ваем по городу Иркутску. Эта работа носит заявительный характер. Органы 
местного самоуправления, общественные организации могут обратиться к нам 
с просьбой создать этот лесопарковый зеленый пояс. Я много вижу разных 
публикаций по поводу сведения зеленой растительности в городе Ангарске. 
Предлагала: обращайтесь, депутатская группа «Ангарск», к нам с просьбой и 
мы создадим вокруг города Ангарска тоже лесопарковый зеленый пояс. Поэто
му будет инициатива, - мы ее поддержим и создадим. У нас вообще семь горо
дов, которые включены в этот приоритетный перечень. Поэтому по всем семи, 
по сути, нужно такие лесопарковые зеленые пояса делать.
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Пожалуйста, коллеги, еще вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 12:09:53. Речь 0 мин 53 сек

Светлана Михайловна, у меня к вам вопрос. Скажите, пожалуйста, есть 
ли какая-то, вообще, статистика соотношения площади городов с площадью 
лесопарковых зеленых поясов? Чтобы мы посмотрели, а в каком местоположе
нии находится Иркутск. Потому что ведь, вы правильно говорите и расставляе
те акценты, в приоритете экология и здоровье наших жителей. Но насколько 
мы впереди, скажем, средних административных центров. Вот насколько у нас 
площадь... Или мы наоборот глубоко позади и нам надо увеличивать не на 10 
%, а в два раза. Потому что ведь это в определенном смысле сужение хозяй
ственной деятельности. Это ограничение развития малоэтажного строительства 
вокруг городов. Да? Хотя у нас есть прям федеральный проект «Малоэтажная 
Россия». Да? Там (непонятно) вектор развития. Вот хотелось бы понять, в ка
ком соотношении мы находимся с другими административными центрами?

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и экологии Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 12:10:46. Речь 0 мин 30 сек

Спасибо за вопрос, Александр Викторович. Эта работа только... Во- 
первых, такой статистики никто не делал. Я всегда поражаюсь вашим вопро
сам. Мы ее обязательно сделаем и посмотрим, правда. Мне теперь самой уже 
интересно. Изменения в № 7-ФЗ были внесены только в 2016 году. Поэтому 
субъекты Российской Федерации только на начальном этапе по созданию это 
лесопарковых зеленых поясов. У наших соседей этого нет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:11:16. Речь 1 мин 14 сек

Хорошо. Давайте, когда мы будем следующие разы выходить об увели
чении, вопросов об увеличении, мы уже будем понимать вот соотношение. По
тому что, еще раз говорю, депутаты, конечно, за экологию.

ТРОФИМОВА С.М.
Хорошо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Но, когда мы расширяем лесопарковую зону, сужая хозяйственную дея

тельность, мы должны также заботиться еще и о потенциально возможных 
убытках, предъявляемых бюджету. Потому что хозяйствующие субъекты, 
находящиеся в зонах, которые мы теперь отводим в лесопарковые зоны, они 
будут нести определенные убытки, которые имеют право возмещать бюджеты 
субъекта Российской Федерации. Поэтому депутаты, принимая это решение, 
должны руководствоваться, ну, вот из соображений здоровья жителей в первую 
очередь, но еще и потенциальных возможных убытков и, главное, соотносимо-

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:09:40. Речь 0 мин 13 сек
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сти и сравнимости с другими административными центрами. Ну, если мы сей
час говорим в данном случае про Иркутск. Поэтому, пожалуйста, вот в следу
ющий... подкрепляйтесь какими-то материалами, в которых нам было бы вид
но, что мы отстаем или мы наоборот уже впереди планеты всей и так, но про
должаем расширять. Вот это вопрос еще очень важный, чтобы мы принимали 
решение, основанное на объективной всесторонней картине. Все. Спасибо. 
Пожалуйста, вопрос депутата Романова Антона Васильевича.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области
ВОПРОС: Время: 12:12:30. Речь 2 мин 9 сек

Уважаемая Светлана Михайловна. У меня к вам вопрос в развитие того 
вопроса, который задал Александр Викторович. Как известно, количество зем
ли, оно не увеличивается как бы постоянно, да, а пригодной для той или иной 
деятельности - оно уменьшается. И вот в этой связи существует ли, я насколько 
понял, не существует такого реестра территорий в городе Иркутске, в Иркут
ской области, которые потенциально могут предназначаться для рекреацион
ной деятельности. Не кажется ли вам, что целесообразно вот на областном и на 
муниципальном уровне создать такие реестры таких территорий? Потому что у 
нас, как правило, идет процесс обратный. То есть не территории заняты про
мышленной застройкой или еще чем-то, превращаются в рекреационные зоны. 
А наоборот в общем-то. Территории, которые предназначены под рекреацию, 
или потенциально возможна там рекреация, они используются под точечную 
застройку или под какие-то другие объекты капитального строительства, кото
рые уменьшают и ухудшают как раз экологическую обстановку. А у нас есть 
Федеральный закон «О санитарно-эпидемиологическом благополучии населе
ния», который предусматривает определенное количество объектов социаль
ных, в том числе и объектов растительности, которые потенциально необходи
мы для... То есть, вернее, нормированы на определенное количество жителей. 
Ну, на 10 тысяч жителей, условно говоря. Вот, может быть, имеет смысл нам 
все это зарегулировать и нормировать в рамках областного законодательства и 
принять областной закон в развитие федерального? Потому что в каждом субъ
екте Федерации разные условия существования. Там, в Тульской области - од
но, значит, в Иркутской области - другое, в Красноярском крае - третье. И не 
отдавать все это дело на откуп, предположим, каким-то чиновникам, которые 
работают в муниципалитетах, и по своему усмотрению могут перекроить 
назначение этих зон, от рекреационных, предположим, под промышленную 
или деловую, или жилищную застройку. Вот такой вопрос. Спасибо.

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и экологии Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 12:14:39. Речь 0 мин 53 сек

Некий орган управления этими территориями? Таких реестров, Анато
лий Васильевич, у нас нет. Мы их не ведем. Это за рамками наших полномо
чий.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Антон Васильевич, я задал дурной тон. Прошу прощения. Я задал дур

ной тон. Антон Васильевич. Мы с вами ошибаемся. Антон Васильевич, дорогой 
наш. Пожалуйста, Светлана Михайловна.

ТРОФИМОВА С.М.
Антон Васильевич. Извините, пожалуйста. У нас таких реестров нет. 

Мы не ведем. Это за рамками наших полномочий. Ну, я надеюсь, что у органов
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местного самоуправления, так как они являются собственниками, возможно, 
такие реестры есть. Они же должны, в принципе, развиваться и предполагать в 
своих генпланах, где и что они планируют на ближайшие 10, 20, 30 лет, в том 
числе и развитие рекреации. Могу уточнить у органов местного самоуправле
ния.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:32. Речь 0 мин 51 сек

Поддержать хочу своего коллегу Антона Васильевича. Дело в том, что 
это право регионального законодателя -устанавливать нормы регулирования 
региональных природных территорий. Георгий Георгиевич, понятно, да, о чем 
вопрос? Что с такими же точно механизмами управления региональных зон 
природных территорий, вот тогда это, может быть, уже раз и навсегда решило 
бы определенные вопросы, которые, в том числе, так вижу, перекликаются и 
вот с моим коллегой депутатом Романовым. Поэтому этот вопрос тоже нужно 
рассматривать в перспективе и, возможно, что такие зоны региональных при
родных территорий, регионального ООПТ, вот можно так назвать.

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и экологии Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 12:16:24. Речь 0 мин 15 сек

Это мы делаем.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Вот, дак, этим механизмом...

ТРОФИМОВА С.М.
Особо охраняемые природные территории. Просто есть другая катего

рия. Особо охраняемые природные территории рекреационного значения. И 
здесь как раз у местников есть все полномочия для их создания.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:16:39. Речь 0 мин 37 сек

Ну вот, тогда так. Сколько создано? Полномочия-то есть. А сколько со
здано? В штуках скажите. Вот и в этом вопрос. Понимаете? Поэтому правильно 
говорит Антон Васильевич. Это только механизм, один из в том числе ответов, 
на его поставленный на вопрос. Но чтоб стратегию мы понимали, мы тоже 
движемся. И мы создали, главное, такие региональные механизмы создания та
ких зон. Мы приняли соответствующие законы, если требуется что-то дорегу- 
лировать в этом направлении. Поэтому просто, Георгий Георгиевич, на каран
даш этот вопрос. Пожалуйста, пометьте вот в осмысление этой задачи, и, мо
жет быть, действительно, нужно какой-нибудь закон о региональных ООПТ, 
вот, разработать и принять. Пожалуйста, Лариса Игоревна Егорова.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 12:17:16. Речь 0 мин 42 сек

Спасибо за предоставленную возможность. Светлана Михайловна, у ме
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ня такой вопрос. Вот когда вносились корректировки в лесной пояс, и мы гово
рим опять про Плишкино. Там 1 тысяча 200, по-моему, гектар внесено. А вот те 
участки, которые даже у нас не отображаются на кадастровой карте? И те 
участки, я вам, конечно, такой расширенный вопрос письменно задам. После
завтра занесем запрос. Скажите, мы на эту тему продолжаем работать по тем 
лесам, которые находятся по дороге в Плишкино? Особенно по тем, которые в 
2004 году были переданы в Хомутово. Мы продолжаем там работу?

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и экологии Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 12:17:58. Речь 0 мин 22 сек

Лариса Игоревна, да, я и на комитете говорила, что по Плишкино мы 
продолжаем работать. Если честно...

ЕГОРОВА Л.И.
По всем участкам?

ТРОФИМОВА С.М.
По всем участкам. Но первое. Нужно сначала нам все-таки выяснить, 

кто их и когда передал, какие площади и кто ими сейчас управляет. Мы работа
ем, да. Совместно с Минимуществом.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:18:20. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Светлана Михайловна. Носенко Ольга Николаевна. Пожалуй
ста.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 12:18:23. Речь 0 мин 35 сек

Еще вопрос у меня один возник. Вот мы обсуждаем большую часть этих 
лесов вокруг города Иркутска, Иркутского района. Есть ли такие города, кото
рые не вносили свои территории, чтобы мы сегодня утвердили лесопарковые 
зоны. А здесь вокруг города Иркутска только. А рассматривали ли другие го
рода? И когда мы это будем делать? Потому что есть территории, которые не 
участвуют в этом вопросе. Мэры игнорируют, или есть такое законодательство, 
которое позволяет им не участвовать...

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и экологии Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 12:18:58. Речь 0 мин 37 сек

Спасибо. Ольга Николаевна, да, я вот уже говорила, что это заявитель
ный характер. Мы предлагаем, но нам нужно, чтобы в министерство поступило 
заявление или от общественности, общественной организации, или от органа 
местного самоуправления. В данном случае, когда мы расширяли лесопарко
вый города Иркутска, к нам обратилась общественность области. По другим 
городам обращений не было. Вот лесопарковый в Братске сделали. Там орган 
местного самоуправления обратился.

59



Светлана Михайловна пояснила в выступлении, что нет инициатив - нет 
лесопарковых зон.

ТРОФИМОВА С.М.
Мы готовы создать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да. Поэтому тут, ну, есть же общественные организации, которые долж

ны помочь и другим муниципалитетам, видимо. Хорошо. Коллеги, закончились 
вопросы. Пожалуйста, Светлана Михайловна, присаживайтесь. Выступления. 
Слово предоставляется депутату Обухову Анатолию Васильевичу. Пожалуй
ста.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:20:00. Речь 0 мин 57 сек

Спасибо. Данный вопрос должен был решаться пораньше. Но хоть сего
дня мы поставим здесь, наверное, маленькую точку. Законопроект нужный, его 
ждут многие сотни тысяч горожан Иркутска. Я проголосую за. Мы потому что 
понимаем, что у нас проблема с зеленым поясом. В некоторых местах, когда 
мы едем по городу Иркутску, мы можем незаметно для себя уже оказаться на 
территории муниципального образования, например, Марковское, сельская 
территория. Никаких видимых разграничений нет. Если мы не будем защищать 
наш зеленый пояс, то мы просто сольемся тогда без всяких ориентиров с Ир
кутским районом. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:20:57. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста. Кондрашов Виктор Иванович. Вам слово.

КОНДРАШОВ В.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:21:02. Речь 1 мин 44 сек

Уважаемые коллеги. Уважаемая, Светлана Михайловна. Я поддержу 
данное постановление по изменению площадей лесопарковой зоны. Сейчас по
ясню, почему. Как таковое принципиально, скорее всего, это постановление не 
носило бы каких-то последствий, если бы достаточно четко и хорошо работала, 
ну, скажем, начнем с муниципальных властей районных. Затем их служба ар
хитектуры. Далее - региональные власти с инициативой и также служба архи
тектуры. Потому что основная проблема, которая сейчас решается, на мой 
взгляд, - это не создание лесопарковой зоны, а это хотя бы законный способ 
запретить строительство и раздачу земель муниципалитетами. На протяжении 
десятилетий мы видели этот хаос. Земли пораздали под ДНТ, СНТ, все, что 
угодно. На самом деле, я давно говорил. Нужно снова возобновить вопрос 
строительства коммуникаций, генплана, сочетающего областной центр и при
легающие районы. Это, чтоб был единый целый комплекс. Прогресс, его не 
остановить. Люди будут стремиться жить за городом, будут стремиться стро
иться. Но сделать это нужно цивилизованно. А сейчас это было отдано на от-

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:19:35. Речь 0 мин 25 сек
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куп районам. И мы все понимаем, что такое Плишкинский лес, там Хомутов
ское муниципальное образование, Марковское муниципальное образование. 
Сколько проблем возникает. И если не нашли другого способа и власть про
явила себя слабо, то хотя бы министерство природных ресурсов поможет нам 
это сделать. Поэтому я двумя руками за принятие этого постановления. Спаси
бо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:22:46. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо, Виктор Иванович. Пожалуйста, коллеги. Выступлений больше 
нет. Тогда переходим. Позицию профильного комитета Габов Роман Федоро
вич. Пожалуйста.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской 
области

СОДОКЛАД: Время: 12:23:01. Речь 1 мин 28 сек

Уважаемые коллеги, в Законодательное Собрание Иркутской области 
поступили материалы об увеличении лесопаркового зеленого пояса вокруг го
рода Иркутска на 39 тысяч гектаров в полном объеме согласно требованиям 
действующего законодательства. Учитывая широкий общественный резонанс 
по многим участкам, которые были включены в данное увеличение лесопарко
вого зеленого пояса, на комитете состоялось широкое обсуждение данного во
проса с участием депутатов, с участием общественных организаций, инициа
тивных граждан. В результате данного обсуждения все пришли к общему мне
нию, что эту работу необходимо продолжать и дальше, не останавливаться на 
достигнутом. Потому что, действительно, как уже Светлана Михайловна в сво
ем выступлении неоднократно сказала, что работа идет, и министерство при
родных ресурсов и экологии Иркутской области эту работу продолжит и в 
дальнейшем. По тем материалам, которые поступили, комитет решил внести на 
рассмотрение Законодательного Собрания Иркутской области проект поста
новления «Об увеличении площади лесопаркового зеленого пояса вокруг горо
да Иркутска» и рекомендовать Законодательному Собранию принять проект 
постановления «Об увеличении лесопаркового зеленого пояса вокруг города 
Иркутска». Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:24:29. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Роман Федорович. Уважаемые коллеги. Еолосуем принятие 
постановления.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять постановление 
(п. 12/30) Время: 12:24:33

Присутствие -  34. Отсутствие -11.  Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
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Принято

Решение принято.

13. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О РЕЗУЛЬТАТАХ РАССМОТРЕНИЯ ОТЧЕТА О ДЕЯ
ТЕЛЬНОСТИ РЕДАКЦИИ ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКОЙ ГАЗЕТЫ «ОБЛАСТНАЯ» 
ПО ВОПРОСАМ ОБНАРОДОВАНИЯ (ОФИЦИАЛЬНОГО ОПУБЛИКОВАНИЯ) ПРАВО
ВЫХ АКТОВ ОРГАНОВ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВЛАСТИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И ГУ
БЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ИНОЙ ОФИЦИАЛЬНОЙ ИНФОРМАЦИИ ЗА 2021 
ГОД»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:24:48. Речь 0 мин 44 сек

Вопрос №13: проект постановления «О результатах рассмотрения отче
та о деятельности редакции общественно-политической..."

Здесь докладчик-то? А, ВКС - да?
Так... А, докладывает Ольга Владимировна. Все, понятно, хорошо. Зна

чит, проект поста...
Вопрос № 13. Проект постановления «О результатах рассмотрения отче

та о деятельности редакции общественно-политической газеты «Областная» по 
вопросам обнародования официального опубликования правовых актов орга
нов государственной власти Иркутской области и Губернатора Иркутской об
ласти и иной официальной информации за 2021 год». Докладывает Безродных 
Ольга Владимировна - председатель комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объединениями. По
жалуйста, Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 12:25:32. Речь 1 мин 1 сек

Уважаемые коллеги, в соответствии с нашим Регламентом - основным 
нашим документом ежегодно, на сессии Законодательного Собрания мы рас
сматриваем два отчета: это отчет о деятельности редакции общественно- 
политической газеты «Областная» и отчет о деятельности редакции сетевого 
издания.

Данный отчет (сейчас речь идет об отчете о деятельности редакции об
щественно-политической газеты «Областная») традиционно был рассмотрен на 
двух заседаниях: это заседание нашего редакционного совета и заседание ко
миссии по Регламенту. В ходе обсуждения были заданы вопросы, выработаны 
рекомендации для исполнения и для проработки редакции газеты «Областная». 
Главный редактор сегодня находится в зале - Дмитрий Георгиевич Люстриц- 
кий. Поэтому если у вас, уважаемые коллеги, есть вопросы какие-то, то вы мо
жете задать ему эти вопросы. Если вопросов нет, то можно перейти к поста
новлению.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:24:33. Речь 0 мин 14 сек
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Вы вопросы задавали на комиссии?

БЕЗРОДНЫХ О.В.
Да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ну, отлично. Спасибо, Ольга Владимировна...

БЕЗРОДНЫХ О.В.
Тогда...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, вопросы к докладчику.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 12:26:48. Речь 0 мин 14 сек

Нет, тогда проект постановления, да, я зачитываю?..

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Тогда зачитывайте, конечно.

БЕЗРОДНЫХ О.В.
Так, значит, комиссия приняла следующее решение, коллеги... 

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
А есть же у всех проект постановления...

БЕЗРОДНЫХ О.В.
Принимаем, да?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:27:01. Речь 0 мин 4 сек

Есть, есть у всех проект постановления в материалах, мы же не зачиты
ваем проекты постановлений. Поэтому если что-то есть особо отметить, то от
метьте, пожалуйста. И мы перейдем к голосованию.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 12:27:05. Речь 0 мин 29 сек

Ну, особо отметить в рекомендациях 2 момента. Мы впервые это делаем 
для редакции газеты. Все-таки пересмотреть нормативы финансирования госу
дарственных заданий за счет средств бюджета, поскольку эти нормативы не 
пересматривались с 2016 года. И вторая рекомендация - обеспечить распро
странение тиража газеты «Областная» без официальной информации на терри
тории тех муниципалитетов, в которых на сегодняшний день это не делается. 
Вот такие две рекомендации.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:26:33. Речь 0 мин 15 сек
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Как это корреспондируется с новацией в законодательстве о том, что те
перь вообще не будет требоваться официального опубликования?

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ОТВЕТ: Время: 12:27:48. Речь 0 мин 1 сек

Это не про официальное опубликование. Это речь идет о том тираже, 
который без официальной информации распространяется на территории муни
ципальных образований.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:27:49. Речь 0 мин 3 сек

Угу, понятно, все, окей, окей. Все, хорошо, коллеги, голосуем проект 
постановления.

ЕОЛОСОВАЛИ: Принять постановление 
(п. 13/31) Время: 12:27:52

Присутствие -  34. Отсутствие —11. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:27:52. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято.
Вопрос номер... Так...

14. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О РЕЗУЛЬТАТАХ РАССМОТРЕНИЯ ОТЧЕТА О ДЕЯ
ТЕЛЬНОСТИ РЕДАКЦИИ СЕТЕВОГО ИЗДАНИЯ «ОФИЦИАЛЬНЫЙ ИНТЕРНЕТ- 
ПОРТАЛ ПРАВОВОЙ ИНФОРМАЦИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» ПО ВОПРОСАМ ОБНА
РОДОВАНИЯ (ОФИЦИАЛЬНОГО ОПУБЛИКОВАНИЯ) ПРАВОВЫХ АКТОВ ОРГАНОВ 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВЛАСТИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И ГУБЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ, ИНОЙ ОФИЦИАЛЬНОЙ ИНФОРМАЦИИ ЗА 2021 ГОД»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:28:13. Речь 0 мин 20 сек

Вопрос № 14. Проект постановления "О результатах рассмотрения отче
та о деятельности редакции сетевого издания «Официальный интернет-портал 
правовой информации Иркутской области» по вопросам обнародования (офи
циального опубликования) правовых актов органов государственной власти 
Иркутской области и Губернатора Иркутской области, иной официальной ин-

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:27:34. Речь 0 мин 13 сек
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формации за 2021 год". Пожалуйста, Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 12:28:33. Речь 0 мин 14 сек

Данный вопрос, коллеги, также рассмотрен на заседании редакционного 
совета и комиссии по Регламенту. Подготовлен проект постановления. Реко
мендуем принять к сведению отчет о деятельности редакции сетевого издания 
за 2021 год. Прошу поддержать решение комиссии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:28:47. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Голосуем принятие постановления.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять постановление 
(п. 14/32) Время: 12:28:50

Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:28:50. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято.

15. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ КАНДИДАТУРЫ ОТ ЗАКОНОДА
ТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В СОСТАВ РЕДАКЦИОННОГО СО
ВЕТА ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКОЙ ГАЗЕТЫ «ОБЛАСТНАЯ» И О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ПУНКТ 1 ПОСТАНОВЛЕНИЯ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 05.12. 2018 ГОДА № 7/4-ЗС «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ КАНДИДА
ТУР ОТ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В СОСТАВ РЕ
ДАКЦИОННОГО СОВЕТА ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКОЙ ГАЗЕТЫ «ОБЛАСТ
НАЯ»»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:29:03. Речь 0 мин 24 сек

Вопрос № 15. Проект постановления «Об утверждении кандидатуры от 
Законодательного Собрания Иркутской области в состав редакционного совета 
общественно-политической газеты «Областная» и о внесении изменения в 
пункт 1 постановления Законодательного Собрания Иркутской области от 
05.12.2018 № 7/4-ЗС «Об утверждении кандидатур от Законодательного Собра
ния Иркутской области в состав редакционного совета общественно- 
политической газеты «Областная». Пожалуйста, Ольга Владимировна, вам сло
во.
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БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 12:29:27. Речь 1 мин 1 сек

Коллеги, напомню, что в состав редакционного совета входят 5 депута
тов Законодательного Собрания, которые представляют все политические 
фракции и группы нашего парламента. В связи с тем, что депутат Законода
тельного Собрания от фракции ЛДПР Бриток Дмитрий Николаевич в апреле 
2020 года сложил свои полномочия, а он являлся членом редакционного совета, 
возникла необходимость его замены. И с таким обращением на нас вышел 
Дмитрий Георгиевич Люстрицкий. На сегодняшний день на имя председателя 
Законодательного Собрания поступило предложение от руководителя фракции 
ЛДПР Георгия Александровича Любенкова с просьбой утвердить состав редак
ционного совета газеты «Областная» Тютрина Дмитрия Геннадьевича. Данный 
вопрос также рассмотрен на заседании комиссии, подготовлен соответствую
щий проект постановления, а в этом проекте постановления еще и приводится в 
соответствие наименование должностей действующих членов редакционного 
совета и тех должностей, которые они имеют на сегодняшний день. Прошу 
поддержать решение комиссии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:30:28. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы к Ольге Владимировне. Вопросов нет. Голосуем 
принятие постановления.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять постановление 
(п. 15/33) Время: 12:30:33

Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:30:33. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

16. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ УСТАВА ОБЩЕСТВЕННО- 
ПОЛИТИЧЕСКОЙ ГАЗЕТЫ «ОБЛАСТНАЯ»»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:30:51. Речь 0 мин 9 сек

Вопрос № 16: проект постановления «Об утверждении Устава обще
ственно-политической газеты «Областная». Пожалуйста, Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями
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ДОКЛАД: Время: 12:31:00. Речь 0 мин 48 сек

В Законодательное Собрание поступила информация главного редакто
ра газеты «Областная» Дмитрия Георгиевича Люстрицкого о необходимости 
утверждения Устава в новой редакции. Напомню, что мы, Законодательное Со
брание, также Правительство Иркутской области, являемся учредителями дан
ного средства массовой информации. И в настоящее время проект устава нахо
дится на рассмотрении в Правительстве Иркутской области, как только он там 
будет утвержден, он поступит, соответственно, в Законодательное Собрание. 
Для того чтобы оперативно утвердить Устав, мы приняли решение на комиссии 
рекомендовать Законодательному Собранию поручить председателю Законода
тельного Собрания Иркутской области Ведерникову Александру Викторовичу 
утвердить Устав общественно-политической газеты «Областная». Просим под
держать решение комиссии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:31:48. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к Ольге Владимировне. Вопросов нет. 
Голосуем принятие постановления.

Спасибо, Ольга Владимировна, присаживайтесь, пожалуйста.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять постановление 
(п. 16/34) Время: 12:31:54

Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:31:54. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято.

17. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОЛОЖЕНИЕ О ПРОВЕ
ДЕНИИ ЕЖЕГОДНОГО ОБЛАСТНОГО КОНКУРСА НА ЛУЧШУЮ ОРГАНИЗАЦИЮ РА
БОТЫ ПРЕДСТАВИТЕЛЬНОГО ОРГАНА МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:32:08. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос № 17. Проект постановления "О внесении изменений в Положе
ние о проведении ежегодного областного конкурса на лучшую организацию ра
боты представительного органа муниципального образования Иркутской обла
сти". Докладывает Перетолчин Виталий Владимирович - председатель комитета 
по законодательству о государственном строительстве области и местном само
управлении, пожалуйста, Виталий Владимирович.
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ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:32:23. Речь 0 мин 56 сек

Уважаемые коллеги, проектом постановления предлагается внести изме
нения в положение о проведении ежегодного областного конкурса на лучшую 
организацию работы представительного органа муниципального образования 
Иркутской области. При подведении итогов также предлагается оценивать дея
тельность представительных органов муниципальных образований, направлен
ную на создание благоприятных условий для развития предпринимательской де
ятельности в моногородах, оценивать деятельность, направленную на поддержку 
информирования населения по вопросам использования на территории муници
пального образования средств самообложения граждан и по вопросам реализа
ции инициативных проектов на территории муниципального образования, а так
же оказание содействия в создании и организации деятельности молодежных 
парламентов и оценивать применение в представительном органе муниципаль
ного образования Иркутской области системы автоматизации законотворческого 
документооборота «Электронный парламент». Прошу поддержать предложен
ные изменения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:33:18. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Любенков Георгий 
Александрович. Вам слово для выступления.

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюджету, ценообра
зованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:33:28. Речь 1 мин 34 сек

День добрый, уважаемые коллеги. С целью более тщательного изучения 
этого вопроса мы, я подавал в представительные органы на обсуждение это по
ложение. Дума города Братска откликнулась на это дело, и большое спасибо 
комитету по законодательству о том, что большинство, ну, практически все 
предложения думы города Братска были учтены в новом положении, и прошу 
прощения, но вот в предыдущем, я зачитаю, да, в предыдущем положении, в 
предыдущей редакции положения было такое, что «практика реализации пред
ставительными органами права законодательной инициативы в Заксобрании Ир
кутской области, работа по изучению федерального, областного законодатель
ства и совершенствованию...». И вот буквально вчера, я прошу прощения, что я 
не дал на этапе подготовки этого постановления, да, но буквально вчера я полу
чил такую просьбу, что предлагают... Это положение, которое я зачитал, оно 
исчезло из новой редакции. Все-таки хочется, чтобы оно в редакцию вот такую, 
как сейчас озвучу, туда попало: «реализация представительными органами права 
законодательной инициативы в Законодательном Собрании Иркутской области 
по совершенствованию региональной нормативно-правовой базы, формирова
нию предложений по совершенствованию федерального законодательства», что
бы это было тоже критерием оценки, потому что это, с одной стороны, будет 
стимулировать муниципалитеты подавать свои законодательные инициативы, 
изучать законы. Вот такая просьба. Прошу прощения, что со слов.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
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ласти

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 17/35)

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:35:02. Речь 0 мин 5 сек

Ну, конечно, конечно... Здесь прокомментировать есть что-то?

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:35:07. Речь 0 мин 59 сек

Георгий Александрович, ну, смотрите, это как выступление было, но я 
прокомментирую. Мы довольно долго собирались, в течение полугода вели ра
боту рабочей группы по корректировке этого положения, планировали принять 
его вообще в совершенно новой редакции, изменить условия конкурса. Но в свя
зи с тем, что вот уже необходимо муниципалитетам принимать участие, уже за 
прошлый год отчитаться, представить нам материалы по оценке их деятельно
сти, было принято решение подкорректировать именно предыдущее положение, 
которое у нас существовало. А на следующий год, уже в новой редакции все- 
таки в ином формате придумать конкурс. Он уже на стадии выхода. Но для того 
чтобы муниципалитеты понимали, в каких условиях им придется работать и 
оцениваться в следующем году, мы решили именно подкорректировать преды
дущее положение, но не принимать новое. Поэтому ваше предложение, если есть 
такое желание, необходимо учесть в новом положении, если вы поддерживаете, 
давайте вот на этом сойдемся.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:36:06. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Виталий Владимирович. Голосуем принятие постановления.

Принять постановление 
Время: 12:36:11
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:36:11. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято.

18. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ О ГОСУДАР- 
СТВЕННОМ СТРОИТЕЛЬСТВЕ ОБЛАСТИ И МЕСТНОМ САМОУПРАВЛЕНИИ ЗАКО
НОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2021 ГОД

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:36:25. Речь 0 мин 17 сек
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Переходим к вопросу № 18. Начинаем заслушивать отчеты о деятельно
сти комитетов. Давайте начнем с комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении. За 2021 год. Пожалуйста, 
Перетолчин Виталий Владимирович - председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном самоуправлении.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:36:42. Речь 2 мин 50 сек

Уважаемые коллеги, комитет по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении в отчетном периоде осу
ществлял свою деятельность в соответствии с Регламентом Законодательного 
Собрания, положением о комитете, руководствуясь планом работы Законода
тельного Собрания и планом законопроектных работ на 2021 год. За отчетный 
период было проведено 29 заседаний комитета, рассмотрено 137 вопросов, из 
них 127 внесено на рассмотрение сессии Законодательного Собрания, принято в 
окончательном чтении и направлено Губернатору Иркутской области для обна
родования 38 законопроектов. Всего рассмотрено 185 поправок к проектам зако
нов Иркутской области, из которых депутатами - членами комитета внесено 92 
поправки. В отчетный период на заседаниях комитета предварительно рассмот
рены и рекомендованы Законодательному Собранию 39 кандидатур на должно
сти мировых судей Иркутской области. В связи с избранием Уполномоченного 
по правам ребенка в Иркутской области, на заседании комитета была предвари
тельно рассмотрена и внесена на рассмотрение сессии Законодательного Собра
ния представленная кандидатура. Также комитетом были внесены 4 кандидату
ры на вакантные должности аудиторов Контрольно-счетной палаты Иркутской 
области, которые были предварительно рассмотрены на заседаниях комитета и 
внесены на рассмотрение сессии Законодательного Собрания Иркутской обла
сти. В целях обсуждения проектов законов Иркутской области проведено 11 ра
бочих групп и совещаний, также состоялась рабочая группа по обсуждению пла
на законопроектных работ на 2022 год. В отчетном периоде состоялись такие 
мероприятия, как круглый стол на тему «О реализации Закона Иркутской обла
сти «Об обеспечении оказания юридической помощи на территории Иркутской 
области», круглый стол на тему «Практика реализации Закона Иркутской обла
сти «О закреплении за сельскими поселениями Иркутской области вопросов 
местного значения», по результатам которого комитетом были даны рекоменда
ции, семинар на тему «Об отдельных вопросах, связанных с предоставлением 
сведений о доходах, расходах и обязательствах имущественного характера ли
цами, замещающими муниципальные должности», который проходил в админи
страции города Братска, также семинар на тему «Информационная открытость в 
системе органов публичной власти как механизм повышения эффективности их 
деятельности и взаимодействия с гражданским обществом». Кроме того, в рам
ках контрольной деятельности комитетом рассмотрена информационно
аналитическая записка Главного управления МВД России по Иркутской области 
о состоянии правопорядка на территории Иркутской области в 2020 году, отчет 
члена Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации - пред
ставителя от Законодательного Собрания Сергея Фатеевича Брилки, ежегодный 
доклад о деятельности Уполномоченного по правам человека в Иркутской обла
сти, совета муниципальных образований Иркутской области, а также отчет Гу
бернатора Иркутской области о результатах деятельности Правительства за 
2020-й год. Если кратко, у меня все. Готов ответить на вопросы.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:39:32. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, Сарсенбаев Евгений Сейтович, ваш вопрос.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:39:38. Речь 0 мин 49 сек

Виталий Владимирович, мы с вами уже обсуждали мой законопроект, ко
торый я внес с коллегами-депутатами еще 18 июня 21 года за номером 878. Про
цитирую вас, вот то, что вы сейчас сказали: «в соответствии с Регламентом и с 
положением по работе комитета». Ну в нарушение, я считаю, что вы его не рас
смотрели, рассмотрели 137, внесли 127 на сессию. Так вот вопрос, почему нару
шаете закон? Раз. Второе. В планах на 22 год вы с планами определились, я 
услышал? Когда, на каком ближайшим комитете будет рассмотрен внесенный 
законопроект 15 коллегами-депутатами?

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:40:27. Речь 0 мин 2 сек

Евгений Сейтович, а каком законопроекте идет речь?

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:40:29. Речь 0 мин 9 сек

878. Мы уже обсуждали его с вами. Вам сказать суть этого вопроса?

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:40:38. Речь 0 мин 45 сек

Нет, я понял. Вы мне назвали номер, потому что у нас в работе находятся 
несколько законопроектов, и, ну, много какие законопроекты мы обсуждали. Не 
считаю, что комитетом нарушаются какие-то законы, действующие на сего
дняшний день на территории Российской Федерации и Иркутской области. Тот 
законопроект, который вы обозначили, действительно находится в работе коми
тета, и в ближайшее время мы его вынесем в обязательном порядке на рассмот
рение, где мы вас пригласим. Потому что, когда вы сказали, мы внимательно с 
коллегами еще раз посмотрели, посмотрели все заключения, которые имеются, 
сделали еще ряд запросов, на которые на сегодняшний день ответы не получены. 
Как только они получены будут, для того чтобы полностью удовлетворить все 
вопросы депутатов - членов комитета, мы обязательно его поставим в проект по
вестки. Я думаю, что это будет на одном из ближайших заседаний.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:41:23. Речь 0 мин 17 сек

Спасибо, Виталий Владимирович. Уважаемые коллеги. Отчет комитета
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принимается к сведению без голосования. Присаживайтесь, пожалуйста. Вопрос 
№ 19. А мы будем на трибуну выходить или доклады по отчетам комитетов с 
места?

19. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО БЮДЖЕТУ, ЦЕНООБРАЗОВАНИЮ, ФИ
НАНСОВО-ЭКОНОМИЧЕСКОМУ И НАЛОЕОВОМУ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ ЗАКОНО
ДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2021 ГОД

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:41:40. Речь 0 мин 27 сек

Отчет о деятельности комитета по бюджету, ценообразованию, финансо
во-экономическому и налоговому законодательству за 2021 год. Докладывает 
Дикусарова Наталья Игоревна - председатель комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству. Пожалуй
ста, Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:42:08. Речь 5 мин 12 сек

Спасибо, уважаемые коллеги, уважаемый Александр Викторович. Что ка
сается нашей общей информации, то у нас количество проведенных заседаний 
комитета было 22 заседания, количество рассмотренных вопросов - 53, дальше 
вы видите все на слайдах: 35 законопроектов, 26 было принято в окончательном 
чтении, во 2-м - 2 и находится на рассмотрении 7 законопроектов, в том числе 
среди них и те законопроекты, которые были внесены в конце прошлого года и 
которые мы еще только в этом году рассматриваем. Если поделить их все по 
нашей сфере (ну, вы прекрасно понимаете, что у нас здесь сфера достаточно чет
ко определена, это прежде всего налоговое законодательство, законодательство в 
сфере экономического и налогового стимулирования), это 5 законопроектов, они 
внесены разными субъектами, большая, конечно, часть из них - это Губернато
ром Иркутской области, и 35 поправок в бюджетное и налоговое законодатель
ство. Если делить по бюджетному регулированию, то, конечно, у нас очень ин
тересный созыв, потому что мы занимаемся формированием бюджета, ну, вот, 
наверное, по своим каким-то определенным правилам и подходам, нами сфор
мулированным, и от депутатов Законодательного Собрания есть очень большая 
активность по внесению поправок к законам о бюджете. Мы несколько раз кор
ректировали бюджет 21 года, и депутатами внесено 13 поправок к бюджету 21 
года, ну и 15 поправок к проекту закона 22 года. Какие-то из них приняты, ка
кие-то отклонены, но большая, точнее, подавляющая часть, они, конечно, приня
ты.

Очень большую часть у нас (можно следующий слайд?), ну, вот видите 
сравнительный анализ по годам, сколько проведено заседаний комитета и какое 
количество законов принято в окончательном чтении, но что там, что там мы 
находимся во второй части больше, чем в предыдущие годы, ну а заседаний ко
митета у нас 22, практически в сравнении с максимальным 2019 годом. 19 год 
был связан с рассмотрением вопросов о ликвидации последствий паводка.

У нас очень много мероприятий, которые носят рабочий характер, в 
нашем отчете их огромное количество, потому что, как правило, для того чтобы 
принимать окончательные решения по вопросам бюджетным, по вопросам эко
номическим, налоговым, мы проводим очень много предварительных рабочих
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заседаний, совещаний. На это, конечно, у нас у комитета уходит очень много 
внимания и времени.

Ну, еще хочу сказать об одной вещи. Мы стали практиковать с прошлого 
года внесение проектов законов именно комитетом. Мы на базе комитета разра
батываем проекты законов, потом собираемся с коллегами на рабочие совеща
ния и подписываем проекты законов членами комитета. Если посмотреть, о чем 
идет у нас речь, мы таким образом первый раз протестировали этот механизм в 
Законе «Об областном народном обсуждении», когда вместе с коллегами из про
куратуры разработали закон, обсудили с Правительством, потом внесли комите
том по бюджету. Мы рассмотрели таким образом закон, который касается внесе
ния изменений в законодательство об особенностях налогообложения при при
менении упрощенной системы налогообложения, когда мы дали возможность 
нашим льготополучателям воспользоваться налоговой льготой, когда они вроде 
по всем пунктам нашего закона такое право имели, но в связи с пандемией ни по 
тому, ни по другому виду деятельности 70 и более процентов деятельности не 
набирали. Мы отрегулировали эту ситуацию, поэтому поддержали таким обра
зом наши организации, которые занимаются летним оздоровлением, отдыхом 
детей и оздоровлением наших жителей.

Ну, и вот сейчас мы внесли закон об инвестиционном налоговом вычете, 
разработанный на базе комитета, и внесен закон об инициативных проектах. И 
что касается планов работы на этот год, планы работы тоже сформированы. У 
нас, как правило, получается, что наши планы работы нетрадиционны, у нас 
очень много урегулированных законом прямо жестких регламентных моментов, 
потому что мы рассматриваем законы о бюджете, об исполнении бюджета и т.д., 
но, как правило, у нас в течение года появляется большое количество дополни
тельных вопросов, и наш план практически ровно на такое же количество вопро
сов, он дополняется в ходе работы, жизни, течения обстоятельств и т.д.

Хочу выразить слова благодарности, во-первых, членам комитета, потому 
что у нас достаточно непростые вопросы, и мы всегда стараемся искать баланс. 
Несбалансированные решения могут привести к очень серьезным последствиям 
в экономических, налоговых, бюджетных вопросах, но вот нам удается такой 
баланс найти, работаем в очень тесном взаимодействии с каждым членом коми
тета. Всем коллегам, конечно, Правительству и всем нашим контролирующим 
органам. Ну и хочу сказать, что, мне кажется, что мы и с другими комитетами 
тоже уже нашли такой достаточно серьезный баланс. Перед формированием 
бюджета мы стараемся учесть предложения, мнения в максимальном объеме ко
митетов и комиссий, которые работают в Законодательном Собрании. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:47:20. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Пожалуйста, вопросы. Пожалуйста, Гаськов 
Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:47:26. Речь 0 мин 22 сек

Наталья Игоревна, продолжу, Евгений Сейтович меня ввел в смятение, 
вопрос к вам. Вот законопроект, который находится (налог на имущество меди
цинских учреждений) во 2-м чтении. Есть у вас на 22 год его все-таки рассмот
реть, уже находится около двух лет в комитете, или нет? Спасибо.
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ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:47:48. Речь 0 мин 46 сек

Александр Юрьевич, есть планы рассмотрения этого вопроса, конечно, 
мы будем его рассматривать в ближайшем приближении. Я хочу сказать, что 
начнем тоже с рабочих совещаний. У нас очень тяжело идет согласование пози
ций по поправкам. Поправки внесены уже вами, и вы знаете, что комитетом то
же разработаны поправки, они в первом приближении были направлены в Пра
вительство, ну, и те, и другие, одни официальным путем, потому что вы их внес
ли уже, эти поправки, другие в рабочем порядке. В ближайшее время вернемся к 
рассмотрению проекта закона во 2-м чтении с учетом поправок. Если бы были 
уже согласованы все позиции по окончательной версии поправок, я думаю, что 
мы бы этот закон уже рассмотрели. Очень тяжело идет согласование этих попра
вок.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:34. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Пожалуйста, присаживайтесь. Информация 
принимается к сведению без голосования.

20. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО СОЦИАЛЬНО-КУЛЬТУРНОМУ ЗАКОНО
ДАТЕЛЬСТВУ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2021 
ГОД

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:45. Речь 0 мин 19 сек

Вопрос № 20: отчет о деятельности комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания. Пожалуйста, Ирина Алексан
дровна, на трибуну. Синцова Ирина Александровна - председатель комитета по 
социально-культурному законодательству.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:49:04. Речь 10 мин 12 сек

Александр Викторович, спасибо большое. Уважаемые коллеги, наша 
презентация. Ну, не могу не воспользоваться случаем и показать наш звездный 
состав комитета. Я хотела бы выразить, конечно, большие слова благодарности 
за то, что депутаты работают очень конструктивно, всегда выражают свою точку 
зрения. Несколько к концу года состав у нас изменился, но думаю, что Лариса 
Игоревна не покинет наш комитет, все равно будет приходить. Она перешла в 
другой комитет, но, в общем, работа была достаточно конструктивной.

За отчетный период состоялось 19 заседаний комитета, 93 вопроса на них 
рассмотрено, 67 вынесено на рассмотрение Законодательного Собрания и рас
смотрено и принято в окончательном чтении 36 законопроектов. Среди них та
кие, очень нужные, важные, громкие, в которых приняли участие практически 
все депутаты Законодательного Собрания, - это, конечно же, закон, который был
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разработан по поручению председателя Законодательного Собрания - Алек
сандра Викторовича Ведерникова, - комплексный закон, с такими подходами 
фундаментальными для организации питания школьников в общеобразователь
ных организациях Иркутской области. Мы с вами все категории льготные за
крыли, в том числе и негосударственных образовательных организаций, и более 
того, постоянный мониторинг (а этот принцип используется по всем нашим со
циальным законам), он говорит о том, что мы сегодня уже можем поставить за
дачи и о дальнейшей проработке этого закона, касающиеся самых отдельных его 
направлений.

Среди законов очень долгожданных - это закон о постинтернатном со
провождении наших детей-сирот, детей, оставшихся без попечения родителей, 
которые выходят из стен интернатов. И эта система, что в социальной защите, 
что в образовании, она тоже предусмотрена в этом законе, более того, и финан
совое сопровождение.

Не могу не сказать о том законе, который тоже очень долгожданный. Я 
хочу сказать, что он, в общем-то, лидерский такой, потому что не во всех субъ
ектах он работает, - это когда мы решаем вопросы жилья для детей-сирот, детей, 
оставшихся без попечения родителей, достигших 23 лет, мы предусмотрели в 
принятом законе и дополнительную меру - это выдача сертификатов. Ранее этот 
вопрос регулировался указом Губернатора.

Не могу не сказать о том долгожданном законе, и тут я бы поблагодарила 
комитет по здравоохранению и социальной защите, потому что наши законы 
были уже приняты постфактум, - это об изменении подходов в определении 
прожиточного минимума по северным территориям. На сегодня мы внесли из
менения не менее чем в 10 наших законах, в которых мы работаем по регламен
ту. Конечно, вы знаете, это в принципе изменило и вписалось в те реформист
ские, ну, хорошего толка, течения, которые проходят в Федерации - в Россий
ской Федерации, потому что вообще меняются подходы к определению потре
бительской корзины.

Следующий слайд, пожалуйста. Наши проведенные мероприятия. Я про
шу обратить на них внимание. Это, конечно, Правительственный час (к которо
му мы готовились вместе с аппаратом) «Проблемы и пути развития профессио
нального образования в Иркутской области». Ну ему предшествовал ряд меро
приятий. И, пожалуйста, вот информация о проведенных мероприятиях: это 
круглые столы, это самые различные формы работы...

Я попрошу следующий слайд. Посмотрите, вот рабочее совещание, кото
рое мы, соответственно, проводим буквально по всем принимаемым законопро
ектам, они в тесном взаимодействии с молодежным парламентом, с Обществен
ным Советом при Законодательном Собрании. И конечно, это имеет свой ре
зультат.

Следующий слайд, пожалуйста. В рамках контрольной деятельности ко
митета мы смотрели комплексные меры профилактики злоупотребления нарко
тическими средствами, токсическими, психотропными веществами. Это та про
грамма, которая всегда находится у нас на контроле. Есть статистика. Поэтому 
не может быть признана эффективной работа по этим мероприятиям. Поэтому, 
конечно, здесь депутаты по своим территориям отрабатывают мониторинг.

Оплата труда в сфере образования, культуры, спорта и молодежной поли
тики Иркутской области - эти темы также находятся в мониторинге. И предо
ставление жилья детям-сиротам и детям, оставшимся без попечения родителей.

Я хотела бы сказать слова благодарности нашему Общественному Сове
ту. Вместе с депутатами других комитетов мы рассматривали ряд вопросов на 
Общественном Совете, а также на Конфессиональном совете и Совете по патри
отическому воспитанию в рамках тех полномочий, которые дает нам Регламент.

Хотела бы остановиться на вопросе... круглом столе «Перспективы ре
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шения проблем среднего профессионального образования в Иркутской области». 
Я тоже поблагодарила бы тут аппарат, потому что мы сделали несколько выез
дов на непосредственно наши учреждения среднего профессионального образо
вания - это Оек, это наш педагогический колледж, и на сегодня имеем уже тот 
анализ, который позволит, наверное, в этом году принять уже конструктивные 
решения по изменению ситуаций, которые нам хорошо известны.

Не могу не сказать о тех очень злободневных темах, которые выстрои
лись именно с учетом особенностей последних 2 лет, это с учетом условий эпи
демии. И вот мы проводили в режиме видеоконференции... А тут особые слова 
благодарности нашим техническим службам, которые обеспечивают это. Это о 
занятости населения в Российской Федерации, внесены изменения в федераль
ное законодательство, и мы обсуждали, как это скажется на наших муниципали
тетах в том числе, а именно на возможностях постановки на учет и получения 
поддержки в качестве безработных.

По вопросам местного самоуправления отрабатывали с Иркутским регио
нальным отделением «Союз женщин России» и здесь затронули гендерный во
прос. Посмотрели, сколько женщин же у нас работает во власти, причем и в том 
числе и в муниципальном уровне. Ну, результаты неплохие. Там, где работа, там 
очень хорошо, конечно, подходит щепетильность и, да, тщательность, терпели
вость женского состава.

Комитетом также проведена работа по депутатскому запросу о мерах, 
принимаемых Правительством Иркутской области, направленных на решение 
проблем, связанных с прохождением безработными гражданами, проживающи
ми в отдаленных населенных пунктах перерегистрации в центрах занятости Ир
кутской области. Мы по результатам пришли к выводу, что считаем, что депу
татский запрос исполнен.

Также у нас протокольное поручение было по жилью детям-сиротам в 
Култуке. Оно было на контроле в течение нескольких лет, но мы добились того, 
чтобы министерство имущественных отношений поставило эти дома на ремонт, 
и, в принципе, это тоже для нас явилось основанием считать протокольное пору
чение исполненным.

Взаимодействие с Государственной Думой и Советом Федерации на сле
дующем слайде. И тут я отметила бы, что мы поддержали те предложения, кото
рые внесены в федеральный закон, причем Правительство нас тоже поддержало. 
Мы направили совместный положительный отзыв и упростили процедуру выда
чи социальных... мер социальной поддержки для семей погибших ветеранов бо
евых действий.

Кроме того, работали над... и мониторили ситуацию по профессиональ
ным стандартам в сфере профессионального образования, также направили по
ложительный отзыв.

Следующий слайд, пожалуйста. Также работали с нашими коллегами в 
других субъектах Российской Федерации. Здесь нельзя не отметить инициативу 
Белгородской областной думы, потому что мы в результате решили большую 
проблему для наших муниципальных образований. Да, сейчас уже мы внесли 
наш областной закон, используя в том числе и практику других субъектов. 
Упростили для муниципальных образований процедуру постановки на учет 
граждан, нуждающихся в жилье.

Хабаровский край выступил с инициативой о плате за классное руковод
ство нашим работникам в системе среднего профессионального образования. 
Мы поддержали. И вы знаете, что в дальнейшем это было в указах Президента 
Российской Федерации. Сейчас они также получают такую поддержку.

Ну и конечно, я не могу не сказать слова благодарности нашим коллегам 
из органов исполнительной власти - это министерству образования, министер
ству культуры, министерству спорта, молодежной политики, труда, социальной
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защиты, министерству здравоохранения, министерству финансов. Особые слова 
благодарности правовому управлению. Михаил Васильевич, нам с вами очень 
комфортно работать, огромное спасибо за оперативность. Контрольно-счетной 
палате, Ассоциации муниципальных образований, общественные советы я уже 
все назвала, и нашим техническим службам. Коллеги, спасибо за сотрудниче
ство.

У нас согласно Регламенту те вопросы, в которых разбираются абсолют
но все, которые касаются всего населения Иркутской области, и мы тут проявля
ем солидарность и сотрудничество. Спасибо вам.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:59:16. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Пожалуйста, вопрос депутата Обухова 
Анатолия Васильевича.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:59:21. Речь 0 мин 19 сек

Спасибо. Ирина Александровна, мы сегодня рассматривали на сессии за
конопроект о патриотическом воспитании. Оказывается, он был внесен в ваш 
комитет еще в 2018 году. Тогда уже были отзывы. Скажите, почему он так за
поздало пришел к нам на сессию?

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:59:40. Речь 1 мин 38 сек

Вы знаете, я уже отвечала на этот вопрос, но я еще раз уточню ситуацию. 
В 2017 году в Государственную Думу был внесен федеральный закон о патрио
тическом воспитании. Мы понимаем, что такие сложные социальные параметры 
очень сложно утверждать на уровне субъекта. И поэтому в 18 году был внесен 
молодежным парламентом наш закон. Мы наблюдали, как разворачиваются со
бытия на федеральном уровне. К сожалению, этот закон до сих пор не принят. 
Поэтому именно сейчас, после того как мы отрегулировали закон о молодежной 
политике, мы приступили к работе с молодежным парламентом к закону о пат
риотическом воспитании. Но я не думаю, что сроки в данном случае сказались 
как-то отрицательно на этом законе. Дело в том, что сейчас действительно, 
наверно, вопросы нравственности, воспитания... После того как были внесены 
изменения в Федеральный закон «Об образовании в Российской Федерации», где 
воспитание становится просто направлением работы, сейчас разрабатываются 
федеральные стандарты этого совсем непростого направления работы, поэтому 
усилено именно классное руководство, о котором тоже мы сегодня говорили. 
Считаем, что работа, которая начата молодежным парламентом и которая про
должена и поддержана нашим Законодательным Собранием, она своевременная, 
она конструктивная, содержательная. Мы готовы к работе в различных форма
тах.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:01:18. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Вопросы еще есть? Вопросов нет. Пожа-
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луйста, присаживайтесь. Информация принимается к сведению без голосования.

21. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО ЗДРАВООХРАНЕНИЮ И СОЦИАЛЬНОЙ 
ЗАЩИТЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2021 ЕОД

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:01:25. Речь 0 мин 9 сек

Вопрос 21: отчет о деятельности комитета по здравоохранению и соци
альной защите за 2021 год. Докладывает Гаськов Александр Юрьевич - предсе
датель комитета по здравоохранению и соцзащите. Пожалуйста, Александр 
Юрьевич.

ЕАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 13:01:34. Речь 4 мин 45 сек

Так, презентация есть у нас какая-нибудь?
Презентация, говорю, есть, нет там? Ничего? Есть что-нибудь? А то за

были подать.
Уважаемые коллеги, я буду коротко. Отчет у нас в презентации. Можно 

дальше крутить ее? Да, я хочу отметить членов комитета, хочу отметить нашего 
курирующего вице-спикера Кузьму Романовича. Он практически был на всех 
комитетах, подсказывал мне, когда я вел комитет, что где надо говорить, что не 
надо говорить, что... (смеется). (Оживление, смех в зале). Поэтому у нас такая... 
На самом деле вот я вспоминаю, значит, когда первый был отчет комитета, мои 
коллеги по комитету очень меня критиковали. Я услышал, надеюсь, что я испра
вился. Поэтому в этот год мы отработали очень активно, плодотворно. Дальше, 
пожалуйста.

Статистика перед вами. Конечно, трудно нам сравниться с Виталием 
Владимировичем, у него столько законов, столько комитетов, что... Ну, будем 
стараться догнать его. Пожалуйста, дальше.

Коротко, на что была направлена работа комитета. К сожалению, у нас в 
работе комитета вижу, скажем так, 3 принципа работы. На что были направлены 
законы? Это на восстановление принципа социальной правдивости. И те законы, 
которые здесь вы видите, они были на это направлены. Ирина Александровна 
уже отметила, что мы наконец-то решили проблему дифференциации по нашим 
северам и по южанам. Если вы помните, когда началась сессия, тогда еще Упол
номоченный по правам человека Лукин и депутат Романов (не знаю, здесь, не 
здесь), Романов, они поднимали этот вопрос. Я в своем отчете первом обещал, 
что мы постараемся максимально эту тему... с ней как бы справиться. И считаю, 
что вместе с Ириной Александровной, с ее комитетом мы все законы, законы 
Иркутской области, в которых была дифференциация, мы выполнили. Сегодня я 
вот не вижу, по крайней мере, ни писем, ни жалоб по этой теме.

Второй большой блок наших законопроектов - это было функционирова
ние системы здравоохранения в Иркутской области, особенно в период панде
мии. К сожалению, я хочу отметить, что чем больше вопросов становится... Се
годня у нас будет парламентский запрос. Я считаю, что, коллеги, у нас большие 
проблемы в этой отрасли, мы не справились со своей функцией как законодате
ли, что не смогли систематизировать эту отрасль, и мы сегодня видим в кадро
вой чехарде, которая происходит в Правительстве.

И третья тема, которая, я считаю, что мы тоже не справились, как депута
ты, как Правительство. На сегодняшний день за чертой бедности в Иркутской
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области живет 17,6 % человек. Средняя по России, это статистика от 30 декабря 
2021 года, - 12,1. Поэтому если бы мы за свой период хотя бы вышли бы на уро
вень российский, я мог сказать, что комитет и мы все как коллеги отработали 
достойно за этот период. Ну, вот коротко.

Что касается по плану. И вот если уж начал Евгений Сейтович... В коми
тете зависли 2 законопроекта, это законопроект 705, вы помните, когда внесли 
помощь по ИП детям (непонятно). Мы его дотащили, так скажем, до 3-го чтения, 
но там дальше висит. И второй законопроект важный - это законопроект о вете
ранах труда Иркутской области. Тоже он находится во втором чтении. Я хочу 
озвучить коллегам, что вчера мы провели очередную рабочую группу с Прави
тельством. В принципе, мы как бы все точки, которые были несогласованные, 
обсудили, пришли к общему мнению. Поэтому, когда задавал вопрос Наталье 
Игоревне, я прекрасно понимал, о чем я задавал вопрос, и очень много было 
сложности, потому что все наши законы, которые... Вот социальные законы, они 
очень финансовоемкие. Естественно, что Правительство вот в своих заключени
ях чаще нас не поддерживает, чем поддерживает. Поэтому у нас на 22 год боль
шой план работы. Мы должны довести все эти законы до логического заверше
ния и работать на жителей нашего региона.

Всем коллегам - депутатам, всем коллегам комитета большое спасибо за 
участие, потому что многие законы, которые... проекты заходят в наш комитет, 
они не только от членов комитета, они от многих депутатов. Спасибо за внима
ние.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:06:19. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Пожалуйста, вопросы. Вопросов нет. Ин
формация принимается к сведению без голосования.

22. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО СОБСТВЕННОСТИ И ЭКОНОМИЧЕСКОЙ 
ПОЛИТИКЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2021 ГОД

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:06:29. Речь 0 мин 12 сек

Вопрос № 22: отчет о деятельности комитета по собственности и эконо
мической политике за 2021 год. Докладывает Труфанов Николай Степанович - 
председатель комитета по собственности и экономической политике. Пожалуй
ста, Николай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 13:06:41. Речь 5 мин 55 сек

Пожалуйста, тоже презентацию. Добрый день, уважаемые коллеги. Сего
дня представляю доклад о работе комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 21 года. Год был пло
дотворным, насыщенным. За год комитет провел 16 заседаний, рассмотрено 63 
вопроса, 42 из них внесено и рассмотрено на сессиях Законодательного Собра
ния, в окончательном чтении принято и направлено Губернатору Иркутской об
ласти для обнародования 19 законов. Перед вами подробный отчет с цифрами и 
информацией о принятых законопроектах, разработки принятых поправок, вне
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сения законодательных инициатив. Пожалуй, самым важным в работе комитета 
в 21 году стала доработка и принятие стратегии социально-экономического раз
вития Иркутской области до 36 года. Над документом велась масштабная работа, 
мы плотно взаимодействовали с Правительством Иркутской области, с обще
ственностью, с органами местного самоуправления. В рамках первого чтения 
проект стратегии рассматривался на всех комитетах и комиссиях Заксобрания 
Иркутской области. Большую работу над стратегией провел созданный по ини
циативе Заксобрания Стратегический совет, в состав которого вошли эксперты 
разных сфер. Благодаря слаженной работе в конце декабря был принят доку
мент, содержит четкий план действий по достижению требуемых показателей 
социально-экономического развития региона. Спасибо, конечно, депутатам, кол
легам из Правительства Иркутской области, Стратегическому совету, аппарату 
Законодательного Собрания - всем, кто помогал нам в разработке и принятии 
этого документа. В дальнейшем мы планируем продолжить работу над стратеги
ей, предлагаем продолжить практику заседаний Стратегического совета и рабо
чих групп, созданных при Стратегическом совете для разработки плана меро
приятий и реализации стратегии, проведения анализа реализации отдельных раз
делов данного законопроекта.

В отчете о работе комитета нельзя не сказать о выездных мероприятиях в 
территориях. У нас были рабочие поездки в Братск, в Усть-Илимск, в Усть-Кут, 
в Усолье-Сибирское, в Нижнеудинск, Байкальск, Бодайбо, Нижнеилимский, 
Мамско-Чуйский, Жигаловский, Киренск, Эхирит-Булагатский, Казачинско- 
Ленский, Качугский районы. Проводились рабочие совещания с мэрами, глава
ми, встречи с жителями, с бизнес-сообществом, с общественниками совместно с 
Минэкономразвития Иркутской области и с ее структурами - это с фондом под
держки промышленности, фондом микрокредитования. Члены комитета прини
мали активное участие в работе совета законодателей Законодательного Собра
ния по взаимодействию с представительными органами в муниципальных обра
зованиях.

Для рассмотрения на сессиях Законодательного Собрания комитетом бы
ли подготовлены и проведены Депутатские часы по следующим темам: "Регио
нальные институты развития малого и среднего предпринимательства", "О стро
ительстве и реконструкции региональных аэропортов, расширение маршрутной 
сети субсидируемых пассажирских перевозок воздушным транспортом в Иркут
ской области", "Отдельные проблемные аспекты жилищно-коммунального об
служивания в Иркутской области". За отчетный период все депутаты - члены 
комитета принимали активное участие в работе комитета, несмотря на плотный 
график заседаний комитета, рабочих групп, выездных заседаний, все депутаты 
плодотворно работали в избирательных округах на закрепленных территориях, 
проводили прием граждан по личным вопросам, помогали в решении социально 
значимых проблемных вопросов территорий.

Работа над депутатскими и парламентскими запросами. На контроле ко
митета по собственности и экономической политике находилось 24 депутатских 
и парламентских запроса. В 21 году в работу комитета поступило 4 парламент
ских запроса. На 39-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области 
принят парламентский запрос от Председателя Правительства Иркутской обла
сти Зайцева Константина Борисовича руководителю управления Роспотребна
дзора по Иркутской области Савиных, руководителю межрегионального управ
ления Роспотребнадзора по Иркутской области Байкальской природной терри
тории Курек О.П. о проведении проверки деятельности ОАО "Чистый город". На 
47-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области принят один из пар
ламентских запросов "О разработке проекта закона Иркутской области "Об ин
вестиционной политике в Иркутской области". В соответствии с Регламентом 
Законодательного Собрания Иркутской области данный парламентский запрос
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направлен Губернатору области. Комитет продолжает работать над данным за
просом. На 47-й сессии также Законодательного Собрания был принят парла
ментский запрос Кобзеву Игорю Ивановичу о завершении строительства и ввода 
в эксплуатацию объектов капитального строительства "Детская поликлиника на 
350 посещений "Иркутская городская клиническая больница № 8" в Ленинском 
районе города Иркутска в 21 году. На 50-й сессии Законодательного Собрания 
Иркутской области принят парламентский запрос Законодательного Собрания 
Иркутской области Губернатору Иркутской области, Председателю Правитель
ства о распоряжении имуществом, принадлежащим АО "Искра".

В течение отчетного периода на заседаниях комитета рассмотрелись пар
ламентские запросы, находящиеся в работе. Так, 11 февраля 21 года обсуждался 
вопрос о парламентском запросе Губернатору Иркутской области Левченко Сер
гею Георгиевичу о необходимости принятия незамедлительных мер по проекти
рованию и строительству виадука надземного пешеходного перехода через же
лезную дорогу в рабочем поселке Куйтун. В рамках обсуждения были заслуша
ны: информация Правительства Иркутской области, мэра Куйтунского района, 
проделана большая работа по подготовке строительства данного объекта. 15 ап
реля 21 года на заседании комитета рассмотрены ответы на парламентские за
просы Законодательного Собрания Иркутской области к Зайцеву Константину 
Борисовичу, к руководителю управления Роспотребнадзора "Чистый город". 14 
декабря депутаты обсудили информацию депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Красноштанова Алексея Николаевича к Правительству Ир
кутской области, единому заказчику в сфере строительства Иркутской области 
ООО "Байкал-Регионстрой" о вопросе завершения все-таки строительства и вво
да в эксплуатацию данных объектов, которые ранее были озвучены.

В заключение хочу сказать, что отдельное спасибо всем коллегам по де
путатскому корпусу, представителям профильных министерств, прокуратуре, 
Министерству юстиции, Ассоциации муниципальных образований за плодо
творную работу в комитете, принципиальность и ответственность к подходу. В 
22 году комитет продолжит работу над законопроектами, активно взаимодей
ствуя с органами исполнительной власти, общественностью, жителями Иркут
ской области. Спасибо за доклад.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:12:36. Речь 0 мин 54 сек

Уважаемые коллеги, а вы обратили внимание, что, когда за стратегию до
кладывал Николай Степанович, колокола зазвучали на заднем фоне, да. Да, да... 
Пожалуйста, вопросы к председателю комитета. Вопросов нет. Очень важный 
момент обозначил Николай Степанович, что Стратегический совет готов, готов 
не только продолжать работу, а ждет прям план, планы по реализации стратегии, 
чтобы обсудить. И надо напоминать нашим министерствам, напоминать кури
рующему первому заместителю Председателя Правительства Ситникову Русла
ну Леонидовичу о том, чтобы они работу эту начинали, начинали, что мы ждем. 
И наши коллеги в Стратегическом совете будут с радостью принимать участие в 
обсуждении планов реализации, чтоб теперь стратегия не осталась документом, 
висящим на сайте.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 13:13:30. Речь 0 мин 28 сек

...Действительно общественность, когда была закончена программа Стра
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тегического совета, то вышли и сказали, что мы теперь можем четко сказать, что 
мы, общественные организации, представители Страгсовета реально приняли 
участие, у нас было 119 поправок. Это была огромная большая проделанная ра
бота. И вот сегодня мы уже видим, что данная форма была принята своевремен
но и вовремя, поэтому спасибо всем, кто принял участие.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:13:58. Речь 0 мин 21 сек

А многие поправки были отклонены...

ТРУ ФАНОВ Н.С.
Да-да-да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Как раз по такой процедурной... по процедурному поводу, мол, мы потом 

это учтем в планах работ. Все ходы записаны, мы теперь ждем план по реализа
ции стратегии и посмотрим, учтены ли они будут теперь уже в этом документе. 
Пожалуйста, отчет, информация принимается к сведению без голосования.

23. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ О ПРИРОДОПОЛЬ
ЗОВАНИИ, ЭКОЛОГИИ И СЕЛЬСКОМ ХОЗЯЙСТВЕ ЗА 2021 ГОД

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:14:19. Речь 0 мин 13 сек

Переходим к вопросу № 23: отчет о деятельности комитета по законода
тельству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве за 2021 год. Га
бов Роман Федорович (вышел на трибуну, ну, ладно) - председатель комитета по 
законодательству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве. Пожа
луйста, Роман Федорович.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 13:14:33. Речь 4 мин 30 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Нам по Регламенту дается 5 минут на 
выступление в сегодняшней повестке заседания сессии, поэтому буду предельно 
краток. Отчет комитета большой, поэтому самые основные моменты напомню, 
что работа нашего комитета строилась согласно плану работы Законодательного 
Собрания Иркутской области на 2021 год. Работа нашего комитета велась по 
всем 3 профильным направлениям, определенным в Регламенте Законодательно
го Собрания. Но традиционно наибольшее внимание уделялось вопросам лесной 
сферы, сельского хозяйства, вопросам экологии. Мы провели за 2021 год 13 за
седаний, на которых рассмотрели более 80 вопросов. Работа велась над 11 зако
нопроектами. Также характерно для нашего комитета - это выездные совещания 
и выездные заседания комитета, которые мы в 2021 году очень активно прово
дили, и в большом количестве районов Иркутской области мы побывали. Кроме 
этого, дважды наш комитет выезжал за пределы Иркутской области. С коллега
ми в Красноярском крае мы провели совещание по разработке законопроекта о 
поддержке субъектов агропромышленного комплекса. И также в городе Казани
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Республики Татарстан с участием нашего комитета состоялось выездное сове
щание на тему проведения в 2021 году эксперимента по созданию единого ин
формационного ресурса о земле и недвижимости. Кроме этого, наш комитет ор
ганизовал проведение Депутатского часа "О реализации полномочий в сфере об
ращения с животными без владельцев в Иркутской области". Традиционно этот 
вопрос привлек большое внимание как депутатского корпуса, так и обществен
ности Иркутской области, получил очень широкое обсуждение. На площадке 
нашего комитета действует временная рабочая группа в сфере ответственного 
обращения с безнадзорными животными, о поддержке агропромышленного 
комплекса Иркутской области, в сфере законодательства об охране окружающей 
среды, об оказании дополнительной меры социальной поддержки в Иркутской 
области граждан, нуждающихся в древесине для собственных нужд. Разработка 
проекта закона Иркутской области, учитывающего необходимость учета отходов 
лесопиления на пунктах приема, переработки и отгрузки древесины. Кроме это
го, уважаемые коллеги, активное участие наш комитет принимал в выездных со
вещаниях Совета Законодательного Собрания Иркутской области по взаимодей
ствию с представительными органами муниципальных образований Иркутской 
области, рассматривал вопрос о подготовке и проведении посевной кампании в 
2021 году, о готовности к паводкоопасному периоду и пожароопасному сезону 
на территории Иркутской области в 2021 году. Мы провели совместное решение 
2 смежных комитетов Законодательного Собрания Иркутской области и Госсо
вета Республики Саха (Якутия) (Ил Тумэн) на территории Еланцов, поселка 
Еланцов Ольхонского района, где обсудили проведение эксперимента по созда
нию единого информационного ресурса о земле и недвижимости в 2021 году.

Хочу поблагодарить, уважаемые коллеги, не только членов нашего коми
тета, но и весь депутатский корпус за очень подробное внимание к тем вопро
сам, которые рассматриваются в нашем комитете. И очень многие из вас регу
лярно посещают наши заседания комитета и наши совещания, которые мы про
водим. Также хочу поблагодарить Правительство Иркутской области за очень 
оперативное реагирование и регулярное участие всех наших профильных мини
стров, которые работают с нами по нашим вопросам комитета, за участие в засе
даниях комитета и совещаниях. Также поблагодарить аппарат Законодательного 
Собрания за организацию работы нашего комитета. Надеюсь, что в 2022 году мы 
также активно и плодотворно будем работать совместно с вами, уважаемые кол
леги, и решать те вопросы, которые сегодня очень и очень актуальны для жите
лей Иркутской области. Спасибо, коллеги.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:19:02. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы. Сергей Алексеевич Бренюк, пожалуйста.

БРЕНЮК С. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:19:07. Речь 0 мин 17 сек

Я вопрос снимаю, потому что я вижу, коллега Шевченко тоже нажала 
кнопку. У нас, в принципе, общий вопрос, я думаю.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо, Сергей Алексеевич. Мы, вообще, вас потеряли сегодня, потеря

ли. Пожалуйста, Светлана Петровна.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
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татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 13:19:24. Речь 0 мин 27 сек

Роман Федорович... Добрый день всем. Роман Федорович, 27 января за
шел парламентский запрос, где мы, как говорится, единогласно его подписали и 
проголосовали по Ангарскому предприятию ООО "Чистый город". На сего
дняшний день ситуация там только ухудшается. Значит, контроль какой, какие 
действия? Потому что возмущений очень много, и не верит никто, чтобы забо
тились об этом вопросе, о жителях. Спасибо.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 13:19:51. Речь 0 мин 41 сек

Спасибо, Светлана Петровна. Мы с вами по этому вопросу провели 2 ме
роприятия. На заседании комитета, на очередном, мы рассматривали этот вопрос 
и проводили отдельное рабочее совещание с участием общественников и 
надзорных органов, вот. Николай Степанович в своем выступлении, в своем от
чете его упомянул. Этот запрос был поручен двум комитетам, вот. Скажем, на 
обсуждении нашего комитета мы решили данный вопрос вынести на ближайшее 
заседание комитета. Нужно будет с Николаем Степановичем согласовать. Я ду
маю, что в ближайшее время мы возобновим работу над данным депутатским 
запросом.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:20:31. Речь 0 мин 7 сек

...Действия, люди ждут действия, понимаете.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 13:20:38. Речь 0 мин 4 сек

Понятно. Будем, конечно, предлагать какие-то решения уже конкретно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:20:42. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, еще вопросы к Роману Федоровичу. Спасибо, Роман Федо
рович. Информация принимается к сведению без голосования.

24. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИССИИ ПО РЕГЛАМЕНТУ, ДЕПУТАТСКОЙ ЭТИКЕ, 
ИНФОРМАЦИОННОЙ ПОЛИТИКЕ И СВЯЗЯМ С ОБЩЕСТВЕННЫМИ ОБЪЕДИНЕНИ
ЯМИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:20:54. Речь 0 мин 18 сек
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Вопрос № 24: отчет о деятельности комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединениями за 
2021 год. Пожалуйста, на трибуну Безродных Ольга Владимировна - председа
тель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной политике и 
связям с общественными объединениями.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 13:21:11. Речь 5 мин 2 сек

Уважаемые коллеги, наша комиссия в прошедшем году в составе 14 де
путатов осуществляла свою деятельность в пределах полномочий, установлен
ных действующим законодательством. За отчетный период состоялось 15 засе
даний комиссии по Регламенту, на которых было рассмотрено 39 вопросов. Хо
чу отметить, что в сравнении с прошлым годом количество вопросов снизилось 
кратно в 4 раза. Это связано с тем, что мы с вами ввели норму, которая допуска
ет принятие одного постановления по решению о награждении Почетной грамо
той. 24 вопроса были вынесены на сессии Законодательного Собрания. Из 24 во
просов 14 о награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания, по 
итогам рассмотрения которых было принято 13 постановлений по 253 ходатай
ствам. Материалы в установленном порядке размещены в средствах массовой 
информации. Награждаемым выплачено единовременное денежное поощрение.

Кроме этого, рассматривали следующие вопросы, были вынесены на сес
сии Законодательного Собрания. Это вопрос о награждении Почетным знаком 
Юрия Абрамовича Ножикова «ПРИЗНАНИЕ», вопросы, традиционно связанные 
с проведением проверок достоверности и полноты сведений о доходах, расходах, 
об имуществе и обязательствах имущественного характера, представленных де
путатами на себя и членов своих семей. Следующий слайд. Внесение изменений 
в Правила аккредитации журналистов средств массовой информации, традици
онно отчет о работе комиссии по Регламенту, информация о работе депутатов 
Законодательного Собрания третьего созыва за 2020 год, в июне мы рассматри
вали. Информация о состоянии, проблемах и перспективах социально ориенти
рованной деятельности некоммерческих организаций за 2020 год. Кроме того, 
традиционно мы рассматривали отчеты о деятельности редакции общественно- 
политической газеты «Областная» и о деятельности редакции сетевого издания. 
По всем вышеперечисленным вопросам были приняты постановления Законода
тельного Собрания. Дважды на заседаниях комиссии рассматривались вопросы, 
связанные с внесением в Регламент Законодательного Собрания, решения, соот
ветственно, направлялись в комитет по законодательству о государственном 
строительстве, местном самоуправлении.

В 21 году традиционно проводилась системная работа по обращениям 
граждан и организаций по вопросам, связанным с деятельностью комиссии. Так, 
в июле 21 года на заседании комиссии было рассмотрено обращение о наруше
нии правил депутатской этики в отношении одного депутата. По результатам 
рассмотрения комиссией было вынесено решение об отсутствии в действиях де
путата Законодательного Собрания нарушений правил этики.

Регистрировались изменения в составе депутатских групп и фракций. В 
декабре 21 года комиссией по Регламенту в реестр депутатских фракций, депу
татских групп была внесена новая группа «Север».

Ну, вот этот слайд, наверное, наиболее интересен, вам, уважаемые колле
ги, такая небольшая статистика. Из 253 удовлетворенных в 21 году ходатайств о 
награждении Почетной грамотой 51 было внесено в предшествующем 2020 году, 
т.е. это переходящие. Внесенных и принятых в 21 году - 202, из них 184 депута

85



тами Законодательного Собрания. Внесенных в 21 году, но принятых уже в 22 - 
5, из них депутатами - 4. Воспользовались в полном объеме своей квотой 30 де
путатов из 45, 13 частично в той или иной мере, двое не внесли ни одного хода
тайства, один по объективным причинам. Из 42 дум муниципальных образова
ний своим правом воспользовались лишь 15, из 4 фракций одна, из 6 постоянно 
действующих комитетов и комиссий две - это комиссия по Регламенту и комитет 
по социально-культурному законодательству.

На площадке комиссии по Регламенту был проведен ряд мероприятий, 
это круглые столы по вопросам наставничества и вопросам развития массового 
спорта. Но я отмечу одно наиболее яркое, знаковое и массовое, это в апреле - 
мае на площадке комиссии по инициативе общественных организаций впервые 
был создан организационный комитет по подготовке и проведению областного 
патриотического конкурса «Связь времен и поколений», посвященного 76-й го
довщине Победы в Великой Отечественной войне. Идейным вдохновителем и 
главным координатором выступила вице-спикер Егорова Лариса Игоревна, ку
рирующая работу комиссии. В конкурсе приняли участие 250 семей Приангарья, 
а также спортивные организации, военно-патриотические клубы и другие не
коммерческие организации из 32 муниципалитетов. 27 мая мы с вами приняли 
участие в торжественном награждении победителей и призеров. И хочу отме
тить, что в формировании призового фонда этого конкурса активно поучаство
вали депутаты Законодательного Собрания в количестве 13 человек, за что 
огромное спасибо. Надеюсь, такой конкурс, он станет традиционным.

Я в завершение также хочу поблагодарить всех членов комиссии по Ре
гламенту, особенно тех, кто стабильно обеспечивал кворум, для того чтобы засе
дания комиссии могли состояться, и всех, кто сотрудничал с нами. Спасибо за 
внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:26:14. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, Ольга Владимировна. Пожалуйста, вопросы. Вопросов нет. 
Присаживайтесь, пожалуйста. Информация принимается к сведению без голосо
вания.

25. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИССИИ ПО КОНТРОЛЬНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ЗАКО
НОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2021 ГОД.

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:26:24. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Александр Сергеевич Белов по ведению.

БЕЛОВ А.С.
...(Непонятно)

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Еще раз начните, микрофон был выключен.

БЕЛОВ А.С. -  заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности 
Законодательного Собрания Иркутской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 13:26:26. Речь 0 мин 23 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.24/36)

ВЫСТУПИЛИ:

Прошу докладчика заменить по 25-му вопросу. Тимура Ринатовича нет. 
Докладчиком буду я - Белов Александр Сергеевич.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Давайте проголосуем - это внесение изменений в повестку. Кто за пред

ложение Александра Сергеевича, против, воздержался. Пожалуйста, прошу про
голосовать.

Принять решение 
Время: 13:26:49
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:26:49. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.
Пожалуйста, отчет о деятельности комиссии по контрольной деятельно

сти Законодательного Собрания за 2021 год. Докладывает Белов Александр Сер
геевич - заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности. 
Прошу вас, Александр Сергеевич.

БЕЛОВ А.С. -  заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 13:27:16. Речь 1 мин 50 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. В 21 году комиссия по контрольной 
деятельности строила свою работу в соответствии с планом работы в рамках 
действующего законодательства в тесном взаимодействии с Контрольно-счетной 
палатой Иркутской области по вопросам контроля за целевым и эффективным 
использованием средств областного бюджета, областной государственной соб
ственности, рассматривая на своих заседаниях результаты проверок, проведен
ных аудиторами КСП. Отчет о деятельности КСП будет предоставлен отдельно, 
в рамках которого вы сможете познакомиться с теми вопросами, которые наши 
аудиторы КСП и проблемами выявлены в ходе проверок. Ну, хочется здесь ска
зать отдельно, что практически все заседания, которые проходили совместно с 
Контрольно-счетной палатой, аудиторами везде были найдены те или иные за
мечания по эффективному и целевому использованию бюджетных средств.

Количественные показатели работы комиссии: проведено 12 заседаний 
комиссии, на которых рассмотрено 32 вопроса, из них по результатам проверки 
КСП 20 вопросов. Снято с контроля 10 решений комиссии. Традиционно рас
смотрение результатов проверок на наших заседаниях проходит с обязательным 
участием всех заинтересованных сторон, заслушиваются разные мнения, сужде
ния по возникающим вопросам. Итогом становится принятое решение, в кото
ром даются рекомендации как в адрес Правительства Иркутской области, орга
нов исполнительной власти, так и непосредственно проверяемым органам и ор
ганизациям. Решения становятся на контроль до исправления выявленных нару
шений. Хочется огромное спасибо сказать как всем членам комиссии, так и осо
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бая благодарность нашим аудиторам Контрольно-счетной палаты, которые очень 
профессионально и качественно делают свою работу. Отчет закончен, спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:29:06. Речь 0 мин 12 сек

Почему только аудиторам, Александр Сергеевич? И председателю, и за
местителю председателя Контрольно-счетной палаты. (Не слышно). Нет, они и 
по статусу называются председатель и заместитель председателя, а не аудиторы 
все-таки. Всем, да, всем.

БЕЛОВ А.С. -  заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:29:18. Речь 0 мин 5 сек

...Сотрудникам Контрольно-счетной палаты.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Вот. Всем сотрудникам Контрольно-счетной палаты.

БЕЛОВ А.С.
Конечно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:29:23. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо большое. Пожалуйста, вопросы к Александру Сергеевичу. Во
просов нет. Тогда информация принимается к сведению без голосования.

26. ИНФОРМАЦИЯ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ДЕПУТАТСКОЙ ФРАКЦИИ ВСЕРОССИЙСКОЙ 
ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ «ЕДИНАЯ РОССИЯ» В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2021 ГОД (БЕЗ ДОКЛАДА)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:29:34. Речь 0 мин 16 сек

Вопрос № 26: информация о деятельности депутатской фракции Всерос
сийской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Законодательном Собра
нии за 2021 год. Отчет роздан в материалах, принимается к вашему сведению без 
доклада.

27. ИНФОРМАЦИЯ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ДЕПУТАТСКОЙ ФРАКЦИИ ПОЛИТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» В ЗАКО
НОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2021 ГОД (БЕЗ ДОКЛАДА)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:29:50. Речь 0 мин 8 сек

Информация о деятельности депутатской фракции Политической партии 
«Коммунистическая партия Российской Федерации» в Законодательном Собра
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нии за 2021 год. Аналогично без доклада. В материалах у депутатов имеется.

28. ИНФОРМАЦИЯ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ДЕПУТАТСКОЙ ФРАКЦИИ ПОЛИТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ ЛДПР - ЛИБЕРАЛЬНО-ДЕМОКРАТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИИ В ЗАКОНО
ДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2021 ГОД (БЕЗ ДОКЛАДА)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:29:58. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос № 28: информация о деятельности депутатской фракции Полити
ческой партии ЛДПР за 2021 год (без доклада).

29. ИНФОРМАЦИЯ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ДЕПУТАТСКОЙ ФРАКЦИИ ПАРТИИ «СПРАВЕД
ЛИВАЯ РОССИЯ - ПАТРИОТЫ - ЗА ПРАВДУ» В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2021 ГОД (БЕЗ ДОКЛАДА)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:30:13. Речь 0 мин 10 сек

Вопрос № 29: информация о деятельности депутатской фракции Партии 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - ПАТРИОТЫ - ЗА ПРАВДУ» в Законодательном 
Собрании за 2021 год. Так же принимается без доклада.

30. ИНФОРМАЦИЯ ОБ ИСПОЛНЕНИИ КОМИТЕТОМ ПО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ О ГОСУ
ДАРСТВЕННОМ СТРОИТЕЛЬСТВЕ ОБЛАСТИ И МЕСТНОМ САМОУПРАВЛЕНИИ ЗА
КОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПРОТОКОЛЬНОГО ПОРУЧЕ
НИЯ 36-Й СЕССИИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 11 
НОЯБРЯ 2020 ГОДА № 12 (БЕЗ ДОКЛАДА)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:30:23. Речь 0 мин 19 сек

Вопрос № 30: информация об исполнении комитетом по законодатель
ству о государственном строительстве и местном самоуправлении протокольно
го поручения 36-й сессии от 11 ноября 2020 года № 12. В материалах имеется, 
принимается без доклада.

О РАЗНОМ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:30:42. Речь 1 мин 42 сек

Уважаемые коллеги, в секретариат поступило решение фракции ЛДПР - 
Либерально-демократической партии России в Законодательном Собрании о ра
боте заместителя руководителя фракции ЛДПР Некипелова Дениса Борисовича 
на постоянной профессиональной основе в Законодательном Собрании с 26 ян
варя. Вот в секретариат поступило решение фракции. В соответствии со статьей 
27 Закона Иркутской области "О Законодательном Собрании" решение о работе 
заместителя руководителя депутатской фракции в Законодательном Собрании на 
постоянной основе оформляется постановлением Законодательного Собрания,
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принимаемым без голосования. В этой связи заместитель руководителя фракции 
ЛДПР Некипелов Денис Борисович считается работающим на постоянной осно
ве в Законодательном Собрании с 26 января 2022 года. Так, значит, по этому во
просу я вас проинформировал. Заявление, материалы поступили в секретариат.

Кроме того, в секретариат поступил парламентский запрос большой 
группы депутатов первому заместителю Губернатора Иркутской области - Пред
седателю Правительства Зайцеву Константину Борисовичу о необходимости 
обеспечения прав граждан, проживающих на территории муниципального обра
зования «Ангарский городской округ», их права на охрану здоровья и доступ
ную и качественную медицинскую помощь при реорганизации трех медицин
ских учреждений. Пожалуйста, кто-нибудь из инициаторов желает сказать пару 
слов на эту тему? Пожалуйста, Сергей Алексеевич. Ну, вот ждем вас.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:32:25. Речь 13 мин 5 сек

Я считаю, что этот запрос необходимо зачитать, хотя, я думаю, он на ру
ках есть распечатанный. Раздавался он или нет, я не знаю.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ну, конечно.

БРЕНЮК С.А.
Но тем не менее, поскольку мы работаем публично, я считаю, что... И 

сессия транслируется, я думаю, что рассматриваемый парламентский запрос, его 
содержание должны знать и жители Иркутской области. Поэтому я хотел бы по
просить разрешения его зачитать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Сергей Алексеевич, вам вот сегодня возможно все. Наконец- 

то вы вернулись к обсуждению вопросов повестки дня. Пожалуйста.

БРЕНЮК С.А.
Вот я попросил бы не ерничать, потому что я это умею делать не хуже

вас.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Я не сомневаюсь... (Говорят вместе).

БРЕНЮК С.А.
Вы вторую попытку сегодня делаете...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Опыт депутатской работы. Сергей Алексеевич, пожалуйста. 

БРЕНЮК С.А.
Я вынужден сделать вам замечание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Хорошо, хорошо, ладно. Хорошо, спасибо.

БРЕНЮК С.А. 
Уважаемые участники...
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ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Сергей Алексеевич, можно по ведению предложение? Можно пригласить 

вас на трибуну зачитать этот парламентский запрос? Спасибо.

БРЕНЮК С.А.
Уважаемые участники сессии, уважаемые граждане и все, кто смотрит 

настоящее заседание в сети "Интернет", этот парламентский запрос, на мой 
взгляд, имеет большое значение и обращен он к первому заместителю Еуберна- 
тора - Председателю Правительства Иркутской области Зайцеву Константину 
Борисовичу.

"Уважаемый Константин Борисович! В настоящее время среди жителей 
города Ангарска и представителей медицинского сообщества наблюдается рост 
социальной напряженности, связанной с негативной оценкой проводимой реор
ганизации 3-х... Ангарской городской больницы скорой медицинской помощи, 
Ангарского перинатального центра и Ангарской городской больницы № 1.

Реорганизация названных медицинских учреждений проводится в слож
ных условиях эпидемиологической ситуации, связанной с распространением но
вой коронавирусной инфекции (COVID-19), в период режима функционирова
ния повышенной готовности для территориальной подсистемы Иркутской обла
сти единой государственной системы предупреждения и ликвидации чрезвычай
ных ситуаций.

Статьей 41 Конституции Российской Федерации каждому гарантировано 
право на охрану здоровья и медицинскую помощь и определено, что медицин
ская помощь в государственных учреждениях здравоохранения оказывается 
гражданам бесплатно.

Доступность и качество медицинской помощи в соответствии с Феде
ральным законом от 21 ноября 2011 года № 323-ФЗ «Об основах охраны здоро
вья граждан в Российской Федерации» относятся к основным принципам охраны 
здоровья граждан.

В условиях пандемии и колоссальной нагрузки на систему здравоохране
ния обеспечение данных прав и принципов приобретает особую социальную 
значимость и требует принятия уполномоченными органами и должностными 
лицами продуманных и взвешенных решений.

Доступность и качество медицинской помощи обеспечиваются в том чис
ле организацией оказания медицинской помощи по принципу приближенности к 
месту жительства, месту работы или обучения; наличием необходимого количе
ства медицинских работников и уровнем их квалификации; применением поряд
ков оказания медицинской помощи, клинических рекомендаций и стандартов 
медицинской помощи; предоставлением медицинской организацией гарантиро
ванного объема медицинской помощи в соответствии с программой государ
ственных гарантий бесплатного оказания гражданам медицинской помощи; 
установлением в соответствии с законодательством Российской Федерации тре
бований к размещению медицинских организаций государственной системы 
здравоохранения и иных объектов инфраструктуры в сфере здравоохранения ис
ходя из потребностей населения; транспортной доступностью медицинских ор
ганизаций для всех групп населения, в том числе инвалидов и других групп 
населения с ограниченными возможностями передвижения.

1. В целях прояснения ситуации, связанной с реорганизацией областной 
государственной организации здравоохранения «Ангарская городская больница 
скорой медицинской помощи», областного государственного автономного учре
ждения здравоохранения «Ангарский перинатальный центр», областного госу
дарственного автономного учреждения здравоохранения «Ангарская городская 
больница № 1», принятия мер по соблюдению конституционных прав граждан, 
обеспечению доступности и качества медицинской помощи, учету указанных
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требований федерального законодательства при ее оказании на территории му
ниципального образования «Ангарский городской округ Иркутской области» 
(далее - Ангарский городской округ), снижения роста социальной напряженно
сти предоставить следующую информацию:

1) о целесообразности и обоснованности реорганизации вышеуказанных 
медицинских организаций;

2) о проведенном анализе результатов реорганизации, проведенной ранее 
в отношении областного государственного бюджетного учреждения здравоохра
нения «Усольская городская больница», областного государственного бюджет
ного учреждения здравоохранения «Черемховская городская больница № 1», об
ластного государственного бюджетного учреждения здравоохранения «Иркут
ский областной психоневрологический диспансер»;

3) о соотношении медицинских услуг, оказываемых Ангарской городской 
больницей скорой медицинской помощи, Ангарской городской больницей № 1 
без взимания платы и на платной основе, а также о планируемом таком соотно
шении в медицинской организации, которая будет создана в результате слияния 
вышеуказанных медицинских организаций;

4) о дальнейшем использовании материально-технической базы Ангар
ской городской больницы скорой медицинской помощи, Ангарского перина
тального центра, Ангарской городской больницы № 1;

5) о функционирующих на территории Ангарского городского округа ме
дицинских организациях всех форм собственности и типов в зависимости от 
условий, профиля и особенностей оказания медицинской помощи (далее - меди
цинские организации на территории Ангарского городского округа);

6) об объемах финансирования за счет средств обязательного медицин
ского страхования медицинской помощи, оказываемой медицинскими организа
циями на территории Ангарского городского округа;

7) о маршрутизации пациентов при оказании медицинской помощи меди
цинскими организациями жителям Ангарского городского округа;

8) о наличии (отсутствии) очередности при оказании высокотехнологич
ной медицинской помощи медицинскими организациями жителям Ангарского 
городского округа;

9) о проведенном анализе обоснованных жалоб населения Ангарского го
родского округа по вопросам качества и доступности медицинской помощи;

10) об укомплектованности областных медицинских организаций и обес
печенности населения врачами и средним медицинским персоналом на террито
рии Ангарского городского округа в соответствии с порядками оказания меди
цинской помощи и о наличии в названных организациях вакансий врачей и ва
кансий среднего медицинского персонала;

11) о создаваемых органами местного самоуправления Ангарского город
ского округа благоприятных условиях в целях привлечения медицинских работ
ников для работы в медицинских организациях, включая предоставление меди
цинским работникам мер социальной поддержки;

12) о состоянии материально-технической базы областных медицинских 
организаций на территории Ангарского городского округа, о потребности в про
ведении капитального ремонта в зданиях областных медицинских организаций 
на территории Ангарского городского округа, а также о проектировании и стро
ительстве новых лечебных комплексов на указанной территории;

13) о ситуации, связанной с закрытием отделения областного государ
ственного бюджетного учреждения здравоохранения «Иркутская областная ин
фекционная клиническая больница» на территории Ангарского городского окру
га, в том числе о перспективах функционирования данного отделения, о порядке 
оказания на территории Ангарского городского округа медицинской помощи 
больным при инфекционных заболеваниях;
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/37)

14) о потребности в финансовых средствах областных медицинских орга
низаций на территории Ангарского городского округа по заявкам соответству
ющих лечебных учреждений;

15) о формах и объеме использования материально-технической базы ме
дицинской организации в целях функционирования Ангарского медицинского 
колледжа.

2. Предлагаем на период проведения полного анализа по обозначенным 
вопросам рассмотреть возможность приостановления реорганизации областного 
государственного автономного учреждения здравоохранения «Ангарская город
ская больница скорой медицинской помощи», областного государственного ав
тономного учреждения здравоохранения «Ангарский перинатальный центр», об
ластного государственного автономного учреждения здравоохранения «Ангар
ская городская больница № 1».

Уважаемые коллеги, я зачитал вам текст предлагаемого парламентского 
запроса. Это, как бы сказать, плод коллективной работы, и моей, и других чле
нов комитета. И я не знаю, как кто готовится голосовать, и в целях того, чтобы 
вы все-таки поддержали этот запрос, в рамках выступления своего личного я хо
тел бы несколько минут попросить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Э-э-э...

БРЕНЮК С.А.
Нет, это было не выступление. Я зачитал запрос, я лично хотел бы корот

ко выступить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:45:30. Речь 1 мин 17 сек

Сергей Алексеевич, сейчас мы посоветуемся, потому что по Регламенту 
зачитывается парламентский запрос. Обсуждение парламентских запросов не 
ведется. Поэтому, вот записался... Можно я только дополню Сергея Алексеевича 
в том, что не сделал в соответствии с Регламентом, не зачитал депутатов, подпи
савших парламентский запрос. Можно я это сделаю, а дальше мы посоветуемся, 
будем ли мы его обсуждать.

Депутаты Законодательного Собрания: Бренюк, Гаськов, Лобков, Петрук, 
Андреев, Перетолчин, Романов, Сарсенбаев, Хайдуков, Маслов, Белов, Шевчен
ко, Егорова, Носенко, Обухов, Габов, Безродных, Сумароков Павел Ильич, вот. 
Поэтому, коллеги, если мы желаем... В соответствии с Регламентом мы обязаны 
в конце сессии прочитать все документы, поступившие... Ну, откомментировать 
или дать слово инициаторам по документам, поступившим в секретариат. Мы 
это сделали, и дальше, если Сергей Алексеевич поставил предложение провести 
обсуждение, то я ставлю этот вопрос на голосование, будем ли мы обсуждать 
парламентский запрос. Прошу вас проголосовать.

Принять решение 
Время: 13:46:47
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  14. Против -  10. Воздержались -  2. Не голосовали -  6.
Не принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:46:47. Речь 0 мин 35 сек 

Решение не принято.
Мы переходим к голосованию парламентского запроса. Кто за? Позицию 

профильного комитета? Не подразумевается. А выступления... Мы только что 
это обсудили. Все-все-все, Александр Юрьевич, нет-нет-нет, не подразумевает
ся.

Переходим к голосованию по парламентскому запросу. Пожалуйста, 
прошу проголосовать.

КОЛОСОВА- Направить парламентский запрос 
ЛИ: Время: 13:47:22
(п.0/38) Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:47:22. Речь 2 мин 5 сек 

Решение принято.
И ответственным комитетом будет комитет по здравоохранению и соци

альной политике, Александр Юрьевич. Потом мы с удовольствием послушаем 
выступления по мере поступления материалов на этот... (Не слышно). Ну, окей, 
тогда нужно было ставить вопрос...

Уважаемые коллеги, повестка 52-й сессии исчерпана. Какие будут заме
чания, предложения? Следующая 53-я сессия состоится 16 февраля в 10:00 в зале 
заседаний Законодательного Собрания. 52-ю сессию объявляю закрытой.

(Звучит Еимн Российской Федерации).

Всем спасибо за работу.

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области А.В. Ведерников
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